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san Antón impartirá su 
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1,. f' El alcalde lo tiene decidido: 
, La nueva plaza de toros, 

La mayoría de IU dijo no 
a la moción de censura 

Agresiones 
entre militantes 
de la coalición 
La esposa de José Miguel 
Polo resultó lesionada 
durante los incidentes 

Javier Zurdo Bemández (PP) 

., en el actual recinto Ferial . 
Ricardo Rodríguez nores (PSOE) 

Los carnavales serán 
desde el a al 12 de febrero 

José Macias, pregonero 
Trifulca en el hospital 

entre un vigilante jurado 
y un conductor 
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PUBLICACION 
Hasta el día 27 de enero de 1997 y hora de las 13, 

pueden presentarse en la Sección de Contratación de 
este Excmo. Ayuntamiento, proposiciones para to
mar parte en las siguientes licitaciones: 

• Contratación, mediante procedimiento negociado, 
del suministro de materiales de jardinería y huerta 
para los talleres del Centro Ocupacional de 
Minusválidos. 

Tipo de licitación: 1.558.868 ptas. 

• Contratación, mediante procedimiento negociado, 
del suministro de material de carpintería y cerámica 
para los talleres del Centro Ocupacional de Minus
válidos. 

Tipo de licitación: 509.156 ptas. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
28 de Enero de 1997 a las 12 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Los expedientes pueden examinarse en la referida 
Sección de Contratación, en horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, a 9 de Enero de 1997 

El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

CURSOS INTENSIVOS 
OFIMATICA 

*WINDOWS 
-WORO 
-EXCEL 

* fANnlenzo 3.H.96 
*Un ordenador/persona 

CONTABILIDAD 
* Comienzo Marzo 

CONTABILIDAD 
INFORAIA TIZADA 

* Comienzo 17 ... 96 

GESTION DE 
PERSONAL 

* Comienzo Marzo 

GRUPOS REDUODOS - PLAZAS L/11/TADAS 

11 de enero de 1997 

C/ Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Tf. 889.60.64 

Alcalá de Henares 

PUBLICACION 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid 
nº 6 de fecha 8 de enero de 1997, aparece publicado 
el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

Concurso abierto urgente para la contratación de 
las obras de anillo perimetral de agua potable, cuar
ta fase. 

Presupuesto base de licitación: 457.849.402 ptas. 

Las proposiciones pueden presentarse hasta el día 
21 de enero de 1997 y hora de las 13'00 en la Sección 
de Contratación de este Ayuntamiento. 

El expediente puede examinarse en la referida Sec
ción de Contratación en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
22 de enero de 1997, a las 12 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, 13 de enero de 1997 

El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

OPOSICIONES 
18 PLAZAS ADMINISTRATIVOS 

UNIVERSIDAD COMPLUTENSE 
DE lt'IADRm 

*Instancias hasta el 28.I.97 

C0/1/ENZO DE NUEVOS GRUPOS 
• C.l.JQIPO DE GESllON UNIVERSIDAD DE AlOO.Á 
- AttJDANTES INSTJTUaONES PENITENCIARIAS 

- OFICIALES DE JllSllaA • UNIVERSIDADES 
- AUXUARES C.A.M. • CD.ADORES INSALUD 

@ ~ ~* CI Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
~~ 1; Tf. 889.60.64 Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Bien está, si bien parece 
Parece que el gobierno del 

Partido Popular empieza a vaci
lar en sus convicciones de que la 
cosa económica marcha maravi
llosamente bien. Es posible que 
el señor Rato haya paseado algo 
por esas ciudades de Dios duran
te estas navidades y haya toma
do contacto con la sociedad real, 
no con los departamentos de los 
números, y por eso haya dicho 
hace unos días que la recupera
ción de la economía española no 
trasciende a los hogares españo
les. ¡Pues aviados estamos! ¿Qué 
clase de economía es esa que va 
muy bien mientras a los ciuda
danos las cosas económicas les 
van muy mal? 

Sin embargo, el ministro de
be consolarse. Quizá llega tarde 
su duda porque precisamente en 
estos días hemos oído a un par de 
personas, independientemente, 
algo que hacía tiempo que no 
oíamos: que parece que esto em
pieza a ir mejor. Dios los oiga. 
Lo importante es que las cosas 

. «pueden ir bien» si los ciudada
nos creen que «pueden ir bien». 
Así que, si los españoles empie
zan a reaccionar contra la triste
za que los ha invadido después 
de la juerga socialista y la defec
ción total de los alternativos pe
peros, esto puede mejorar real
mente. Al menos, eso es lo que 
dice la teoría. 

Es una variante del «así es si 
así os parece», pero es un hecho 
real que si los ciudadanos recu
peran el optimismo y una cierta 
confianza en el futuro puede in
crementarse el consumo y con ese 
incremento puede llegar una 
cierta reanimación económica 
real. Esta vez no hay falta de di
nero. El dinero está ahí, y está 
más barato que nunca, con los 
bancos deseando prestarlo, para 
gastar o para invertir. No se gas
ta y no se invierte por miedo. El 
miedo al futuro es hoy el enemi
go principal de los españoles. 
Hay que derrotarlo o, por lo me
nos , aprender a vivir -y a 
sobrevivir- con él. 

PUERTA de Madrid 

comisión de investigacion, sí; pero que funcione 
De momento no se ha forma

do la comisión de investigación 
que ya decíamos la pasada sema
na que se había acordado for
mar. Se formará, dicen, en el 
próximo pleno municipal, e in
cluso ya sabemos -y lo publica
mos en este mismo número
qué cinco concejales formarán tal 
comisión investigadora del pre
sunto cobro de comisiones ilega
les. Sin embargo, aunque ni si
quiera se ha formado todavía le
galmente, no suscita muchas es
peranzas de que aclare algo la 
forma en que empieza a comen
tarse lo que debe ser labor de tal 
comisión. Porque, en definitiva, 
¿qué va a investigar? ¿Papeles 
de adjudicaciones de obras? Se 
supone que esos papeles estarán 
en las debidas condiciones lega
les; además, también se supone 
que tales adjudicaciones no esta
rán hechas precisamente por Flo
rencio Campos, puesto que hacer 
esas adjudicaciones no era com
petencia del alcalde, de modo 
que empezar ahora a revolver 
papeles atrasados tiene todo el 
aspecto de querer marear la per
diz sin mucho sentido. 

Cualquiera puede suponer que 
las personas que forman esta co
misión no saben investigar por
que no es lo suyo. Para eso están 
los profesionales. Sí pueden, por 
otra parte, tratar de fijar con to
da claridad el alcance de las res
ponsabilidades de cada cual an
te los ciudadanos, y acto segui
do, como representantes de la 
ciudad, ponerlo todo en manos 
del juzgado correspondiente, que 
para eso están los juzgados. 
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Editor: Sandalio San Román Hernándcz 
Redacción, administración y publicidad: 

Si se empieza a revolver pape
les y sólo se hace eso, esto puede 
entrar definitivamente en un 
sombrío callejón sin salida. A al
gunos nos parece que la cosa es 
mucho más sencilla. Ocurre que 
este ayuntamiento se encuentra 
con la publicación de un perió
dico que afirma que un antiguo 
alcalde suyo se benefició del co
bro de comisiones ilegales. Eso es 
lo que hay que intentar aclarar. 
Y, aunque los concejales no son 
policías ni jueces, sí pueden in
vestigar tratando de verificar las 
declaraciones y las documenta
ciones que se aportan en la acu
sación. Los periodistas que pu
blican tales afirmaciones deben 
tener pruebas de lo que dicen. 
Los comisionados deben pedirles 
que las aporten y los periodistas 
las aportarán o las negarán, pe
ro la comisión habrá completado 
un trámite. 

La comisión debe pedir tam
bién declaraciones y documentos 
a los responsables de todos los ac
tos que han sido relatados por los 
periodistas , y éstos colaborarán 
con ella o no, según les parezca 
oportuno. Todo esto no puede 
llevarse demasiado tiempo y no 
debe llevárselo para que el asun
to no se enfríe. Inmediatamen
te, la comisión debe informar de 
sus conclusiones -no de sus im
presiones particulares- a los 
ciudadanos y acto seguido ha de 
poner todo el asunto en manos 
del juzgado competente, que 
será quien deba decir si en todo 
este problema, oficialmente, hay 
corrupción por comisiones ilega
les o por calumnias. 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: c/ Morera, 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 21 55 
B8589 

Fax: asuaa D.L.: GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

Las empresas, alerta 
Poco a poco, a medida que los 

agentes económicos -que en 
definitiva somos todos , como 
productores y consumidores- se 
van haciendo a la idea de que el 
Partido Popular no ha aportado 
novedad alguna, se va pasando 
la frustración y empiezan a lle
gar la resignación y la convicción 
de que esto no va a cambiar y 
que, por tanto, hay que contar 
con esta «invariante» en todas las 
proyecciones de futuro. 

Así, ya es hora de que despa
bilen los empresarios, particular
mente los pequeños, que son los 
que más ágilmente se pegan al te
rreno que les marcan y más ine
vitablemente tienen que aceptar 
las reglas de juego que les impo
nen. 

La cosa está bastante clara: el 
mercado está difícil, muy difícil , 
y va a continuar así. Podrá me
jorar algo , pero no demasiado. 
Consecuentemente, el reto hoy es 
hacerse un hueco para satisfacer 
la demanda de los consumidores; 
hacérselo y consolidarlo, puesto 
que tal hueco no está garantiza
do por ley más que para los ser
vicios públicos, que son los úni
cos que pueden permitirse el lu
jo de cobrar el servicio al precio 
que quieran y por anticipado y 
después, si llega el caso, no pres
tarlo. Los empresarios pequeños 
tienen que entender que han de 
competir por incrementar sus 
cuotas de mercado, que están en 
regresión para muchos de ellos , 
puesto que el mercado está en re
gresión en su conjunto. El em
presario debe promover sus pro
ductos sin esperar «tiempos me
jores» porque no va a haber 
tiempos mejores. Estamos insta
lados de lleno en la dificultad y 
en la competencia feroz , tan re~/ : 
roz que quien ceda será devora
do. Quienes quieran mantener 
sus negocios vivos tendrán que 
promoverlos a toda costa. Una de 
dos: o promueven sus productos 
con decisión para penetrar y 
mantenerse en el mercado o ce
den terreno y cierran. 

VOLVO 540. LA DIVERSION ESTA ASEGUUDA 
Este es el nuevo Compacto de Volvo. Equipado con doble AIRBAG, frenos ABS, suspensión trasera Multilink y 
el exclusivo sistema de protección contra impactos laterales -SIPS-, que, junto con los airbags laterales -SIPSBAG
reducen en un 35 % el riesgo de lesiones para los ocupantes. Por eso es uno de los coches más seguros de su categoría. 
Pero también tiene un brillante motor de 16 válvulas, de 1.8 y 2.0 litros de 115 y 140 cv. 

Volvo S40 LA DIVERSION VA EN SERIO. 
Impuesto de matriculación, 
IVA y Transporte incluidos. 

concesionario ORclal: 

AUTO ELIA, S.A. 

1 DESDE !.400.0GO nu. I 
E:1.pn~irión . Yrnta ~- Sfn·icio Pust\'cnta: 
Antigua Ctra. Nacional 11 , km. 32'300 
Telfs.: 882 97 30 · 88_2 97 32 · AL_salá 

VOLVO 
Respuesta segura. 
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En el transcurso de una asamblea extraordinaria en la que 
la coalición acordó romper sus relaciones con el PSOE 

Miembros de IU insultaron e intentaron agredir 
a otros compañeros de partido 
La mujer del coordinador general, embarazada de mellizos, resultó 
lesionada y tuvo que ser atendida de un esguince 

Accidentada asamblea extraordinaria fue la que celebró IU el pasado 15 de enero. Reunidos para 
decidir por votación la continuidad o no de las conversaciones con el PSOE tras el escándalo Ferrer, 
que vincula al ex-alcalde norencio Campos con un presunto cobro de comisiones ilegales, se resolvió 
por mayoría una ruptura total de esas negociaciones con socialistas hasta 1999. Todo parecía transcu
rrir con normalidad, aparte de algunos momentos de tensión que se produjeron al existir una cierta 
demora en dar en conocer los resultados. Pero cuando la asamblea discutía el segundo puilto del día, 
algunos militantes de la organización proferieron insultos contra otros miembros de la coalición, lle
gando incluso a producirse intentos de agresión. En ellos resultó afectada la esposa de José Miguel 
Polo, coordinador de IU-Alcalá, quien está embarazada de mellizos y precisó de asistencia médica. 

No habrá moción de censura. 
Así lo decidió el grupo de IU en la 
asamblea celebrada en la noche del 
miércoles. Los resultados de lavo
tación a mano alzada resolvieron, 
por 80 sufragios, una ruptura to
tal de las negociaciones con el 
PSOE. Por su parte, el sector que 
defendía una suspensión temporal 
de dichas conversaciones, hasta 
que la Comisión Oficial de Inves
tigación -designada al conocerse el 
escándalo de la ya conocida como 
Filesa alcalaína y presidida por 
IU- finalizase los trabajos perti
nentes y los hiciese públicos en el 
plazo de un mes, consiguió 65 vo
tos. Hubo aún una tercera opción, 
defendida por miembros del Par
tido Democrático de la Nueva Iz
quierda, que obtuvo 15 votos a fa
vor de continuar las conversacio
nes con los socialistas y conseguir 
finalmente la aprobación de una 
moción de censura que arrebatase 
la alcaldía al PP. 

Tras la votación se vivieron 
unos momentos de cierta tensión, 
porque hubo algo de demora en 
dar a conocer los resultados. El 
sector que consiguió su objetivo de 
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romper con las conversaciones, 
abundó después en la necesidad de 
reunir con urgencia al Consejo Po
lítico Local de IU, a fin de diseñar 
la estrategia política que debe 
seguirse. 

El debate 
La votación estuvo precedida 

por varios turnos de exposiciones, 
en los que las diferentes corrientes 
de la coalición en cuanto a las ne
gociaciones con el PSOE expusie
ron sus posturas. El debate trans
currió en principio tranquilo. Fé
lix Núñez, militante del PC y 
miembro de la Comisión Negocia
dora que se abrió el 5 de octubre 
del pasado año, calificó de «temas 
sin calado» los que se han discuti
do con socialistas y reprochó a ese 
partido su actuación, al votar jun
to con el PP el nombramiento de 
un nuevo gerente para la Funda
ción Colegio del Rey, en contra de 
los acuerdos alcanzados en la me
sa de negociáción: «He comproba
do que con los compañeros del 
PSOE no se puede ir ni a coger du
ros -dijo Núñez-. Lo mejor es rom-

perlas negociaciones». Por su par· 
te, Joaquín Arias añadió que «se
ría una locura ir a una moción de 
censura con el PSOE. Eso llevaría 
a la ruina a IU en Alcalá». Abogó 
así mismo por «trabajar para arre· 
batar la alcaldía al PP en el 99» y 
demostrar a los desencantados vo· 
tantes del Partido Socialista «que 
tienen en IU la única alternativa, 
o por lo menos la más honesta, al 
PP». Luis Suárez aprovechó para 
opinar que el escándalo F errer es 
«lo más grave sucedido en Alcalá 
desde el 23-F» y el militante Raúl 
González recordó que «nuestro 
enem'igo es la derecha, esté donde 
esté. Lo que hacemos aliándonos 
con el PSOE es sacarles del pozo». 
Esta intervención fue de las pocas 
que recibió aplasos. 

La concejal Silvia Uyarra defen
dió la opción también preferida 
por José Miguel Polo, coordinador 
general de IU en Alcalá: sí a la sus
pensión de negociaciones, pero só
lo temporalmente. «Es necesario 
aparcarlas, investigar y, una vez 
que lo tengamos todo, decidir lo 
que tenemos que hacer». Simpati
zantes de Nueva Izquierda tam-

bién expusieron sus razones para 
continuar negociando en pro de 
una moción de censura. En rela
ción al escándalo Ferrer, Javier 
Ocaña reconoció que le ha llama
do la atención que el PSOE haya 
«dejado solo» a Florencio Campos, 
pero propuso que se reabrieran las 
conversaciones rotas en diciembre, 
si bien estuvieran controladas por 
el Consejo Político, considerando 
aparte la Comisión Oficial de 
Investigación. Por su parte, la ex
concejal María Casado acusó a IU 
de «falta de delicadeza» y «Oscuri
dad» en las negociaciones con so
cialistas, argumentando que los 
miembros de la coalición no han 
tenido oportunidad de dar su opi
nión. Aun así, sostuvo que se de
bía «aprovechar esta oportunidad 
para negociar con el PSOE». 

Los insultos, las amenazas 
y los intentos de agresión 

Tomada la decisión, la asam
blea extraordinaria continuó con 
el segundo punto del orden del día, 
en el que se pretendía analizar los 
problemas internos de la organiza
ción. Pero los hechos que sucedie
ron a continuación motivaron que 
a las once menos cuarto de la no
che se suspendiera el acto. Miem
bros de la coalición profirieron in
sultos, amenazas e intentos de 
agresiones físicas, «absolutamente 
escandalosos» según José Miguel 
Polo, y dirigidos contra algunos de 
sus compañeros de partido, entre 
ellos contra Luis Cabo y Gerardo 
del V al, quienes habían acudido a 
la asamblea en representación de 
la Dirección Regional. El coordi
nador general del IU declaró ayer 
a este semanario que «DO es la pri
mera vez que pasa y la Comisión 
de Garantías de Control ya había 
abierto un expediente». Así mismo 
no quiso especificar quiénes son 
los implicados ni qué tipo de ame
nazas o insultos profirieron, pero 
en cualquier caso los tildó de «irre
petibles». Los intentos de agresio
nes parece que se produjeron en 
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La esposa de José Miguel Polo 
resultó agredida y lesionada. 

los pasillos y en el propio escenario 
del salón de actos de la sede local de 
CC.00., lugar de la reunión. Polo 
reconoce que no fue testigo de nada. 
«Sé que hubo movimientos de corti
nas en el escenario y que hubo com
pañeros, más de uno, que claramente 
vieron la voluntad de verse agredi
dos». En un momento dado de los 
enfrentamientos se vio implicada la 
esposa del coordinador general de 
IU, Lourdes Bengoechea, embaraza
da de seis meses y medio y de melli
zos. «No intentaron agredirla a ella 
directamente, pero se vio afectada de 
rebote, se cayó y tuvo problemas». 
José Miguel Polo trasladó a su espo
sa al Centro Municipal de Salud, 
donde fue atendida de un esguince 
en un tobillo. «Ha sido una gran 
suerte que no se viera afectado el em
barazo». Otra de las agredidas en un 
enfrentamiento fue la madre de la 
concejal Pilar Fernández Herrador, 
secretaria de Organización de IU. 

Estos antecedentes han llevado a 
que la Ejecutiva Regional del parti
do tome cartas en el asunto y solici
te que se separe de· la organización 
a las personas «que ignorando toda 
norma, utilizan la amenaza, la vio
lencia y el escándalo como método», 
según informa !U-Comunidad de 
Madrid. Comunica así mismo que la 
normalización de la organización 
exige la intervención de la Dirección 
Regional. «Así, esta Dirección asu
me la responsabilidad de la Direc
ción de Alcalá de Henares y no re
conocerá decisión alguna que se 
adopte al margen de ella». 

José Miguel Polo indica que «hay 
una serie de compañeros que deben 
considerar la forma de manifestar 
sus disconformidades. Creo que la 
Ejecutiva Regional ha dicho que ya 
basta». Añadió además que este ti
po de sucesos se merecen que se ce
lebre una conferencia de prensa, 
aunque no pudo precisar cuándo ni 
si tendrá lugar. 

PUERTA de Madrid 

Los funcionarios de Madrid 11 y Alcalá 11 se éncierran en 
solidaridad con su compañero José Antonio Ortega Lara 

Funcionarios de prisiones de Madrid 11 y Alcalá 11 iniciaron un encierro de 24 horas a las tres de 
la tarde del jueves 16 de enero, fecha en la que se cumplía el primer aniversario del secuestro por ET A 
de su compañero José Antonio Ortega Lara. Además del encierro, estos funcionarios han organizado 
un acto de solidaridad con Ortega Lara y Delclaux, también secuestrado por ETA, consistente en un 
encuentro de fútbol que se celebrará hoy viernes 17 de enero en la prisión Madrid-11, entre una selec
ción de internos y otra de funcionarios de prisiones, autoridades y representantes de entidades socia
les y políticas. Antes del partido se guardará un minuto de silencio y se leerá un breve comunicado. 

La plantilla del centro pe- una vía de solución en este profundamente su libertad, su 
nitenciario de Alcalá 11, du- conflicto. Por ello venimos a vida y porque consideramos 
rante su encierro, elaboró un exigir: que es inútil prolongar por 
comunicado que ha hecho lle- - A la organización terro- más tiempo su sufrimiento 
gar a PUERTA DE MADRID rista que lo tiene secuestrado personal y el de su familia , 
para su publicación y que re- su inmediata liberación y una que creemos se ha hecho ex-
producimos a continuación. muestra del e~tado de salud en tensible a toda la sociedad 

«La plantilla del centro pe- que se encuentra nuestro española. 
nitenciario de Alcalá 2, reu- compañero. Desde este centro hacemos 
nida en el encierro convoca- - Al Gobierno que asuma un llamamiento al pueblo de 
do como acto de solidaridad la responsabilidad que le co- Madrid para que acuda a la 
con José Antonio Ortega La- rresponda para conseguir la concentración silenciosa en 
ra, quiere hacer público y liberación inmediata de José solidaridad con José Antonio 
transmitir a la sociedad y a los Antonio, adoptando todas Ortega Lara y Cosme Del
poderes públicos lo siguiente: aquellas medidas que se con- claux, que tendrá lugar hoy 

Hoy se cumplen 365 días sideren necesarias para su viernes 17 de enero, a las 
del secuestro de nuestro coro- pronta liberación. 19'30 horas, en la puerta del 
pañero sin que durante ese Todo ello porque, como Sol de Madrid». 
tiempo se haya encontrado compañeros, nos preocupa 

XI SEMANA 

rKONOMICI\ 
RESTAURANTES 
SANDIEGO 
ELERAL 
ROSTERIA DEL ESTUDIANTE 
EL GURUGÚ 
CALAFELL 78 
O'DONNELL 
HOTEL CISNEROS cSALONES EL CARDENALt 
EL CASINO 
MIGUEL DE CERVANTES 
ASADOR S.ANTl.AGO 
NUEVO OLIVER'S 
TUPAMARO 
REINOSA 
VARONIA 
OLIVER'S 
FOGUET 
MARTIN'S 
MESON CASA BAYTON 
ALANDALUS 
SOTILEZA 

ORGANIZA ~--

Del 3 al 9 de febrero, 1997 
ALCALA DE HENARES 

lllFORMICIOll 
EN LOS PROPIOS 
RESTAURAllTIS 

AllllCIPE SUS RESERVAS 

SERVICIO IJIFORMACIOJI AL EXTERIOR 
Tlf.: &S& 7& 38 • Fax: &S& 79 17 

(A partir del 20-01-1997) A través de INTERNET: 
http ://www. pream .cs/alfitur .html 

email: cococx@ rearo.es 

La delegación diocesana 
de ecumenismo 
organiza el octavario 
itinerante por la 
unidad de los cristianos 

Con oraciones interconfe
sionales y actos religiosos en 
las localidades de Coslada, 
San Fernando, Arganda, To
rrejón y Alcalá se celebra des
de el día 18 hasta el sábado 25 
de enero un octavario itine
rante por la unidad de los cris
tianos, todo ello organizado 
por la delegación diocesana de 
ecumenismo. El acto princi
pal de este octavario será una 
Eucaristía que se celebrará el 
domingo 19 de enero, a la 1 de 
la tarde, en la Magistral Cate
dral presidida por el obispo de 
la diócesis, monseñor don Ma
nuel Ureña. Por lo demás se 
celebrarán actos religiosos en 
las parroquias alcalaínas de 
Nuestra Señora de Loreto, de 
San Francisco de Asís, de San 
Bartolomé, de San Marcos, 
del Santo Angel, de SanJosé, 
de Ntra. Sra. de Belén~ de Ntra. 
Sra. del Val, de Santiago Após
tol y de San Juan de Avila pa
ra acabar con una oración in
terconfesional en el palacio ar
zobispal el sábado 25 de enero 
a las 18'30 horas. 

18 de enero de 1997 



A ti, papá, 
de tu hija nonata 
A un Complutense de excepción: 

Estazúslao LoeclJes 

La vida se te escapaba 
sin darte tiempo siquiera 
a despedirte de mí. 
¡Qué muerte más traicionera! 

Sin embargo a mi refugio 
llegan llantos y lamentos 
confirmando mis sospechas. 
¡Mi padre había muerto! 

Confirmación que dio paso 
a un estado de inquietud 
desatando mil enojos 
porque ya no estabas tú, 
repitiendo y maldiciendo 
¡Papá ya no te verán mis ojos! 

Podían Fuerzas Supremas 
realizar ese milagro, 
esperar a mi llegada 
y dejarme así tu abrazo. 

Pero ahora ya no importa 
pues conozco tus secretos, 
cosas que escuché en tu marcha 
a gente que de ti hablaba. 
Coincidían todos ellos 
al decir: «Adiós, Estanis, 
nos dejas un buen recuerdo 
amigo de tus amigos, 
Complutense así no ha habido, 
no hay pluma que describa 
lo que contigo aprendimos. 
Por eso vete tranquilo 
Complutense; no alcalaíno. 

Papá, no t_e preocupes, 
tú estarás siempre conmigo 
caminando en esta vida 
serás mi mejor amigo. 

Y cuando llegue el momento 
que me visite la muerte 
no tendré miedo, ni pena, 
sabiendo que ·voy a verte. 

Contigo Papá querría 
y con mi hermana también 
fundirme en un fuerte abrazo 
y unidos quedar los tres. 

Donde yo me encuentro 
sólo me queda decir: 
¡Gracias por ser mi padre, 
qué orgullosa estoy de ti! 

Adiós , Papá. 

Angeles FERNANDEZ 

SALUD MENTAL 
ACUPUITUU · •TOPUITIU 

llASIJE DE IECIPEUCIOll 
CTécnlcas coreanas> 

• Dolons :munátic:oB • Bemia Dilc:al 
• Artritis y huabago • Torceduras 

• lleamatismo • Cimllac:ión 
• Jaqaec:as • Pioblemaa de c:ohmma, etc. 

TARDES DE 5 a 8 '30 horas 
e/ Navarro y Ledesma, 21 - 2° C 

Tlf .: 908 805 299 
ALCALA DE HENARES 
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Defensa del sistema 
sanitario 

Recientemente en reunión 
celebrada en la Asociación de 
Vecinos «El Val», se ha cons
tituido la «Plataforma Para la 
Defensa y Mejora del Sistema 
Sanitario Público», a la que 
en primera instancia se han 
adherido APISEP, Federa
ción Comarcal de Asociacio
nes de Vecinos de Alcalá de 
Henares (F.C.A.V.A.H.), IU, 
PSOE y UGT habiendo excu
sado su asistencia otras enti
dades que han firmado su pró
xima adhesión y estando 
abierta a todas aquellas que 
quieran participar en la de
fensa del Sistema Sanitario 
Público. 

La Plataforma de Alcalá, 
está integrada en la Platafor
ma del Corredor del Henares 
también constituida y en la 
que participan Coslada-San 
Fernando y Torrejón de Ar
doz y ambas a su vez forman 
parte de la creada en Madrid. 

En principio se tratará la 
sanidad en Alcalá, tanto en 
Asitencia Primaria, como en 
Especializada; la constitución 
del Consejo de Salud; proble
mática de transferencias del 
INSALUD a la C.A.M.; fi
nanciación pública, asegura
miento público y único y otros 
importantes temas. 

Andres MEDINA 

Los álamos de la plaza 
de los santos Niños 

Dichos árboles llevan años 
en un proceso de pérdida de 
vitalidad. Los motivos son va
riados: están ubicados en un 
lugar probablemente poco 
adecuado (de manera natural 
habitan lugares donde el agua 
es accesible para sus raíces); 
no han dispuesto de riegos; es 
una especie propensa a pade
cer plagas, etc. De esta mane
ra los árboles han podido que
dar debilitados y susceptibles 
a sufrir la enfermedad quepa
decen, que imaginamos habrá 
diagnosticado nuestra conce
jalía de Medio Ambiente. 

Sea como sea, lo cierto es 
que en vez de hacer un diag
nóstico preciso y aplicar tera
pias adecuadas, se opta por 
sustituir lentamente por árbo
les de otras especies diferen
tes, rompiendo así la estética 
de la alineación al no seguir 
ningún tipo de criterio. 

Pero de órdago es nuestra 
sorpresa cuando nos entera-

mos por la prensa que se van 
a sustituir todos estos árboles 
(antiguos y nuevos) por cipre
ses, ante lo que nos plantea
mos algunas interrogantes: 

1° .- ¿Por qué se han gasta
do entonces el dinero en plan
tar unos árboles (acacias) que 
serán sustituídos en breve? 

2° .- ¿Por qué van a dejar a es
ta céntrica plaza sin el som
breado que aportan los árbo
les actuales? ¿No hace falta te
ner una sombra en los meses 
de solana? ¿Qué uso van a te
ner entonces los bancos que 
existen a su vera? ¿O es que 
se plantea otro uso para dicha 
plaza que no sea el de espar
cimiento, recreo y disfrute de 
los ciudadanos? Porque com
prenderá nuestro concejal de 
Medio Ambiente y sus servi
cios técnicos que poca sombra 
pueden dar unos árboles (los 
cipreses) que tienen un porte 
columnar, es decir que sepa
recen más a un poste que a un 
árbol. Agradeceríamos que 
nos indicasen dónde van a po
ner árboles de sombra para sa
ber a qué lugar nos tendre
mos que desplazar en los me
ses de verano. Porque no a 
todos nos gusta entrar en un 
local con aire acondicionado, 
al menos por obligación. Y 
que conste que los cipreses 
pueden ser árboles muy prác
ticos y estéticos en otros luga
r.es. 

Esto no es más que un 
ejemplo más de una usencia 
evidente de planificación que 

escape a las ideas excéntricas 
de los concejales de turno y 
que con el tiempo se convier
ten en una carga para todos 
los alcalaínos. Es una pena. 
Sin más, un saludo del 

Colectivo ecologista ARCE 

La indigencia 
y los demagogos 

Me es muy grato observar 
en primera página de PUER
TA DE MADRID del día 11 
de enero de 1997, la realidad 
de nuestra vida social y en 
concreto sobre la indigencia y 
los demagogos que, teniendo 
fuerza política, social y ecle
siática, no hagan nada por so
lucionarlo. Por todo lo cual 
felicito a este medio de pu
blicación local y a los veci
nos de la calle Azucena por 
interesarse en la realidad de 
nuestra comunidad y nues
tro país. 

Queriendo puntualizar des
de esta ciudad, cuna de Cer
vantes, que no seamos tan 
Quijotes, pidiendo a los de
magogos del 0,7 % y las demás 
personalidades, que se den 
una vuelta por las calles, ca
rreteras y metros de nuestro 
país y cuando estén arreglados 
nuestros problemas, arregle
mos los de los demás. 

Sin más que decir, y po
niéndome a disposic ión en lo 
posible para coopera r en este 
buen fin. 

Antonio 
LAZARO ALONSO 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* LEGISLACIGN 
LABORAL 

Del 10 de Febrero al 21 de Marzo, de 19 a 22 horas. 

* ESCAPARATISMG 
INTENSIVO 

Del 17 de F.ebrero al 14 de Marzo, de 20'30 a 22'30 horas. 
-Plazas limitadas-

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plam de la Vlctarla, n• t • Telf.: m 2271·21m2llalláde11e1ms · lllDllD 
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Los tipos de interés son bajos, se 
reducen los aranceles de Notaría y 
Registro y las plusvalías tienen 
mejor fiscalidad Sin embargo, la 
gente no compra ni vende casas por
que en España el paro, en tomo a un 
20 por ciento de la población activa, 
lleva camino de convertirse en un 
mal endémico. La situación sólo 
puede acabar con un crecimiento en· 
tomo a un 5 y 6 %. Por contra, 
hemos crecido un 2,4 y la mejor 
expectativa es un 3 % para 1997. 
Con recortes presupuestarios y un 
consumo casi estancado, la inver
sión se ha frenado, sobre todo en la 
construcción, cosa que no sucedía 
desde principios del 94. 

La incertidumbre acecha sobre los 
que trabajan y los contrat0s basura 
imperan. ¿Quién puede pedir un 
crédito por barato que sea? Sólo 3 
de cada 100 nuevos empleos son 
fijos y el 35% de la población acti
va tiene contrato temporal. Para 
acabar, el Tribunal Supremo ha uni
ficado doctrina sobre despido obje
tivo, dejando en el aire los contratos 
indefinidos. 

Con la futura reforma laboral, cuya 
esencia será abaratar el despido, es 
fácil que empeore la situación. 
Aumentará el empleo temporal a 
costa del trabajo fijo tal como exis
te. Una mal entendida competitivi
dad puede devenir en una explota
ción laboral, perjudicial a la postre, 
incluso para las empresas, que aca
barán por tener un mercado sin con
sumidores solventes o, cuando 
menos, atemorizados ante el futuro 
y a invertir a largo plazo. 

Pero sobre todo, tenemos el suelo 
más caro del mundo, después del 
japonés y del de los Países Bajos, 
naciones donde escasea el terreno. 
En España sobra suelo, pero desde 
1956 el intervencionismo asfixiante 
ha restringido la oferta, al durar el 
proceso de producción de suelo 

PUERTA de Madrid 

La vivienda en España 

[ntre la precariedad en el 
empleo, la corrupción pUblica 
~ la especulación priuada 
Quizá estemos en la senda del tratado de Maastricht, pero lo cierto es que 
la vivienda, bien de primera necesidad y derecho constitucional, sigue s~ 
do prohibitiva para la mayoria de los españoles, sobre todo de los jóvenes. 

urbanizable entre 7 y 8 años. La loa
ble teoría de que los poderes públi
cos evitarán el agio ha fracasado en 
la práctica, como denuncia el 
Tribunal de Defensa de la 
Competencia. Y es que cuanto más 
mediatizada está una economía más 
corrupción existe. 

En 1981, de cada 100 pesetas que 
costaba un piso, sólo 18 se destina
ban a pagar el suelo; ahora son 47, 
incluso puede llegar a ser más caro, 
como sucede en zonas de nivel 
medio-alto de Madrid y Barcelona, 
donde el metro de suelo se paga a 
135.000 y la construcción supone 
unas 78.000 pesetas. 

A falta de justicia eficaz y, lo que 
es peor, de sociedad civil que exija 
responsabilidad, la corruptela políti
ca queda impune. Unas veces el 
promotor urbanístico corrompe; 
otras,. prefiere pagar el canon 
corruptionis antes que ver su obra 
paralizada los cuatro o cinco años 
que tardarán los tribunales en dictar 
sentencia contra el ayuntamiento en 
cuestión. Pero en ambos casos 'el 
sobreprecio correrá a cuenta del ciu
dadano. 

El fruto de estas recalificaciones 
cohechadas por el capital urbaniza
dor es doble: ha surgido una miría
da de multimillonarias fortunas de 

cargos públicos, muchos de ellos 
"progresistas de izquierdas" que 
denunciaban la especulación fran
quista; y lo peor, tenemos una 
viyienda carísima. · 
Además se ha utilizado el urbanis

mo, sobre todo, como fuente de 
financiación autonómica y munici
pal. España tiene un gasto institu
cional insoportable para su econo
mía. A la burocracia franquista, que 
ya era mastodóntica, se han sumado 
cientos de miles de nuevos funcio
narios autonómicos y municipales, 
muchos de los cuales, siguiendo la 
tradición española inveterada, tie
nen como único haber ser faniiliar 
de concejal -incluso de la oposi
ción-, pertenecer a un sindicato o 
partido. La mala Administración 
secular se ha renovado en sede de 
17 reinos de taifas, que intentan 
sufragar su aparato, obteniendo con 
la intervención urbanística su nuevo 
maná. 

Muchos ayuntamientos manirro
tos, con independencia de su color 
político, han sacado terreno urbani
zable, poco a poco y sólo para 
financiar los agujeros presupuesta
rios derivados de sus desaguisados e 
inconfesables gastos, e incluso 
como financiación electoral, por lo 
que el interés público de lograr una 
vivienda barata ha cedido en favor 

de la voracidad recaudatoria muní
cipe. 

Las medidas liberalizadoras del 
Real Decreto Ley 571996 por el que 
se suprime la categoría de suelo 
urbanizable n<? programado (se 
reducen plazos de tramitación; se 
agilizan trámites para la aprobación 
del planeamiento y sobre todo, se 
rebaja la cesión del aprovechamien
to tipo a la Adrninistra-ción del 15 
al 1 O % ) deberían suponer una baja 
de precios en la vivienda, pero no 
será tan fácil. Su efecto sólo tendrá 
lugar a medio o largo plazo, ya que 
muchas promotoras o inmObiliarias 
privadas retienen solares con el fin 
de aumentar su precio. 

Por otro lado, cierto es que la 
corrupción pública ha hecho estra
gos, pero el descrédito de las insti
tuciones suele ser síntoma, y no 
causa, de que la sociedad civil fun
cione mal. Nuestro país, más que 
empresarios, tiene especuladores, 
máxime en el sector inmobiliario. 
Se corre el riesgo de que la bajada 
de tipos sólo redunde en una mejora 
de los gastos financieros de la5 
constructoras, y de que tampoco se 
haga efectiva la reducción de la 
cesión del aprovechamiento en el 
precio final. 
En suma, sospecho que los promo

tores intentarán obtener más benefi
cio y mantendrán el precio de la 
vivienda, a la espera de tiempos 
mejores, porque es un negocio 
redondo el que demasiados y pode
rosos interesados ganan a costa del 
ciudadano: bancos y cajas de· aho
rro, constructoras, fedatarios públi
cos, inmobiliarias, y la misma 
Hacienda Pública, por no contar a 
los Ayuntamientos y Comunidades 
que intentarán resarcirse de la pérdi
da de sus ingresos por la vía de 
impuestos. 

Jorge CONDES 

SABADO, 18 DE ENERO 
1'30 de la madrugada HORNO DE LEÑA 

caneión .µgera 
can 

FRANK 
CANO 

• 1/4 CORDERO LECHAL 

con ensalada 4.000 PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 
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El PSOE se queja de que los actos conmemorativos ya van con retraso 

El Rey presidirá el comité de honor del 450ª 
aniversario del nacimiento de Cervantes 
El concejal de Cultura afirma que no hay retraso y que los actos 
serán entre abril y octubre, los dos meses cervantinos 

El presente año está marcado por la celebración del 450° aniversario del nacimiento de Cervan
tes y a este respecto hay una doble noticia que tiene por una parte una imagen feliz y por otra una 
imagen polémica. En cuanto a lo feliz, está el hecho de que el comité de organización de los actos 
de la efemérides, formado entre otras instituciones por el ayuntamiento y la universidad, ha pro
puesto a Su Majestad el Rey don Juan Carlos la presidencia del comité de honor. La Casa Real 
ha aceptado tal presidencia, por lo que se espera que a lo largo del año y con motivo de alguno 
de los actos que programen, pueda visitar el monarca la ciudad complutense. Y la imagen polémi
ca la ofrece el hecho de que el concejal de Cultura, Gustavo Severién, ha recibido criticas del por
tavoz socialista, Francisco Muñoz, «por el retraso con el que se realiza la organización de los actOS>>. 

Sobre la celebración 
del 450° aniversario, 
el concejal de Cultura, 
Gustavo Severién, 
anunció que el comité 
de honor será presidi
do por Su Majestad el 
Rey don Juan Carlos: 
«Esto es algo que nos 
debe enorgullecer por
que hasta ahora ningu
na de las comisiones 
organizadoras de 
eventos históricos en 
Alcalá en los últimos 
han tenido la presi
denc'ia del jefe del Es
tado; sólo hay que ha
cer referencia al VII 
centenario de los Estu
dios Generales». 

Severién aseguró 
que «esto nos debe 
aplicar a un máximo 
esfuerzo de no defrau
dar las expectativas 
que hemos abierto en 
Su Majestad y que le 
han llevado a aceptar 
la presidencia del co
mité de honor del 450 
aniversario del naci
miento de Cervantes». 

Sin embargo,el por
tavoz del PSOE, Fran
cisco Muñoz, se mos
tró crítico con la ges
tión realizada por el 
PP en lo que se refiere 
al 450 aniversario: «El 
PSOE tiene que decir 
que a fecha de hoy no 
conocemos el conteni
do del proyecto de ce
bración. Se supone 
que estamos ya en el 
año cervantino pero todavía 
no ha comenzado ningún ac
to oficial ~ntras q~e en otras 
ciudades como Valladolid ya 
han comenzado la progra
mación de actos pare cele
brar esta efemérides». 
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Francisco Muñoz señaló 
que «lo curioso y lamentable 
es que la .ciudad natal de 
Cervantes todavía no ha ini
ciado. Pero es más, ni la co
misión de Cultura, ni la 
Fundación Colegio del Rey, 

conocen todavía el conteni
do del programa de actos con 
los que la ciudad va a con
memorar esta efemérides». 

El portavoz socialista ase
guró que «para empezar ya 
no estamos hablando del año 

de Cervantes, como mínimo 
los actos comenzarán en 
abril por lo que hablamos de 
los nueve meses cervanti
nos». Muñoz recordó que en 
el mes de octubre presentó el 
PSOE a pleno una propues
ta-en la que se recogía un 
conjunto de actividades pa
ra celebrar el año cervanti
no: «Desde actividades esco
lares hasta un premio espe
cial en los premios 'Ciudad 
de Alcalá'. Además propusi
mos la creación de una comi
sión de seguimiento. Noso
tros creemos que para orga
nizar una efemérides tan im
portante como ésta, la orga
nización debía haber comen
zado a trabajar un año o año 
y medio .antes pa~a tener 

garantías de que el 
programa saldría bien. 
A tres meses vista del 
año cervantino no se 
sabía nada y ya esta
mos en el año y toda
vía no se sabe nada». 

Muñoz aseguró que 
«no es que estemos 
preocupados porque 
vaya a ser un año en 
blanco, pero estamos 
preocupados por saber 
qué es lo que se va a 
hacer». 

La presentación 
oficial será 
febrero 

Por su parte, Gustavo 
Severién explicó que el 
28 de febrero se hará una 
presentación del progra
ma a nivel local pero se
rá ya en él mes de mar
zo cuando haya una pre
sentación solemne de los 
actos a nivel nacional: 
«He visto con estupor 
que se está intentando 
comparar los actos co
rrespondientes a este 
evento en Alcalá con al- · 
gunos actos puntuales 
que se van a celebrar en 
algunas ciudades y que 
no tienen parangón». 

Severién se ratificó en 
el hecho de que los actos 
se celebrarán entre abril 
y octubre, entre la fecha 
de la conmemoración de 
la muerte y del bautismo 
de Cervantes: «Yo no 

estoy autorizado a dar más in
formación porque en este even
to estamos implicadas varias 
administraciones como pueden 
ser la local, la regional, la uni
versidad y la administración 
del Estado». 

PUERTA de Madrid 



La curva que muestran las 
fotografías pertenece a la carre
tera de acceso a las zonas del 
Zulema y Peñas Albas. Esta ca
rretera fue asfaltada hace unos 
tres años, pero en la curva a 
que hacemos referencia presen
ta en su lado derecho, cuando 
se usa en dirección subida, un 
barranco de medio metro, al 
cual ya han ido a parar varios 
automovilistas; o por el contra
rio, si se intenta evitar, se co
rre el peligro de ocupar el sen
tido contrario y encontrarte de 
frente con los automóviles que 

Inventario de Chapuzas curva muy cerrada y con mu
cha pendiente, la circulación ha 
de ser muy lenta, pero sí se han 
producido desperfectos consi
derables y molestias para los 
conductores. Ya va siendo ho
ra de que se le dé una solución 
desde el organismo que corres
ponda, bien desde el ayunta
miento de Alcalá, el de Villal
billa, la CAM o el ministerio , 
ensanchando la carretera en esa 
parte de la curva o simplemen
te rellenando la barranca. Ello 
eliminaría un peligro real para 
los conductores . 

La carretera del Zulema y Peñas Albas 
llegan, cosa que también ha 
ocurrido en varias ocasiones. 
Todo ello se complica al ser una 
curva de 180 grados y de visi
bilidad muy reducida, sobre to
do para los coches que suben, 
que al intentar eludir el barran
co echándose a la izquierda ven 
los vehículos que vienen en sen
tido contrario cuando ya están 

PUBLICACION 
Hasta el día 29 de enero de 1997 y hora de las 13, pue

den presentarse en la Sección de Contratación de este Exc
mo. Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar, mediante Procedimiento Nego
ciado, el Servicio de CURSO DE GIMNASIA DE MAN
TENIMIENTO EN EL J)ISTRITO V - EL V AL. 

El precio tipo es de 150.000 ptas. I curso, grupo, 
profesor/a. . . 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 30 de 
enero de 1997, a las 12 horas en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examiµarse en la referida sección 
de Contratación en horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, 10 de ener¿ ·de 1997 
· · El Secretario Gen~ral 

'' ' 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

muy cerca, obligando a dar un 
giro rápido a la derecha. Es en
tonces cuando tienes una alta 
probabilidad de caerte a la ba
rranca o de colisionar con el 
otro vehículo. 

Los accidentes que se han 
producido no han sido morta
les, aunque puede ser que algún 
día ocurran, porque, al ser una 

°//~ 
~f ~ TECNOLOGIA JAPONESA, 

J~ t CONFORT AMERICANO, 
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Y decíamos ayer, esto es, en 
nuestro anterior y último ar
tículo , que en este año con na
die, gratuitamente, me iba 
a meter. Pero que sí lo haría 
cuando se me pongan a tiro 
hechos personas o situaciones 
de los que indigno fuera el de
jar sin comentario su andan
za. Y en esas estamos , que no 
acaba sino de empezar el año 
cuando ya nos encontramos 
con un nuevo, y no por extra
ño, asunto que incrementa la 
cabeza del iceberg hasta aho
ra conocida de esa fantasmal 
delincuencia en el poder que 
ha sido el largo, larguísimo, 
trecenio felipista. Vamos, que 
al primer tapón, zurraspas. 

Y otra vez Alcalá en la 
prensa nacional y no para ha
blar del Colegio de San Die
go, de las almendras, de la 
costrada, de Azaña o al menos 
del aniversario de Cervantes. 
Esta vez nos traen a las pri
meras páginas por eso de la 
hispanomejicana mordida, la 
mordida que supongo la lle
gada a partir de los primeros 
años noventa de esa sociedad 
presuntamente dedicada a co
brar filesianamente porcenta
jes cohechadores a quienes 
contrataban con el Ayunta
miento alcalaíno, cuando era 
nuestro edil mayor el catedrá
tico de Instituto Florencio 
Campos. Y no es lo malo que, 
como en madre Filesa, se co
bren porcentajes, comisiones, 
astillas , mordidas o similares 
sino que luego todo ello reper
cutirá sobre el pueblo que a 
través de sus impuestos va a 
pagar las obras públicas 
cohechadas. 

A nadie le puede caber du
da de que a la hora de pasar 
factura no sólo se va repercu
tir en ella el porcentaje que se 
entregó previamente, sino 
que, además, se elevará el cos
te de la factura en la cantidad 
que la empresa estime opor-

Las confidencias de don Miguel 

Decíamos ayer ... 
¿Quién no conoce esta frase pronunciada por 

el sabio Fray Luis cuando volvió a su cátedra 
salmantina después de Pasar cinco años bajo las 
garras inquisitoriales?. Decíamos ayer ... , ha pa
sado a ser divisa del saber estar, de la comprensión, de la humil
dad; incluso del desprecio intelectual por un estado de cosas, por 
una serie de injustas situaciones que predominaban entonces en 
la sociedad como otras son las hoy predominantes. Decíamos 
ayer ... , sigue siendo una frase con vigencia hogaño, como anta
ño lo fué. Y es que tan leve es el cambio de lo que debería cam
biar con velocidad de vértigo, que quienes asistimos desde la ba
rrera a las bufonadas que la sociedad nos proporciona, a veces 
nos sentimos con ganas de saltar al ruedo por mor de intentar ace
lerar las mudanzas. Pero la vida es así, y poco va a cambiar. O 
como decía uno de los viejos principios de Peter, si algo es sus
ceptible de empeorar, seguro que acabará empeorando ... 
tuno. Que seguros están los suntos delincuentes, por 
empresarios de que el político ahora, en los más. 
receptor de la mordida, no Y es que la lacra del cohe
pondrá pega alguna a la hora cho que ha cubierto el solar 
de abonar. Bueno sería. Y patrio, de ayuntamientos a di
también bueno sería saber putaciones , del gobierno cen
cuales hubieran sido los pre- tral a las comunidades, los 
cios reales de carreteras, porcentajes, las comisiones, 
AVES, expos sevillanas, o de los tantos por ciento , las mor
las olimpiadas y tantas y tan didas o, para más claridad, los 
diversas infraestructuras, sin delitos económicos cometidos, 
haber mediado la voracidad se han producido en forma 
recaudatoria de excesivos masiva, con un final encareci
miembros del rampante y ah- miento del coste presupuesta
solutista felipismo, tanto al re- do, en cantidades tales que 
caudar para el partido como al nunca se podrán evaluar. 
hacerlo para sus particulares Pero a la hora de la verdad, 
peculios. ha pasado como en las· pelícu-

El día en que se descubra, las de espías en que tras alec
si se descubre algún día, el cionar al protagonista, se le 
montante real de los vergon- advertía de que, si te descu
zosos montajes llevados a ca- bren, nadie te defenderá. Aquí 
bo en el largo trecenio en que también. Y tras todos saber 
Felipe nos gobernó, podremos donde estaba la mina inacaba
pensar que a pesar de las nue- ble del dinero , les ha pasado 
vas cárceles construidas, siem- como a los espías, o sea, y aho
pre pocas serán para los miles ra si te cazan nosotros no sa
de pseudopolíticos que nos ri- hemos nada. Por ello la sus
gieron. Y digo lo de pseudopo- pensión de militancia y el 
líticos por no decir lo que real- constatar lamentablemente 
mente han sido, esto es delin- que, por desgracia , siempre 
cuentes confesos y con~ic:!?S hay ovejas negras; hasta en las 
en demasiados casos y pre- mejores familias. 
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Recordando a la Señora del 
anterior Jefe del Estado, de la 
que se decía que no había ca
pricho que se la resistiera ni 
antojo que le fuera negado, 
creo que se la está dejando en 
mantillas por tanto político 
que llegó al poder diciendo 
aquello de que podremos me
ter la pata pero la mano nun
ca. Coño, si al llegar lo hacen 
con la intención de pillar ... 

Está claro que siguiendo en 
el m:i~hito los mismos . c¡ue 
prop1c1aron tanta rapma, 
muchos de los cuales en este 
año serán juzgados por sus 
presuntos delitos, y mientras 
los mismos sigan ocupando al
tos cargos dentro y fuera del 
partido, la necesaria regene
ración no es que se nos anto
je imposible, es que ni mila
grosamente podrá nunca lle
varse a cabo , con lo que im
posible será volver al partido 
a los caminos de honradez en 
su día marcados. Y es que los 
buenos principios fueron 
proscritos y olvidados tan 
pronto olisquearon la caja. Y 
sin la necesaria regeneración 
y limpieza de fondos , con en
vío a las cárceles o al ostracis
mo de quienes se lo hayan ga
nado, cualquier partido será 
mejor en el gobierno que 
quien sustentó tanta degene
ración y tanto descrédito lo
gró para el partido, para el 
país , para la política y para 
los políticos. 

O dicho de otra manera: co
mo Suárez en su día fue capaz 
de organizar el cambio desde 
dentro, ahora Aznar debe ha
cer lo posible y lo imposible 
para desmontar la corrupción 
sin que al tiempo se propicie 
la vuelta involucionista de al
guien como González, encar
nación de la negatividad . . . 
Todo lo demás, pamplinas. 

Manuel 
GAL VAN FRADEJAS 
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Florencio Campos 
y el PSOE 

El diario El Mundo ha for
mulado unas acusaciones con
tra el exalcalde socialista Flo
rencio Campos que éste, a su 
vez, ha negado rotundamen
te. Y por supuesto, tal como 
apuntaba con toda razón el 
editorialista de este semana
rio, yo no podré opinar acer
ca de este asunto hasta que las 
instancias pertinentes no ha
yan dictaminado previamen
te sobre el mismo, debiendo 
limitarme por ello a pedir que 
por el bien de todos, Floren
cio Campos incluido, l_as in
vestigaciones que sea preciso 
.llevar a cabo sean realizadas 
de la forma más rápida y efi
caz posible. Mientras tanto 
habrá que recurrir al derecho 
constitucional de presunción 
de inocencia, el cual no pue
de ser negado absolutamente 
a nadie. Cosa muy distinta es 
la actitud que ha adoptado el 
partido socialista frente a su 
exalcalde, al cual en palabras 
del mismo editorialista han 
crucificado sin paliativos en 
una reacción que por lo demás 
se ha repetido en todos cuan
tos casos de corrupción, pre
sunta o real, se han dado en 
nuestro país involucrando a 
personas vinculadas a esta for
mación política. 

No es cuestión aquí y aho
ra, vuelvo a repetirlo, de en
juiciar el comportamiento del 
PSOE con su todavía militan
te; allá ellos, y que cada palo 
aguante su propia vela. Sin 
embargo, como ciudadano me 
creo con derecho a resaltar al
go que nos afecta a todos los 
alcalaínos como es la respon
sabilidad política (recalco lo 
de política) que en cualquier 
caso le corresponde al PSOE 
independientemente de cuál 
pueda llegar a ser la resolu
ción final de este problema. 

Por ello, no es admisible en 
modo alguno la postura oficial 
adoptada por el partido socia
lista, el cual ha tratado de des
vincularse por completo de las 
presuntas actividades irregu
lares de Florencio Campos; y 
no lo es se mire como se mi
re, ya que conviene no olvi
dar cuestiones tales como que 
los presuntos hechos denun
ciados por El Mundo no ocu
rrieron hace cuatro días, sino 
que tuvieron lugar cinco o seis 
años atrás, época en la que 
Florencio Campos era alcalde 
de Alcalá, responsable máxi
mo de la agrupación socialista 
local y miembro de la Ejecu-
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Gacetillas Complutenses 
tiva Federal de su partido, un 
importante cargo dentro del 
organigrama interno del 
PSOE ... Y la apertura del ex
pediente disciplinario no tu
vo lugar sino hasta el pasado 
mes de septiembre (hace pues 
cuatro meses) mientras la sus
pensión de militancia data de 
fecha tan reciente como las 
fiestas de Navidad. 

Por otro lado, y conforme 
a la ley electoral vigente ac
tualmente en nuestro país, 
con listas cerradas y bloquea
das confeccionadas previa
mente por los respectivos par
tidos políticos, quienes ganan 
oficialmente las elecciones no 
son los c andidatos, sino los 
propios partidos, con la úni
ca excepción del Senado. Pos
teriormente estos partidos, 
coaliciones o candidaturas 
electorales, pero nunca los 
electores, son quienes otorgan 
los cargos públicos a las per
sonas objeto de su confianza, 
por lo que resulta evidente 
que cada partido es por ello 
responsable político de todo 
cuanto hagan, para bien o pa
ra mal, aquellas personas que 
fueron puestas allí por ellos 
para gobernar en su nombre. 

En resumen: si un partido 
político conoce o sospecha la 
existencia de irregularidades 
cometidas presuntamente por 
un cargo público avalado por 
sus siglas y no lo hace públi
co ni adopta las medidas per
tinentes para atajarlas de for
ma inmediata, es evidente 
que resulta responsable de 
ello. Pero si no se entera y lo 
deja pasar hasta que alguien 
ajeno lo 'dé a conocer, incurre 
asimismo en idéntica respon
sabilidad, puesto que su obli
gación irrenunciable es la de 
controlar a sus propios cargos 
públicos como forma de pre
ver cualquier posible irregu
laridad. Si las listas electora
les fueran abiertas y los car
gos públicvos resultaran ele
gidos directamente por los 
ciudadanos y no por los par
tidos , esto podría no ser así; 
pero lo cierto es que tenemos 
la ley electoral que tenemos, 
hecha además a la medida de 
los propios partidos políticos 
y no a la de los ciudadanos, 
por lo cual es preciso asumir 
hasta el final todas sus conse
cuencias, por mucho que és
tas no nos gusten. 

Lo que queda claro de to
do esto es que , sean cuales 
sean las conclusiones definiti-

vas de este asunto, el PSOE 
no puede declinar en modo al
guno la patente responsabili
dad política que tiene en el 
mismo, y debemos ser los pro
pios ciudadanos quienes exi
jamos que la asuma con todas 
sus posibles consecuencias. 

Eulalio Ferrer y Alcalá 
Respecto a las acusaciones 

vertidas por el diario El Mun
do contra este empresario di
go exactamente lo mismo que 
dije en relación con Florencio 
Campos: mientras no se co
nozcan con certeza los hechos 
es obligado recurrir a la pre
sunción de inocencia. 

Sin embargo, y sin que ten
ga absolutamente nada que 
ver con este tema, existe el he
cho completamente objetivo 
de que el homenaje que esta 
persona recibió en Alcalá, ha
ce ya casi siete años, fue en 
agradecimiento por la cesión 
a nuestra ciudad de parte de 
su valiosa colección cervanti
na; cesión que a estas alturas 
no sólo es evidente que no tu
vo lugar, sino que además no 
existe el menor indicio de que 
pueda ocurrir en un futuro. 
Es por-ello, y sólo por ello, por 
lo que me gustaría plantear la 
siguiente pregunta: ¿Sigue 
mereciéndose este señor la 
medalla de oro de la ciudad y 
la biblioteca que lleva su nom
bre? La respuesta la tiene la 
actual corporación municipal. 

Alcalá, ciudad monárquica 
Al menos en lo que a la fies

ta de los Reyes Magos se re
fiere, ya que además de la ca
balgata oficial hubo varias 
más en los distintos barrios de 
la ciudad. A mí en principio 
esto no me parece ni bien ni 
mal , aunque entiendo que es 
una forma innecesaria de que
mar pólvora en salvas al tiem
po que puede crear descon
cierto y estupor en unos cha
vales que descubran sorpren
didos la ubicuidad de estos 
tradicionales personajes, ca
paces de estar presentes en va
rios sitios a la vez. 

Por otro lado, si bien nada 
puedo objetar a las cabalgatas 
organizadas por vecinos o por 
entidades particulares , no 
ocurre lo mismo con aquellas 
promovidas por algunas dele
gaciones de distrito que ca
sualmente están controladas 
por concejales de la oposición 
que en ocasiones hasta mili-

tan, curiosamente, en organi
zaciones políticas tan republi
canas como Izquierda Unida. 
Aquí, vuelvo a repetirlo , tro
pezamos de nuevo con la ape
nas disimulada pretensión de 
más de un concejal de sentir
se alcaldillo de barrio, lo cual 
es tan absurdo como presun
tamente perjudicial para la 
ciudad. Un poco más de sen
satez, en esta y en otras mu
chas cosas, no estaría de más , 
sobre todo teniendo en cuen
ta que están jugando con di
nero público. 

Y debo aludir a la protesta 
de un grupo de ciudadanos de 
raza negra (me parece absur
do recurrir a eufemismos_ ta
les como subsaharianos o de 
color, ya que nadie es incolo
ro, por muy políticamente co
rrectos que resulten allende 
nuestra fronteras) porque el 
rey Baltasar fuera de raza 
blanca aunque por fuera (y 
quién sabe si por dentro tam
bién) estuviera bastante ne
gro. Pienso que estas personas 
tenían razón en el fondo de su 
reivindicación, pero se equi
vocaron en la forma en que 
plantearon la misma, ya que 
ni las pancartas son hoy el me
dio más adecuado para recla
mar algo (y de paso podrían 
tomar nota otros) ni estaba 
justificada su intención de in
terrumpir la cabalgata. Y o les 
invito a que expongan públi
camente sus razones y solici
ten al ayuntamiento que el 
próximo año el rey Baltasar 
sea un negro de verdad , ini
ciativa que yo públicamente 
apoyo; pero creo sinceramen
te que montando bronca, o in
tentando montarla , no se lle
ga a ninguna parte. 

Eso sí, hay que luchar por 
erradicar esa plaga de Papás 
N oeles que de un tiempo a es
ta parte nos ha invadido sin 
venir a cuento. 

Fe de erratas 
La semana pasada cometí 

(yo, que no los sufridos duen
des de imprenta) una' errata 
por omisión que quizá pudie
ra alterar el sentido de la fra
se. Evidentemente, cuando 
hablaba del rápido agota
miento del libro de Brocar, 
me refería a que era un hecho 
insólito y sin precedentes en 
nuestra ciudad, hecho éste 
que siempre es muy impor
tante dados los tradicionales 
bajos índices de lectura en 
nuestro país , y que por su
puesto merece ser celebrado. 

José Carlos CANALDA 
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«España en breve» 
Cuando me levanté el 

día 8 de enero, en el hotel 
donde dormía en la ciudad 
de Moscú, fui hasta la 
puerta para recoger el pe
queño periódico que los 
servicios del hotel sirven 
como cortesía a sus clien
tes , con el título de «Good 
Morning News». Allí, en 
las noticias relacionadas 
con España, y con el nom
bre de «España en breve», 
había dos noticias solamen
te. Una de ellas hablaba so
bre el temporal de hielo y 
nieve. La otra, relaciona
da con los partidos políti
cos, da cuenta de la denun
cia de supuestos cobros de 

•comisiones ilegales p.or 
parte del ex-alcalde de Al
calá de Henares Florencia 
Campos y la compañía Fe
rrer Europa. En la misma 
noticia se dice 'también la 
prontitud con que el PSOE 
se ha desvinculado de cual
quier responsabilidad , 
puesto que ya lo había sus
pendido de militancia. 

No es corriente encon
trarte con noticias relacio
nadas con España cuando 
te encuentras en el extran
jero. Pero mucho más ra
ro es que, ademas , sean, 
digamos, noticias locales. 
Lo corriente es que sean 
noticias que afectan a nivel 
nacional, como era el caso 
del temporal de frío y nie
ve. Así pues, la noticia ha
bía tenido su trascendencia 
y , a pesar de su cortedad y 
sin saber de dónde proce
día la denuncia -ya que 
no lo aclaraba-, tengo que 
decir que la noticia me 
afectó y me dejó un tanto 
perplejo. 

Sé , por supuesto, que 
una noticia de un periódi
co no debe ser tomada al 
pie de la letra ni conside
rada como una verdad ab
soluta. Mucho más, tenien
do en cuenta los grandes 
intereses políticos y econó
micos que rodean a las re
dacciones de los periódicos, 
y las luchas sin cuartel que 
en ellos habitualmente 
existe. Así y todo, aunque 
tomando las debidas pre
cauciones y no considerán
dola como si fuese el cien 
por cien de verdad , no ca
be duda de que algo de 
cierto tiene que haber. 
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Ahora, una vez que la 
denuncia se ha hecho; no 
debe quedar sólo en una in
formación periodística co
mo tantas veces hemos vis
to. Es muy posible que ·al
guien haya conseguido ya 
su meta y el objetivo que 
pretendía. También es 
muy probable que para el 
resto de los ciudadanos es
pañoles sea visto como un 
caso más de corrupción, a 
lo que con tanta frecuencia 
nos tuvo acostumbrados el 
Partido Socialista durante 
sus años de gobierno. No 
debe ser así para los ciuda
danos de Alcalá de Hena
res, aquellos que durante 
tantos años ha sido su alcal
de. El ha representado a la 
ciudad y a los alcalaínos 
durante el tiempo de su 
mandato. Por lo tanto no 
se puede desligar una cosa 
de la otra, y si acaso existe 
algún tipo de responsabili
dad, también estará invo
lucrada de alguna manera 
la ciudad de Alcalá. Son 
por lo tanto los ciudadanos 
los que tienen la obligación 
de exigir, a los que hoy tie
nen la representatividad y 
el gobierno de la ciudad, el 
esclarecimiento total de las 
denuncias. Ellos son ahora 
los que tienen el deber de 
agotar todas las posibilida
des jurídicas y legales que 
puedan dar toda la claridad 
que sea necesaria en un 
asunto de tanta gravedad. 

Al día siguiente -día en 
que estoy escribiendo
también el pequeño perió
dico se hace eco de la noti
cia del día anterior, esta 
vez sólo para decir que el 
exalcalde había dado una 
rueda de prensa para des
mentir su implicación en el 
cobro de comisiones ilega
les a empresas constructo
ras. Es lógico que así se ha
ga, y así lo han venido ha
ciendo siempre que se ha 
denunciado algo. Luego, si 
se ha podido aclarar, resul
tó que a lo mejor no era tan 
culpable ni quizás tan ino
cente; o puede que resulte 
totalmente cuplable o , to
do lo contrario, libre de to
da culpa. Bueno, sea lo que 
sea, yo pido· que me lo 
aclaren. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

El efecto Sanz o la izquierda incapaz 
V aya por delante mi enho

rabuena a mi compañero y jo
ven militante Pablo Sanz. 
También mi comprensión y 
solidaridad para quien la ig
nominia cerril está convir
tiendo en chivo expiatorio de 
una larga enfermedad políti
ca. Es decir, Pablo Sanz socia-

• lista es visto también como 
enemigo por quienes el dog
matismo ciega hasta más no 
poder; aquellos que emplean 
fácilmente el concepto de iz
quierda como un simple arte 
de sacar diez maquilas de un 
costal. 

Veamos. En estos días gé
lidos me corroe la curiosidad. 
No salgo del asombro ante lo 
que entiendo un error pueril 
venido de parte de algunos 
responsables políticos locales 
de Izquierda Unida que pre
fieren sacrificar una alterna
tiva de gobierno de izquierdas 
para Alcalá porque el gerente 
de la Fundación Colegio del 
Rey ha recaído, por concurso 
público, en un joven socialis
ta. Me pregunto: ¿Qué sabían 
esos responsables que no pu
dieron denunciar previamen
te? ¿Por qué han permaneci
do en silencio hasta conocer el 
resultado del concurso? 
¿Quién era el candidél;tO alter
nativo? ¿Y por qué? 

No cabe duda de que en 
ocasiones los errores políticos 
provocan un serio deterioro 
de lo público. Hay sospechas 
públicas de que las institucio
nes sirven de cancha para los 
amiguismos. La sociedad des
confía de sus gobernantes; se 
vislumbra temor en quienes la 
misma sociedad elige para los 
fines contrarios a los que la 
sospecha deteriora. He ahí 
pues que la política ande de 
capa caída. 

Sin embargo, el ciudadano 
perjudicado tiene los cauces 
alternativos que le brindan 
esas mismas instituciones. 
Bien demandando una recta 
clarificación sobre lo que pe
sa como sospecha, o bien obli
gando a sus dirigentes políti
cos a exponer públicamente la 
verdad. De ahí que ante las 
denuncias formuladas por IU 
contra el PSOE de conniven
cia con el PP por la elección 
de Sanz como gerente de la 
FCR, el Partido Socialista de
bería reaccionar pidiendo al 
Partido Popular como gobier
no municipal que exponga 
públicamente el nombre de 
cada candidato a ese puesto, 

su currículum , puntuación fi
nal obtenida y méritos para 
acceder a esa fundación. Así 
tanto el candidato selecciona
do como su identidad ideoló
gica quedarán fuera de sospe
chas. Al mismo tiempo que los 
socialistas quedarán al mar
gen del vituperio al que cons
tantemente se somete el nom
bre de quienes libremente, co
mo ciudadanos, pretenden 
competir a puestos públicos. 

Al margen de este craso 
error que ha servido para bus
car con delectación los deta
lles morbos.os sobre una hipo
tética moción de censura, es 
preciso recordar, dicho sea de 
paso, que ser hoy militante 
del PSOE no es ningún peca
do ad infinitum. Cualquiera 
tiene libertad para elegir, si es 
lo que pretenden algunos res
ponsables políticos de IU. Sin 
embargo, he de recordarles 
que pecados hay hasta en la 
vía recta del purgatorio. Por 
ejemplo yo no pretendo ser un 
ángel en la casa socialista por
que únicamente soy de iz
quierdas. Más aún, orgullosa
mente soy socialista no por la 
gracia de Dios, sino porque 
nací pobre, mi padre y mi 
madre fueron pobres y mi fa
milia danza en la pobreza. 
Luego confío únicamente en 
la igualdad a partir de una 
creencia ideológica de iz
quierdas. Más todavía, aña
do lo que dice un socialista 
convencido y contemporáneo 
sobre qué es socialismo, es de
cir, el acervo ideológico socia
lista hay que verlo como un 
proyecto de civilización cul
turalmente anticapitalista, 
que se asienta en valores di
ferentes a los del afán de lu
cro personal, a la experiencia 
vital planteada desde la inso
lidaridad o el exclusivismo, el 
desinterés y olvido de las de
sigualdades e injusticias socia
les, el consumismo que todo lo 
uniformiza o el imperio de la 
ley del más fuerte en las rela
ciones sociales. 

Por tanto, como diría un 
italiano, per non parer trop
po coglione, el PSOE no de
bería permanecer eternamen
te de rodillas en la calle Tin
te. Ya que, además de entu
mecimiento , eso está supo
niendo un desgaste político 
municipal que puede culmi
nar con un lema electoral: Sin 
moción ni oposición. 

Pedro FUENTES BENET 
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Por fin la ciudad que vio nacer 
a Cervantes ha pasado desde el ol
vido más ignominioso y cruel a ser 
la niña bonita de telediarios, emi
soras de radio, prensa, corrillos, 
mentideros múltiples. El chasqui
do y chasco del sogatira; el fantas
mal bichito cabrón mandando vie
jos al patio de los «callaos»; el pi
cotazo del oleoducto Rota
Zaragoza -huele a imperialismo 
yanqui que apesta- con fogata y 
muerto; el divertido voto de cen
sura y el trancazo de la presunta 
Filesa (bis) han colocado el cartel 
de no hay billetes. Tenía que ser 
así. Aquí no hay población que se 
coma un rosco si no se presenta un 
morbo del bueno. Esperemos que 
en el futuro nuestros gobernantes 
se encarguen de hacer resaltar la 
grandeza de la ciudad y de sus mu
chísimas gentes de bien. 

Aunque, por los dimes y dire
tes que se vienen sucediendo, me 
parece que tras el chupinazo de la 
presunta ímanciación ilegal acha
cada al alcalde saliente vamos a 
entrar de lleno en la familiar con
fusión de los últimos catorce años 
democráticos. Para no cansar y 
ante las declaraciones de yo no he 
sido del presunto y en tanto 
aguante la presunción de inocen
cia, mi opinión es que una grave 
calumnia la trata el juzgado de 
guardia. Punto. Todo lo demás tu
rurú, botes de humo. Y nada de 
comisiones de investigación enco
mendadas a políticos. ¿Qué trajín 
es ése? ¿Qué puede hacer un co
rrillo de chismorreo ante una acu
sación tan gravísima? ¿Cómo y 
qué van a investigar? ¿Que coño 
saben esas gentes de tales técnicas? 
Al fiscal de inmediato y los polí
ticos a lo suyo. Que es nada más 
y nada menos que sacar al ayun
tamiento de la ruina en que lo han 
metido. 

Por tanto, desaparecida la in
tentona del voto de censura (la in
decente propuesta del concejal se
ñor Vargas a los felipistas -lo que 
faltaba, cuidado con ése- y la fe
choría del nombramiento en el 
Colegio del Rey, aclaró la endeblez 
del pacto y catadura moral de to
dos ellos), a trabajar. Porque no 
pensarán seguir cobrando y dejar 
los graves asuntos como si tal co
sa. U nos políticos con un mínimo 
de vergüenza no pueden seguir in
trigando y sangrando a los alcalaí
nos. ¿Me oyen? Sangrando. 

- El equipo de gobierno, má
ximo responsable, no tiene más re
medio que responsabilizar a las je
faturas del funcionariado -para 
eso cobran- en lo que sea de su 
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competencia, confiando en ellos y 
en la norma disciplinaria. Y rees
tructurar la dirección política para 
aliviar cargas abusivas. Un alcal
de y tres concejalías bastan. Los 
demás concejales, a las juntas de 
distrito. A dedicar tres o cuatro 
horas semanales -más que 
suficiente- de su tiempo libre en 
atención del ciudadano. Sin co
brar ni un solo duro, ¿está claro? 
Y si no están de acuerdo, ¡adiós! 
Que vayan a contarle su ideal po
lítico a otro cura. Moción, digo, 
que han de presentar, entre otros 
motivos para que conozcamos por 
dónde respira la oposición. 

- Si el equipo de gobierno se 
llamara andanas, la oposición tie
ne la obligación de preparar y ex
poner las susodichas e imprescin
dibles medidas que ganarían por 
ser mayoría absoluta. Como pu
den ganar todo lo que se propon
gan, voto de censura incluido. Es 
decir, pueden gobernar desde los 
sillones de enfrente. Así que me
nos demagogias y faenando que es 
gerundio. Y desde el sitio en el que 
los puso el pueblo. En caso contra
rio, carretera y manta. ¡Fuera! A 
contarles a los niños el de los tres 
cerditos. 

Si no activaran lo dicho o algo 
parecido hemos de seguir pensan
do que los políticos con poder son 
iguales, idénticos, sosias, vaya. Si
llón, pasta gansa, influencias y lo 
que caiga, es la idea enfermiza que 
les corroe la razón y hasta el co
razón. Entiendo que debido, en 
gran parte, a la desvergüenza y 
decaimiento moral que ha traído 
a España la corrupción felipista. 
Las criaturas que han acudido a 
la política en buena lid desde que 
llegó el gran histrión han tenido 
tres alternativas: pudrirse de in
mediato, pasar más fatigas que el 
que se tragó la tfebede a cambio 
de mantenerse en el lucrativo can
delero o salirse del cesto. Y como 
han sido pocos los que se han ido, 
pues eso. ¿Qué otra cosa podemos 
decir? En resumidas cuentas, la 
moción de censura ha sido echa
da en sal a la espera del próximo 
montaje. Que llegará cuando, tras 
procurar y forzar un desgobierno, 
la quiebra municipal estalle co

mo un triquitraque. Tendremos 
entonces la justa ocasión para 
montar treinta y dos patíbulos en 
la plaza de Cervantes y colgar a los 
veintisiete más cinco para pasto de 
otras aves carroñeras. ¡Que Dios 
me perdone! 

Jaime TUR 
JEREMIAS 

El sagaz y ladino edi
torialista del Puerta de 
Madrid dio en el clavo 
la semana pasada cuan
do escribió acerca del 
comportamiento de la 
Dirección General de 
Tráfico durante el pasa
do temporal de frío y 
nieve. No sobraba ni un 
punto ni una coma. El 
título «¡Marchando una 
de carreteras!» no podía 
ser más castizo y acerta
do. Venía a decir en re
sumen que la DG T se 
había burlado del per
sonal, de la manera más 
escandalosa. 

Sólo me queda dejar
me llevar a través de la 
brecha abierta por San 
Román y secundar sus 
argumentos. Lo haré en 
román paladino, sin 
asomo alguno de santi
dad. Mi opinión es que 
dicho organismo estatal 
se alfonseó descarada -
mente de todos noso
tros. De mí no, ya que 
tengo por norma no cir
cular en coche ante la 
menor posibilidad de 
formación · de placas de 
hielo, por lo que no 
presté la menor aten
ción a los consejos de es
tos sabios, que no están 
puestos allí para aconse
jar, sino para trabajar 
en lo suyo, que hay fae
na. Este alfonseo de un 
organismo estatal me 
hizo reflexionar sobre el 
alfonseo general que su
frimos todos los ciuda
danos, desde que lanza
mos el grito de indepen
dencia tras el traumáti
co corte del cordón um
bilical, hasta que la pe
sada paletada de tierra 
cae sobre nuestro últi
mo traje de noble made
ra forrada de guata. Al
fonseo universal, en el 
espacio y en el tiempo: 
tanto en nuestras antí
podas, como entre las 
naciones más cercanas , 
de la Unión Europea, 
además de Andorra, 
San Marino y Liechtes
tein; durante los impe
rios faraónicos, en la ro
ma imperial, en el Re
nacimiento, en el 98 o 
en la «Belle Epoque». 
Hemos estado siempre 
engañados y burlados, 

en mayor o menor pro
porción. Por ejemplo, 
¿quién no se acuerda de 
los ochocientos mil 
puestos de trabajo pro
metidos en 1982? ¿Y de 
la bajada de impuestos 
en 1996? 

Habiendo tantas co
sas por hacer (carrete
ras, embalses, repobla
ción forestal , restaura
ción del patrimonio ar
quitectónico, sanea
miento etc.) , nuestros 
ínclitos gobernantes no 
tienen más programa de 
aplicación inmediata 
que los de multar y los 
de aconsejar. Si hace 
unos meses , antes de las 
elecciones, prometían, 
ahora se limitan a bur
larse en tono de chanza 
de la masa que les votó, 
también de la que no les 
votó, o dicho de forma 
algo arcaica, se alfon
sean a tope del currito 
español, al que en tono 
burlón y candonguero 
llaman «el pueblo sobe
rano». 

Pero no nos dejemos 
engañar. Hasta en 
nuestro más cercano en
torno familiar se produ
ce la burla y el alfonseo, 
no necesariamente en 
asuntos trascendentes , 
pero se produce, mu
chas veces acompañado 
de ninguneo. Igual ocu
rre en nuestro trabajo y 
entre nuestros amigos , 
de mil maneras diferen
tes. Por lo tanto, si el 
mal está tan extendido, 
me pregunto qué po
dríamos hacer para ata
jarlo. No veo solución 
inmediata, ni tampoco 
a largo plazo, por lo que 
sólo se me ocurre prac
ticar la autodefensa, no 
creerme las promesas de 
nadie, encerrarme en 
mi caparazón. Un pro
grama sumamente ne
gativo, pero no veo otra 
alternativa. En resu
men, mi propuesta no 
va más allá de las deno
minaciones: sustituyo el 
habitual «de mí no se 
ríe nadie» por el arcai
co y jocoso «de mí nadie 
se alfonsea». 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 
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En primer lugar, aclarar, 
por si alguien no ha caído en 
ello, que los árboles se caen 
porque existen. Por desgra
cia, vivimos en una ciudad 
en la que el aprecio que exis
te hacia los árboles es míni
mo, considerándolos más co
mo un elemento mobiliario 
a controlar y, si es posible, 
en algunos casos, a eliminar, 
que como el organismo vivo 
que es, proporcionándonos 
innumerables beneficios en 
un medio tan hostil como es 
la urbe. 

Esta falta de respeto y 
consideración hacia estos se
res vegetales es en muchos 
casos intrínseco a las perso
nas. Véase, por ejemplo, que 
ante la caída de una rama so
bre un coche la respuesta de 
algunos puede llegar incluso 
a solicitar el arranque de to
dos los árboles de la ciudad, 
en vez de exigir al ayunta
miento una correcta gestión 
del arbolado y la cobertura 
total del valor de reparación 
o de nueva adquisición del 
vehículo. Es decir, se ataca 
al más débil , en este caso al 
árbol. Sin embargo, no hay 
voces que exijan que se qui
ten los tejados porque se 
caen tejas; que se quiten las 
fachadas porque se caen tro
zos; o que se retiren todos los 
coches porque hieren y ma
tan a bastantes de nuestros 
conciudadanos cada año. 
Cuestión de valores tal vez. 

El otro motivo, que ade
más ARCE considera de ma
yor importancia, es la ges
tión tan lamentable que es
te ayuntamiento (y otros 
muchos) realiza y que provo
ca un rechazo frecuente de la 
población hacia los árboles. 
Al político de turno le basta 
con descargar la responsabi
lidad en otros y así lavarse 
las manos. Una manera bur
da de ocultar su incapaci
dad. No ha habido todavía 
ningún concejal de medio 
ambiente (y el actual me
nos), ni ningún equipo de 
gobierno que se haya decidi
do a realizar un plan de ar
bolado, es decir que haya 
afrontado la imprescindible 
planificación del arbolado 
urbano. Entre otras cosas, 
esto supondría que: 

- Se haría una selección 
de especies apropiada a ca
da espacio. Por ejemplo, ár
boles pequeños en calles pe
queñas y grandes en aveni
das, bulevares, parques, jar
dines etc. 
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¡Por qué se caen los árboles! 
- Se pondrían árboles de 

escaso desarrollo junto a ca
sas y edificios. 

- Se evitarían los árbo
les que levantan las aceras , 
que dañan las tuberías y 
otras conducciones, que son 
propensos a padecer plagas, 
que produzcan mucho po
len, etc. 

Como esto no se ha hecho, 
tenemos árboles que se cue
lan por las ventanas y balco
nes, que levantan aceras y 
dañan tuber.ías, creando el 
descontento vecinal. Ante 
esta situación, que demues
tra la incompetencia de 
nuestros gestores , se proce
de a cometer el segundo 
error, que habitualmente 
consiste en desmochar a esos 
árboles (que previamente 
han plantado mal ellos mis
mos con el dinero de todos), 
con lo que: 

- Se provoca la muerte 
de una parte importante de 
las raíces. 

- Las podredumbres 
prosperarán por la herida 
producida. 

- El árbol será más pro
penso a enfermedades y pla
gas. 

- En la primavera sal
drán muchos chupones muy 
largos, en un intento deses
perado de recuperar el esta
do anterior, que a su vez se
rán muy quebradizos. 

- Aparecerán numerosas 
ramas bajas que molestarán 
a los transeúntes en las ace
ras. 

En definitiva, el árbol ha 
quedado tocado, débil , en 
un estado de enfermedad 
que requiere cuidados espe
ciales. Pero como el médico 

responsable es más bien un 
matarife, volverá al cabo de 
tres o cuatro años a repetir 
la misma operación, con lo 
que el proceso se acelerará y 
acentuará. Las consecuen
cias las padecemos todos los 
ciudadanos. 

La otra causa relevante la 
compartimos con el mismo 
concejal de medio ambiente: 
las obras de zanjeo en calles 
y aceras. Estas actuaciones 
rompen numerosas raíces, 
muchas de las cuales son cla
ves para un correcto anclaje 
de los árboles en el suelo. 
Como norma general y de 
forma orientativa, en unas 
condiciones normales los ár
boles pueden desarrollar 
tantas raíces como copa. El 
árbol queda cojo, bastando 
un viento fuerte para derri
barlo por completo (los árbo
les tronchados suelen estar 
enfermos, entre otras razo
nes por unas prácticas de po
da incorrectas). Pero diferi
mos con este concejal en su 
apreciación del tiempo: 
«Hay árboles que han podi
do sufrir obras hace años en 
sus alrededores». Una forma 
más de evadir su responsa
bilidad en el tema. Las su
sodichas obras se vienen 
produciendo de manera con
tinuada desde hace años has
ta el día de hoy. Subterránea 
es la red de agua potable, de 
las aguas residuales , del ca
bleado telefónico, etc. La úl
tima, de ej ecución actual y es
pecialmente v irulenta, es la 
instalación del gas natural 
(que pensamos que es conve
niente y necesario para di
versificar nuestras fuentes 
energéticas y reducir Jos ni-

veles de contaminación). Es
ta, como decimos , se está 
ejecutando con el nombrado 
concejal como responsable 
del árbolado urbano, por lo 
que queremos recordarle que 
muchos de los árboles actual
mente zanjeados están que
dando tocados para ser aba
tidos por una ráfaga de vien
to, sin que él haga nada pa
ra corregirlo, demostrando 
su incapacidad manifiesta 
para coordinarse con la con
cejalía o la empresa que 
quiera que sea la responsa
ble de la ejecución de esas 
obras y hacer prevalecer 
unos criterios sensatos , por
que además del daño am
biental producido, con el 
tiempo se traduce en un de
sembolso para arreglar lo es
tropeado. 

Queremos finalizar resu
miendo las tres causas de caí
das de nuestros árboles en 
pocas líneas. 

- Ausencia de planifica
ción del arbolado urbano 
(pensar qué y dónde planta
mos). 

- Podas salvajes ( desmo
ches) en vez de podas de for
mación, de limpieza ... Estas 
son ejecutadas por la conce
jalía de medio ambiente a 
través del servicio de par
ques y jardines. 

- Las obras de zanjeo 
que se realizan con el visto 
bueno de los que gobiernan 
el municipio. 

Y pidiendo un poco más 
de aprecio por nuestra ciu
dad en general y nuestros ár
boles en particular se despi
de cordialmente el colectivo 
ARCE. 

NOTA.- Queremos acla
rar que, en el artículo publi
cado hace unos días en el que 
hacíamos referencia a la ac
tuación de la concejalía de 
medio ambiente en los már
genes del río Henares , sólo 
denunciábamos la irracional 
limpieza de hojas y desbro
ce de arbustos y arbolillos , 
así como la apertura de una 
barrera de tierra que permi
tía el paso de coches al lugar. 
Por supuesto (es obvio), la 
eliminación de basuras nos 
parece necesaria y correcta. 
Asimismo, nos parece obvio 
que los trabajdores sólo eje
cutan las órdenes recibidas, 
por lo que están ajenos a la 
crítica realizada, y a los que 
manifestamos nuestro respe
to , enviándoles un cordial 
saludo. 

Colectivo Ecologista ARCE 
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Hasta hace quince días, 
más o menos, al catedrático 
de la Universidad Complu
tense con mayúsculas Gui
llermo Quintana no le cono
cía nadie. Pero ha publica
do un libro sobre psicología 
-incluido entre los materia
les de trabajo para sus 
alumnos- en el que hay co
sas escritas tales como que 
los individuos de raza negra 
son primitivos en sus cos
tumbres e inferiores a los 
blancos en el ejercicio de sus 
funciones psíquicas; que los 
de raza amarilla son lentos, 
torpes y carentes de imagi
nación y que las mujeres son 
coquetas, pasivas, refinadas 
a la hora del odio y de emo
cionalidad irracional dema
siado frecuente. Y tesis así 
de científicas y peligro
sas. 

¡Y menuda se ha armado! 
La Universidad, la prensa, 
la nación entera de marca 
bien pensante se ha puesto 
en pie de guerra contra esta 
forma racista y xenófoba de 
enseñar ciencia y han ido 
contra él -y ¡ay! contra su 
libro- como un solo hom
bre; como Torquemada. 

Es muy posible que, entre 
tanto conocimiento prove
choso, en las universidades 
se enseñen estupideces, de 
vez en cuando. A mí, sin ir 
más lejos, intentaron ense
ñarme también alguna ton
tería mientras fui alumno de 
la Politécnica de Madrid, 
pero resultó que ya estaba 
vacunado afortunadamente 
contra ella, porque venía de 
la Universidad Laboral de 
Córdoba, en la que adquirí 
provechoso conocimiento so
bre muchísimas cosas y ade
más tuve la suerte de tener 
un profesor que estaba loco 
como una cabra -un pobre 
hombre, héroe de la Divi
sión Azul, destruido por la 
vida-y que suspendía a to
dos mis compañeros de cla
se que eran naturales de To
ledo, como él, porque sí. To
ledano, tonto y vano era su 
frase favorita. 

Así que a mí el profesor 
Quintana no me pilla de sor
presa ni mucho menos. Cla
ro que me sorprenden menos 
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A contraviento 

Inquisidores 
todavía todos esos inquisido
res que bajo el manto pro
gresista del antirracismo han 
pedido -y logrado- que su 
libro se retire de las libre
rías. Ya puestos, podían ha
ber exigido que se juntaran 
todos los ejemplares en un 
montón, en el centro geomé
trico de la plaza de Zocodo
ver de la ciudad imperial 
donde nació aquel profesor 
mío, ya digo, y que se les 
prendiera fuego hasta que 
sólo quedaran las cenizas 
reaccionarias del pensa
miento de su autor. Sería un 
auto de fe antirracista, anti
xenófobo y antimachista. 

No estoy seguro de que to
dos -empezando por los 
alumnos del famoso profesor 
Quintana- hayamos apren
dido la verdadera lección de 
este escandaloso asunto: que 
las teorías científicas acaban 
probando su solidez o su in
consistencia con el paso del 
tiempo y que las mentiras 
repetidas sólo son verdades 
aparentes -acaban murien
do de muerte natural antes 
que las verdades sin adjeti
vos- pero que ¡ay! la in
quisición es inmortal y per
durable porque es camaleó
nica y sabe adoptar las for
mas morales convenientes al 
poder de cada época para 
perpetuarse indefinidamen
te. Para nuestra civilizada 
izquierda de hoy el famoso 
episodio de Galileo frente a 
la Católica Iglesia de Roma 
fue un simple ejemplo del 
castigo contra la verdad in
conveniente y no un ejemplo 
universal de represión con
tra la libertad de pensamien
to de los hombres. Ahora re
sulta, en fin, que si Galileo 
Galilei hubiera sostenido 
que la fuerza de la gravedad 
era distinta para cada caso o 
qu~ la Tierra no giraba so
bre sí misma pero tenía for
ma de rueda o de arco de ba
llesta, la cosa no hubiera si
do tan grave porque se hu
biera condenado una teoría 
equivocada. O estúpida. 

Cada día me asombro más 
de que se vaya siempre a la 
piel de las polémicas, evitan
do cuidadosamente discutir 
sobre el músculo del fondo. 
Ignoro si el profesor Quinta
na es racista, xenófobo y ma
chista -quizá lo sea y eso no 
cambiaría nada- ni tampo
co pienso opinar sobre su li
bro porque no está mal ate
nerse al principio ético ele
mental de no juzgar lo que 
no se ha visto o leído. Es 
muy posible que este cate
drático no sea demasiado ri
guroso en sus hipótesis; que 

· haya leído poco y que sus co
nocimientos estén contrasta
dos únicamente con los de 
cuatro colegas y amiguetes 
que se mueven en un círcu
lo cultural endogámico que 
huye de las corrientes de aire 
ajeno; estadísticamente hay 
muchas posibilidades de que 
suceda tal cosa, dado el ni
vel de algunas de nuestras 
universidades y los criterios 
de selección de profesorado 
que se suelen aplicar en mu
chas de ellas. 

Pero estoy totalmente 
convencido, por desgracia, 
de que todos y cada uno de 
aquellos que han dicho que 
libros como éste no deberían 
haberse publicado jamás 
guardan dentro de su tierno 
pecho de demócratas y pro
gresistas un durísimo cora
zón de piedra de inquisidor. 

La vieja Institución Li
bre de Enseñanza nació, 
precisamente, para impedir 
que casos como el que nos 
ocupa se volvieran a repetir 
-inútilmente, por lo que se 
ve- y la libertad de cátedra 
no es otra cosa que la impo
sibilidad de que a un maes
tro se le obligue a enseñar 
verdades oficiales, más o 
menos socialmente acepta
das, por encima de lo que se
pa, piense u opine. 

No conozco al profesor 
Quintana y por eso no sé si 
es un mal psicólogo o un 
maestro más sabio que Aris
tóteles; ni siquiera sé si hizo 

o no verdaderos méritos pa
ra lograr la plaza de la cáte
dra que ostenta. Pero eso es 
lo de menos. Si hay profeso
res como él, los univer
sitarios deben tener la opor
tunidad de escuchar sus teo
rías y contrastarlas con todas 
las demás que, como es na
tural; son diferentes, pare
cidas y hasta radicalmente 
opuestas. Estamos hablando 
de estudiantes universita
rios, no de parvulitos; hom
bres y mujeres que pueden 
votar, casarse, pagar con la 
cárcel si cometen un delito 
grave y hasta elegir a Herri 
Batas una o a Fuerza Nueva 
para que gobiernen. Hay 
que hacerse muchísimo el 
distraído para no enterarse 
de que en algunas de nues
tras universidades hay pro
fesores que apoyan a ET A y 
expresan desde la tarima y 
por escrito su alegría ante los 
secuestros y los asesinatos. 
Y, a diferencia de los que se 
escandalizan menos con es
ta clase de maestros, yo sigo 
opinando lo mismo: que 
también tienen derecho a 
decir lo que realmente pien
san, con tal de no instalar
nos en la hipocresía imbécil 
de que el acallamiento de sus 
voces equivale a su desapa
rición. 

Algunas de las afirmacio
nes que se han publicado, 
contenidas en el libro del 
profe sor Quintana -por 
cierto, fuera de contexto
me parecen apestosamente 
rancias y, lo que es mucho 
peor, poco serias; pero me 
repugnan muchísimo más 
todos aquellos que han pedi
do que se le expulse de la cá
tedra y que desaparezca su 
libro de las bibliotecas por
que sé que son más peligro
sos para la salud cultural de 
un pueblo. Aunque aparen
ten ser de izquierdas. 

El verdadero espíritu de 
la izquierda siempre estuvo 
y estará por la libertad de las 
ideas y su circulación sin tra
bas. Ideas acertadas, erró
neas, constructivas o perver
sas. Hay que conocerlas to
das si no queremos que se 
nos formen telarañas menta
les. 

Sergio COELLO 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis •••..•••..••.•••••.••..•••••••••...••.•.•.•.••• 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE •.••.•.•.••••••.•••..••.•...••.•.•••.•..•.•• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ................. : ... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 

. 888 10 11 
882 21 79 / 88 

328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
8812995 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36. 
889 26 94 
882 96 70 
8813461 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos , Biblioteca, .Manualidades, 
Rehabilitacióp, Atención Médica y Religiosa. 

INFOIQ\IACION Y RESERVAS 
Telf .: (949> 21 21 02 • 21 27 !8 • el Virgilla Navarro, s y 7 

AZUclu_ecCI de Henares (GUADALAJARA> 
k ... M ~- MADRID-BARCELOllA 
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Tras el último accidente, la barandilla del puente brilla por su ausencia. Se colocaron unas vallas, pero la mayoría han ido a parar al 
río. Una señal en el suelo de «Prohibido circular a más de 20 km/hora» es la única advertencia que se hace del peligro a los conductores. 

El puente del camarmilla continúa siendo un tramo peligroso 
para los conductores 

«Es múy lamentable que hasta·Que no haya un 
accidente gordo, con muertos, no se haga caso» 
Después del última golpe, ocurrida a finales del pasada mes de diciembre, 
desapareció la barandilla del puente y todavía na ha sida repuesta 

El puente del Camarmilla, junto al cementerio viejo, es uno de los puntos más peligrosos para la con
ducción en Alcalá. Su trazado, en curva y haciendo badén, y la inexistente iluminación ha provocado 
en ese lugar decenas de accidentes, algunos, de ellos de gravedad. El último ocurrió el pasadp 27 de 
diciembre y, aunque el vehículo implicado no llegó a caer al río, sus ocupantes, una mujer y sus dos 
hijos de corta edad, resultaron malheridos. La familia que vive en el chalet que hay junto al puente 
fue la que los socorrió, como hace siempre que hay un accidente, y Julia Gil se pregunta si tiene que 
haber muertos para que el Ayuntamiento se decida de una vez por todas a arreglar ese tramo. 

Hace casi dos años, concre
tamente en febrero del 95, 
PUERTA DE MADRID pu
blicaba un reportaje sobre los 
continuos accidentes que ocu
rrían en el puente del Camar
milla. Virgilio Sánchez y Ju
lia Gil, propietarios del cha
let que hay junto al puente, 
denunciaban el mal trazado 
de la carretera y la falta de ilu
minación, causas de los sinies
tros de los que esta familia da 
aviso a la Policía Municipal 
cada vez que ocurren, aten
diendo a los heridos mientras 
llegan los agentes y las ambu
lancias. En noviembre del 9!¡, 
el accidente ocurrido en ese 
punto del que resultaron dos 
heridos graves era portada de 
nuestro semanario, pero tam
poco en aquella ocasión sirvió 
de mucho la denuncia públi
ca del peligro que supone el 
puente. Meses después, los ac
cidentes continúan ocurrien
do sin que nadie preste aten
ción al asunto, solamente Ju
lia sigue quejándose periódi
camente en la empresa de 
mantenimiento del alumbr.a
do público, insistiendo para 

PUERTA de Madrid 

Julia Gil continua denunciando periódicamente el peligro que la falta 
de luz supone para los conductores en el puente sobre el Camarmilla. 

que de una vez por todas se 
instalen farolas en el puente. 

«No sé si me toman ya a pi
torreo porque me dicen que sí 
que está aprobado, pero que 
no hay dinero para poner las 
farolas. Y me da mucho cora
je, puesto que la pasada serna-

na vosotros publicabais que 
habían puesto dobles farolas 
en otro lado. ¿Para poner do
ble farola sí hay dinero y pa
ra poner unas aquí no? He sa
cado la conclusión de que no 
les da la gana hacerlo», mani
festaba Julia. 

11Se te ponen los pelos de punta>) 
Esta mujer y su familia ya 

se está acostumqrando a hacer 
de 'puesto de socorro', aun
que siempre existe temor por
que no saben lo que se van a 
encontrar. «El accidente del 
día 27 ocurrió a las diez y me
dia de la noche. Estábamos 
acabando de cenar y escucha
mos el golpe. El coche había 
arrancado la barandilla y la 
había arrastrado hasta la 
puerta de casa, no sabemos 
cómo no se cayó al río y me
nos mal que no venía nadie en 
ese momento, por la otra direc
ción. Salimos a socorrerlos y 
cuando escuchamos a la mu
jer gritando y a los niños llo
rando se nos pusieron los pe
los de punta. Siempre ocúrre 
igual, todo está oscuro y no 
sabes lo que te vas a encon
trar». Julia comunicó el acci
dente a la Policía Municipal, 
que llegó al lugar y colocó 
unas vallas al comprobar que 
el coche había arrancado la 
barandilla del' puente. Esas 
vallas están ahora en el Ca
marmilla, sólo queda una en 
pie, y ya no hay protección 
que impida que los conducto
res caigan directamente al río 
si tienen la desgracia de sufrir 
un accidente, bien por ir a de
masiada velocidad, por no co
nocer la carretera o sencilla
mente porque, al no estar ilu
minada, no ven lo suficiente. 

«Desde el último accidente 
no ha aparecido nadie a ver si 
se han caído las vallas. Y o des
de luego no voy a salir a po
nerlas pero la policía sí pasa 
por aquí y ve cómo está esto. 
Es lamentable que hasta que 
no haya un accidente gordo, 
con muertos, no se haga caso. 
A ver si en esta ocasión, de 
una 'puñetera' vez, nos atien
den, arreglan el puente y so
bre todo ponen las luces», 
concluyó Julia Gil. 
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No tienen laboratorios, ni aula de informática, ni gimnasio, pero 

sí tienen un enorme contenedor Heno de basura justo en la puerta 

100 aluninos del IES «Cardenal Cisneros» reciben clase 
en el colegio Portilla en «ínfimas condiciones>i 
Los padres denuncian esta situación, confirmada por el director 

Los 100 alumnos del Instituto de Enseñanza Secundaria Cardenal Cisneros que reciben cla
se en el colegio Portilla y su profesorado están suñiendo las pésimas condiciones del edificio 
en el que están ubicados. No tienen laboratorios porque el Ministerio no ha enviado la dota
ción, no tienen aulas de informática porque no hay espacio ni ordenadores, no pueden dar 
clase de educación í1Sica porque no hay gimnasio y además tienen justo en la puerta del cen
tro un enorme contenedor reP.leto de basura que nadie se encarga de vaciar. 

Con la implantación de la 
reforma educativa en nuestra 
ciudad a comienzos del curso 
96197 , cada colegio público 
quedó adscrito a un Instituto 
de ESO. Así ocurrió también 
en el caso del IES «Cardenal 
Cisneros», que el pasado mes 
de septiembre se encontró con 
que tenía que matricular e im
partir clase a más alumnos de 
los que cabían en su edificio. 
Se había previsto el acondi
cionamiento del colegio Por
tilla para ubicar a ese supera
vit de alumnos pero cuando 
comenzaron las clases las 
obras ni siquiera habían co
menzado. La solución del Mi
nisterio de Educación y Cien
cia para el centenar de alum
nos que no cabían en el «Car
denal Cisneros» fue instalar
les en el aulario de la Escuela 

11 de enero de 1997 

Oficial de Idiomas hasta que 
se acondicionara el edificio 
de la calle Portilla. En el ci
tado aulario pasaron estos es
colares el primer trimestre del 

curso, sin talleres, sin labora
torios y sin aula de informá
tica. Tras las vacaciones de 
Navidad, se ha producido su 
traslado al colegio Portilla pe
ro la situación, lejos de mejo
rar, ha empeorado ya que a 
las mismas carencias se suma 
el hecho de que el edificio es 
muy antiguo y sólo se le ha la
vado la cara. 

U na madre de alumno de
nunció a PUERTA DE MA
DRID esta situación: «El día 
8 de enero empezaron los ni
ños las clases en el colegio Por
tilla que se encuentra en con
diciones ínfimas. Dijeron que 
lo iban a habilitar pero lo han 
pintado, le han puesto venta
nas de aluminio y poco más, 
porque el centro sigue en unas 
condiciones de terror. Mi hi
ja dice que parece una cárcel. 

No tienen persianas, los ser
vicios son mixtos tratándose 
de alumnos de 14 años , tienen 
en la puerta un contenedor y 
están oliendo a basura, les 
prometieron que iban a tener 
laboratorio y no lo tienen, no 
tienen informática porque no 
hay ordenadores, no hacen 
gimnasia porque no hay sitio 
donde hacerla... Me parece 
que hay cosas un poco más se
rias que todo esto» comentó 
esta madre que prefirió no re
velar su identidad alegando 
que era funcionaria pública. 

Esta persona añadió que si 
bien los padres sabían desde 
el comienzo de curso que sus 
hijos no recibirían clase en el 
IES «Cardenal Cisneros» por
que no había sitio, con lo que 
no estaban de acuerdo era 
«con que los niños estén en es
ta situación. Ese centro no 
reúne las condiciones para 
que haya 100 alumnos dando 
clase y es lamentable que ocu
rra algo así». 

Malestar de profesores 
y alumnos 

El director del IES «Carde
nal Cisneros», Manuel Mi
llán, confirmó las deficiencias 
del colegio Portilla. «Hay de
ficiencias, qué duda cabe, lo 
que pasa es que estamos espe
rando que poco a poco puedan 
ir subsanándose. Ahora tene
mos un problema importante 
que es ver quién nos quita el 
contenedor que tenemos en la 
entrada. La gente está echan
do basura y estamos intentan
do ponernos en contacto con 
la obra que hizo el reacondi
cionamiento del centro para 
ver si se lo llevan». 

El director, que constató el 
malestar de profesores y 
alumnos, no pudo confirmar 
si este centenar de estudian
tes continuarán el curso que 
viene en el colegio Portilla o 
se les adjudicará un nuevo 
instituto: «Espero y deseo que 
conforme vayan pasando los 
días todo se vaya arreglando, 
pero tampoco lo puedo asegu
rar. No quiero dar esperanzas 
a nadie porque no lo sé. La 
verdad es que los chicos y el 
profesorado lo están pasando 
mal porque se encuentran con 
unas deficiencias grandes. Pe
ro no sé nada al respecto de si 
esta situación es provisional 
hasta que se construya un 
nuevo edificio o hasta que a 
los chicos se les adjudique un 
nuevo instituto, o si el próxi
mo curso continuaremos en el 
Portilla». 

PUERTA de Madrid 



Durante muchos años fue inspector de policía en Alcalá 
y actualmente es comisario jefe provincial de Gerona 

Falleció el padre de Angel ortega 
El sepelio tuvo lugar en el cementerio jardín de Alcalá y asistieron al 
mismo el alcalde, la diputada regional del PP, Esther ca reía, y diver· 
sos mandos policiales, entre otras muchas personas 

El miércoles día 8 de enero falleció en el sanatorio Vallés don Miguel Ortega Domínguez, padre 
del comisario jefe provincial de Gerona, Angel Ortega, quien durante muchos años ocupó plaza 
de inspector en la comisaría alcalaína consiguiendo el respeto y el cariño de cientos de personas, 
no sólo por su labor policial, sino también por su trato personal. Don Miguel Ortega Domínguez 
falleció a la edad de 86 años y recibió cristiana sepultura en el cementerio jardín de Alcalá . .Acom
pañaron a sus fammares en tan triste despedida una importante representación de la sociedad al
calaína, así como de otros lugares. El entierro tuvo lugar el viernes 10 de enero y la familia anuncia 
que el funeral por su etemo descanso se celebrará el viemes 24 de enero a las 19'30 en la iglesia 
del convento de las Carmelitas Descalzas de la calle de la Imagen. 

Puestos al habla con el co- pensado. Las gracias son me han manifestado sus sen
misario jefe provincial de transmitidas también al co- timientos de amistad en es-
Gerona, Angel Ortega, misario jefe y policías de la tos dolorosos momentos». 
transmitió a todos su agra- comisaría de Guadalajara, También expresó su gra
decimiento por la deferencia por la compañía que le brin- . titud al alcalde complutense, 
y cariño que han tenido con daron en tan tristes horas: Bartolomé González; y a la 
él y su familia en tan amar- «Deseo también transmitir el diputada regional del PP, 
gas horas. agradecimiento a todos Esther García Romero-

Ortega transmitió de ma- aquellos compañeros que lo Nieva, «quienes nos honra-
nera especial su agradeci- fueron en la comisaría de Al- ron con su presencia en el ta-
miento al comisario jefe y a calá y que ahora se encuen- natorio y nos animaron en 
todos los policías de la comi- tran en otros destinos. Quie- estas horas difíciles». 
saría de Alcalá de Henares ro darles muestras de mi gra- Ortega hizo público su 
por su asistencia masiva y titud porque todos, de una agradecimiento al sanatorio 
por las muestras de apoyo y manera o de otra, me han Vallés, a la dirección, al 
por el cariño que le han dis- apoyado con su presencia o equipo médico, celadores, 

sanitarios, etc., porque du
rante estos últimos meses se 
han esforzado por conseguir 
el milagro de prolongar la vi
da de mi padre, cuando téc
nicamente era ya imposible, 
y por las atenciones que han 
dispensado a mi madre, y si
guen dispensando actual
mente». 

No quiso pasar por alto 
Ortega esas muestras de gra
titud a todos cuantos asistie
ron al entierro, o estuvieron 
en el tanatorio durante el ve
latorio: «Por último, y no 
quisiera que se me olvidase 
alguien, quiero agradecer de 
corazón el cariño demostra
do por el director y alumnos 
del gimnasio Olimpia, mi 
antiguo gimnasio, que me 
emocionaron con su presen
cia en aquellos momentos». 

Y Ortega también quiso 
aprovechar la ocasión «para 
agradecer profundamente al 
semanario PUERTA DE 
MADRID, el extraordinario 
comportamiento que en es
ta ocasión y en otras mu
chas, por otros motivos, me 
ha dispensado; es un trato de 
favor por el cual estoy enor
memente reconocido». 

UNIVERSIDAD 11 DE ALCALÁ 

D. Miguel Ortega Domínguez 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 8 de enero de 1997 

D.E.P. 

Su esposa, hijo, nietos, biznieto y demás familia 

RUEGAN una oración por su alma 

El funeral por su eterno descanso se celebrará 
el viernes, 24 de enero, a las 19'30 horas, en la 
iglesia de las Carmelitas de la calle de la Imagen. 

AGRADECIMIENTO 

Su familia expresa desde estas líneas su más 
profunda gratitud a todas las personas que los han 
acompañado en su dolor con motivo de tan triste 
acontecimiento. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS. 

PUERTA de Madrid 

SECCION DE ACCESO 

PRUEBAS DE APTITUD 
PARA EL ACCESO 

A LA UNIVERSIDAD DE LOS -MAYO RES DE 25 ANOS 
CONVOCATORIA DE 1997 

Según convocatoria autorizada por el Excmo. Sr. 
Rector Magfco. de la Universidad de Alcalá de He
nares, de fecha 18 de Diciembre de 1996, el plazo 
de inscripción para estas pruebas será del 10 al 14 
de Febrero del presente año, ambos inclusive. 

La información referente a los requisitos y a la do
cumentación necesarios para la formalización de la 
matrícula está a disposición de los interesados en los 
tablones de anuncios de la Sección de Acceso de esta 
Universidad (Casa Anexa. Plaza S. Diego, s/n de Al
calá de Henares) y en todas las Facultades y Escue
las de la misma. 
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con una muestra de 
artesanía alcalaína 

El ayuntamiento 
de Alcalá estará 
presente en lntergift 

El ayuntamiento de Alca
lá, con su presencia en la 3ª 
Semana Internacional del 
Regalo y más puntualmen
te en la feria Intergift, a tra
vés de la concejalía de Eco
nomía y el OADE, preten
de alcanzar uno de sus ob
jetivos, que es la promoción 
y divulgación de los artesa
nos partícipes del proyecto 
que es el Centro Municipal 
de Artesanía. Este centro, 
que entra en su sexto año de 
actividad, hoy acoge a 16 ta
lleres y 3 unidades de for
mación y cuenta con una sa
la de exp~siciones y punto 
de venta y un servicio de ca
fetería. Su representación 
en esta edición de lntergift 
recaerá en las empresas ar
tesanas J ocabel (arte en vi
drio) , Laverno (esculturas) 
y Salvador Lipschutz ( dise
ños en metal). 

Como siempre, el arte de 
la ~iligrana del cristal nos 
asombrará con su delicada 
belleza, sus siempre nuevos 
diseños, así como el precio 
altamente competitivo que 
son el logro y clave-del éxi
to de la artesanía de J ocabel. 

La tradición, la sobrie
dad y el arte son la oferta de 
Laverno, que con sus escul
turas en resina permite ac
ceder a complementos esen
ciales para una decoración 
de calidad, de forma muy 
asequible. 

Salvador Lipschutz man
tiene su línea de diseño de 
vanguardia jugando con los 
elementos de los materiales 
empleados y una sofisticada 
aplicación de las proporcio
nes. Es de notar que las pie
zas presentadas, siendo de 
producción muy limitada e 
incluso pieza única, mantie
nen unos precios que permi
ten una comercialización 
con resultados muy positivos. 

En la Semana Internacio
nal del Regalo, Joyería y Bi
sutería, 1.654 expositores, 
en 130.000 metros cuadra
dos y con 2. 700 marcas, 
ofrecerán sus primicias y las 
creaciones de las primeras 
empresas españolas. 
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El día 12 actuó en coslada en beneficio de Zaire 

La coral Urica complutense intervendrá 
este domingo en el Maratón Cultural 
La Coral Lírica Complutense ofreció el pasado domingo, 12 de ene

ro, un concierto benéfico en ayuda al Zaire en la vecina población 
de Coslada. El concierto, que tuvo lugar en el centro cultural La Ja
ramilla, fue patrocinado por la Asociación de Música de Coslada 
y contó con la colaboración del ayuntamiento de Coslada, y tuvo una 
magnífica asistencia de público. El fin que se proponían sus orga
nizadores era mostrar su solidaridad y ayuda a todos aquellos que 
viven en la zona de los Grandes Lagos de Africa. Dada la noble causa 
que motivaba esta actuación, la Coral Lírica se ofreció en todo mo-

• llÍento para hacerlo desinteresadamente. 

La Coral deleitó a un públi- directora musical Montserrat 
co muy entregado interpretan- Font Marco. 
do lo mejor de su amplio reper- El público correspondió con 
torio de nuestra música de zar- largos aplausos y vítores a esta 
zuela. Destacaron la soprano coral, que, sustentada con vo
Petra María Sanz, cada vez ces todas ellas de aficionados , 
más segura y educada su bellí- viene cosechando éxitos y lo
sima voz; la sonora voz del ha- gros artísticos en todas sus ac
jo Juan Luis Díaz, la veteranía tuaciones. 
de las sopranos Aurora Blanco Recientemente la Coral Líri
y Mayte Sarrasí, las flamantes ca Complutense ha editado su 
voces de los tenores Miguel Pa- primer ?isco compact, «Estam
llarés, Antonio Aguilar y Fer- pas de Opera y Zarzuela>>, don
nando Calleja, este último des- de se recoge una amplia selec
pués de una temporada en que ción de la música coral de ópe
se le ha venido echando de me- ra y zarzuela. Este compact fue 
nos su cálida voz al no prodi- grabado en directo por el Gru
gar sus solos interpretativos. po de Grabación de Música 

Mención especial y la felici- Clásica de la Escuela Universi
tación en su brillante debú a la taria de Ingenieros Técnicos de 
jovencísima soprano alcalaína Telecomunicación de la Uni
Begoña Batres, una gran voz versidad Politécnica de Ma
que augura un brillante futuro drid, donde la Coral Lírica 
en el mundo de la lírica local. ofreció un cociertó en octubre. 

Presentó el acto Juan Luis La Coral Lírica Compluten-
Díaz Martín, director del Or- se actuará este fin de semana ·en 
feón Complutense y componen- el Maratón Cultural de Caja de 
te de la Coral Lírica. La músi- Madrid. Será el domingo 19 de 
ca corrió a cargo de la pianista enero a las 12 horas en el aula 
Nieves Hernández, todos ellos de cultura de la calle de 
bajo la experta batuta de la Libreros. 

!!if ESTACIÓN 

L la) DE SERVICIOS 
OS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILLA - Madr! .- Tfna.: 885 94 9J 

Para el día 2& de enero 

Junta general 
del Círculo 
de contribuyentes 

El presidente del Cír
culo de Contribuyentes, 
Salvador Martínez Mori
lla, ha convocado junta 
general de socios de la en
tidad para el domingo día 
26 de enero a las 12 ho
ras en primera convocato
ria y a las 12'30 boas en 
segunda, en el domicilio 
social, situado en la pla
za de Cervantes, con 
arreglo al siguiente orden 
del día: 

- Lectu~a y aproba
ción, si procede, del acta 
de la sesión anterior. 

- Presentación del 
balance económico del 
ejercicio de 1996. 

- Presentación del 
presupuesto para 1977. 

- Presentación y pro
puesta para su aproba
ción del convenio de co
laboración entre la Uni
versidad de Alcalá y el 
Círculo de Contribuyen
tes. 

- Ruegos y pregun
tas. 

Día 21 de enero, 
a las ,2 de la mañana 

Junta General 
de la sociedad 
de condueños 

El domingo día 26 de 
enero la Sociedad de Con
dueños celebrara su jun
ta general ordinaria a las 
12 de la mañana en el sa
lón de actos de la Univer
sidad (plaza de San Die
go). Al finalizar la mis
ma, los condueños e invi
tados serán obsequiados 
con un vino de honor en 
los salones de la Hostería 
del Estudiante. 

La Misa por los Con
dueños difuntos se cele
brara el viernes día 24 a 
las 8 de la tarde, en la Ca
pilla de San Ildefonso. 

PUERTA de Madrid 



Biblioteca Central 

En primer lugar habría 
que tomar conciencia de la 
dimensión del tema que nos 
traemos entre manos y eva
luar los medios con que con
tamos y los que verdadera
mente necesitamos para ga
rantizar una buena gestión. 

Los objetivos deben ser 
bien definidos desde el prin
cipio, aunque es necesario 
revisarlos periódicamente. Y 
es necesario, según los recur
sos con que contemos, esta
blecer prioridades según las 
necesidades más perentorias 
con que nos encontremos. 

Son convenientes progra
mas culturales concertados 
con la comunidad educativa 
en todos los niveles, desde la 
infancia hasta el ámbito uni
versitario. En este sentido 
hay un campo tremendo so
bre el que poder trabajar y 
que hasta ahora no ha sido 
explorado según mi criterio. 

Programas concertados 
. con entidades e instituciones 

públicas y privadas de la 
ciudad y de la CAM: la co
laboración en este campo de
be ser mucho más coordina
da y ambiciosa que lo que ha 
sido hasta ahora. Alcalá ofre
ce un potencial riquísimo en 
este sentido, del que el ciu
dadano debe ser más bene
ficiado de lo que es hasta 
ahora. 

Desconcentración de la 
gestión cultural a barrios y 
distritos: se han dado pasos 
muy tímidos en este sentido 
y , teniendo en cuenta lo 
planteado en los dos aparta
dos anteriores , hay que dar 
un impulso grande, tanto en 
cantidad como en calidad, a 
la hora de descentralizar la 
vida sociocultural de la ciu
dad. 
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comentarios sabre esta y aquella 

La gestión cultural del ayuntamiento 
La gestión cultural de cualquier pueblo o ciudad es de vital im

portancia para el desarrollo de la misma, y más si se trata de una 
ciudad con las características de Alcalá de Henares. En este sen
tido es necesario marcarse criterios, objetivos y dimensión de la 
gestión a realizar si se quiere ser rigurosos, marcándose un plan 
de etapas con fechas y calendarios para que al f"mal de cada pe
ríodo se pueda hacer una valoración objetiva de lo conseguido. 

Festival de Cine. Creo 
que es necesario en estos 
momentos ver de dónde ve
nimos, dónde estamos y ha
cia dónde se quiere caminar. 
Sinceramente creo que se es
tá tocando techo, por lo que 
sería conveniente marcarse 
nuevos retos dando un salto 
cualita'tivo sobre dicho cer
tamen. 

Sobre el Tenorio, es con
veniente definir con claridad 
el futuro de este evento cul
tural y plantearse nuevos re
tos de estas características 
con otras obras y autores, 
muchos de ellos ligados a es
ta ciudad de una u otra ma
nera. 

Teatros: aunque el balan
ce es positivo bajo mi punto 
de vista, habría que replan
tearse nuevos retos, sobre to
do de cara a la comunidad 
educativa. En cuanto al Tea
tro Cervantes , hay que bus
carle objetivos y finalidad 
para cuando esté terminada 
su recuperación. 

Fundación Colegio del 
Rey: ¿sí o no? Ha llegado el 
momento de tratar este tema 
a fondo, sin ninmgún prejui
cio apriorístico, pues la si
tuación actual no es la idó
nea para llevar a cabo la idea 
con que fue creada dicha 
fundación. Llegados a este 

punto, hay que definirse si 
se sigue adelante coi;i dicha 
fundación o se clausura. En 
caso de que siga funcionan
do habrá que redefinir cuál 
ha de ser su papel en el mar
co de la gestión cultural de 
la ciudad. 

Ferias de San Bartolomé. 
Y a no se debería demorar 
más el plantearse una modi
ficación sustancial de las fe
rias y fiestas de Alcalá, así 
como de su ubicación. Hay 
que construir un nuevo re
cinto ferial , mejor si pudie
ra ser permanente, con ins
talaciones modernas y am
plias que pudiesen acoger fe
rias de distinta índole du
rante todo el año, a fin de 
dar un nuevo impulso a la 
feria tradicional a la vez que 
se busca un acicate y una 
aportación tanto al comercio 
como a la industria de nues
tra comarca, que bien nece
sitada está de ello. 

Fiestas populares. Carna
vales , Semana Santa, festivi
dad de los Santos Niños, 
Nuestra Señora del V al, fies
tas en los distritos y casas re
gionales ... Todo ello necesi
ta cuando menos de un aná
lisis de la situación actual y 
con proyecto de futuro , co
mo mínimo para los próxi
mos cinco años. Todo discu-

Centro Sociocultural Gilitos 

tido con las entidades y es
tamentos más directamente 
involucrados en el tema. 

Exposiciones. Aquí se de
be hacer un nuevo replan
teamiento que debería huir 
en parte del esnobismo como 
de la cetrería. Sinceramen
te creo que se debe superar 
la situación creada en los úl
timos años. 

BiOliotecas y centros cul
turales . No tiene nombre el 
tener bibliotecas acabadas o 
con problemas de manteni
miento cerradas. Eso es la 
mayor negación del avance 
de cualquier sociedad. En 
cuanto a la biblioteca central 
y a la del Parque de las Bi
cicletas, eso sí que merecería 
la atención del concejal de 
Cultura. 

Respecto a Gilitos , la si
tuación actual después del 
dinero público allí invertido 
es para pedir responsabilida
des al equipo de gobierno ac
tual y al anterior. 

Conferencias, congresos y 
otros eventos culturales. En 
este campo está todo por ha
cer y se podría hacer mucho 
en una ciudad de las carac
terísticas que tiene la nues
tra. La cuestión es querer, 
pues querer es poder, y pa
ra eso hay que estar conven
cidos de la necesidad y el be
neficio que en muchos sen
tidos esto depararía a la ciu
dad y a los alcalaínos. 

En cuanto a los archivos , 
creo que hay que seguir con 
la labor emprendida, pues 
aunque sea una cosa poco co
nocida y rentable electoral
mente, es sumamente nece
saria. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 

ti de enero de t997 
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Pedro Merino, junto a su esposa y sus hijos en su establecimiento de la calle de Santa Úrsula. 

Trabajan para «Ponernos guapos» y nos pueden cambiar de 

pelo, de senos, de uñas ••• y hasta de cara 

«No somos esclavos de la imagen porque no nos 
preocupamos de ella con sacrificio, sino con placer» 

- Pedro Merino, peluquero -
El 21 de noviembre se inauguró un nuevo centro estético Merino en la calle Santa Ursula. Para cam

biar de pelo, de senos, de uñas o hasta de cara se puede recunir a sus servicios. A cargo de todo está 
Pedro Merino, un empresario que llegó a Alcalá de Henares hace cerca de 25 años. El éxito de su mo
desta peluquería le animó a correr riesgos y ampliar el negocio. Mucho trabajo, arrojo, conocimiento 
del oficio y, sobre todo, la máxima de atender al cliente, han marcado la vida de este profesional que 
asegura considerarse un obrero más. En esta entrevista nos habla de su trabajo, de la estética como 
necesidad actual y de las tendencias de moda en materia de peluquería. 

- ¿Cómo abrió la primera 
peluquería en Alcalá d _e Hena
res? 

- Yo había estado en otras de 
Barcelona y Pozuelo de Alarcón. 
En el año 72 me instalé como pe
luquero en Cánovas del Castillo. 
Al principio era un saloncito pe
queño para caballeros, que fui 
ampliando a medida que era ne
cesario y me lo iba pidiendo el 
propio cliente. Hace unos diez 
años abrí otro salón en Reyes 
Católicos. La ilusión de mi vida 
siempre ha sido el dar servicio 
al cliente y con esa idea he ido 
avanzando. Por eso pensé en 
crear un centro que reuniera to
do lo que la estética abarca, que 
tuviese todos los servicios, de la 
cabeza a los pies. Por ello creé 
el nuevo centro estético. 
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«Yo llegué haciendo estilos 
que aquí no se conocían 
y fue un boom» 

- ¿Cómo fueron los comien
zos de las peluquerías Meri
no? 

- Con muchas dificultades, 
aunque tuvimos un gran éxito 
muy rápido. Yo llegué haciendo 
estilos que aquí no se conocían 
y fue un 'boom'. Al principio 
éramos dos personas y en un año 
ya estábamos cuatro o cinco. 
Siempre he estado metido en la 
moda al máximo, estudiando y 
creando cosas nuevas en pelu
quería y tratando de dar lo me
jor al cliente, estudiando su fiso
nomía y las tendencias de actua
lidad. 

- ¿De qué personal están 
dotados los salones Merino? 

- Ahora mismo somos 45 per
sonas, .peluqueros, esteticistas, 
masajistas y fisioterapeutas, 
además de cuatro médicos. 

«Nos debemos a la imagen, 
necesitamos cuidamos para 
los demás y para sentirnos 
bien con nosotros mismos» 

- ¿Hasta qué punto es 
arriesgado iniciar una inver
sión para un comercio de este 
tipo, donde puede parecer que 
se ofrecen servicios que no de
jan de ser un lujo en estos 
días? 

- Ha sido un riesgo, pero no 
en cuanto a eso. Estoy seguro de 

que la gente necesita cada dia 
más estas cosas. Nos debemos 
mucho a la imagen, necesitamos 
cuidarnos para los demás y pa
ra sentirnos bien nosotros mis
mos. Es una necesidad que todos 
hemos adquirido últimamente y 
casi es básica. No pienso en ab
soluto que sea un lujo. Pero la in
versión ha sido grande y quizás 
me haya pasado un poco. He te
nido que recurrir a créditos en 
mayor medida de lo que espera
ba, porque los cálculos siempre 
resultan ser mayores de lo que 
en principio se ha previsto. Pe
ro no lo veo como un riesgo. Des
de siempre he tenido muchísi
mos clientes, algunos terminan 
siendo amigos y eso me da mo
ral para seguir superándome y 
ayuda a la hora de meterse en 
una inversión. 

- ¿Alcalá de Henares da fa
cilidades al empresario a la 
hora de acometer este tipo de 
inversiones? 

- Yo no sé si quizá no he re
currido al sitio adecuado, pero a 
mí no me han dado ninguna fa
cilidad. Tampoco me siento mar
ginado por eso y no me quejo. 
Tal vez no he llamado a las puer
tas adecuadas, porque creo que 
por ahí hay préstamos y ayudas. 
Yo fui a sitios y me dijeron que, 
como mi per cápita era alta, no 
me correspondían ayudas. Aho
ra he contratado a quince perso
nas más. De ellas, sólo dos 
aprendices tendrán subvención; 
para lo demás no me darán nin
guna ayuda. Por lo demás, en 
Alcalá me han ayudado muchas 
personas y el ayuntamiento no 
me ha puesto trabas especiales 
más que en cosas que debía 
exigirme. 

«Todo empresario que tenga 
ganas de luchar puede 
conseguir cualquier cosa» 

- ¿Cómo ve la situación del 
pequeño empresario en Alca
lá de Henares? 

- Creo que todo empresario 
que tenga ganas de luchar pue
de conseguir lo que quiera. Es 
fácil, solamente se trata de tener 
constancia y trabajar. Creo que 
no es necesario potenciar nada, 
aunque uno mismo sí deba ha
cerlo. Tampoco hay que estar es
perando a que te den ayudas pa
ra que la cosa pueda ir bien. Hay 
que ser un buen profesional, por 
supuesto, y para eso hay que 
aprender desde muy joven. 

Exito del lifting sin cirugía 
- ¿Qué servicios pueden en

contrar los clientes en los sa
lones Merino? 
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«Creo que todo empresario que tenga ganas de luchar puede conseguir lo que quiera» 
1 Hay de todo, desde cirugía 

estética, podología, fisioterapia, 
tratamientos corporales, de ba
rro, sauna, baño de vapor, hidro
terapia, peluquería, depilación, 
manicura ... Tenemos todo lo ne
cesario para la belleza y la salud 
de hombre y mujer. 

- ¿Cuál es el servicio más 
demandado? 

- Es muy pronto para identi
ficarlo, pero quizá sea el lifting 
sin cirugía. La medicina estéti
ca, la sauna, el masaje y el sola
rium están teniendo bastante de
manda también. 

- ¿Cuál es el perfil de su 
clientela? 

- Muy variado. Hombres y 
mujeres de todas las edades. 
Tampoco es una clientela millo
naria, como algunos insinúan. 
Los precios son normales e in
cluso más bajos que en otros sa
lones porque no tratamos de ren
tabilizar rápido, sino de servir al 
cliente. 

Aumentar los senos o estirar 
las arrugas 

- ¿Qué ofrece el servicio de 
cirugía estética? 

- Se pueden aumentar los se
nos o elevarlos, arreglarse la na
riz, las arrugas o las bolsas bajo 
los ojos etc. Tenemos una con
sulta y la cirugía menor puede 
hacerse en el mismo centro, aun
que la mayor es en el hospital. 

- ¿Qué lleva a una persona 
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a desear pasar por el quirófa
no para cambiar su cara o 
arreglar sus senos? ¿Se hace 
por uno mismo, por la pare
ja, las amistades o por la so
ciedad en general? 

- Eso es una psicología muy 
profunda, pero creo que normal
mente se hace por uno mismo, 
por sentirse a gusto. A uno no le 
gusta tener unas arrugas muy 
marcadas, una nariz demasiado 
prominente o unas bolsas muy 
pronunciadas bajo los ojos. Con 
una cirugía menor se corrige fá
cilmente y merece la pena. Es 
igual que cuando nos gusta cam
biar de pelo porque tenemos ne
cesidad de sentirnos mejor. 
Tampoco es necesario pasar por 
el quirófano porque se pueden 
hacer liftings sin ello y también 
recurrir a la cirugía por láser. 

Maquilladas para dos años 
- ¿En qué consiste el ma

quillaje semiperma n ente? 
- Los clientes pueden maqui

llarse los labios, los ojos y las ce
jas por medio de una técnica que 
tiene una duración mínima de 
dos años. Una persona que desee 
tener los labios prominentes, 
darles el color exacto, ponerse 
un lunar o acentuar las pestañas 
inferiores, por ejemplo, puede 
hacerlo. Se trata de una micro
pigmentación. A través de una 
aguja introducimos un pigmen
to vegetal que va desaparecien-

do a partir de los dos años y lue
go puede repasarse. No hay ma
quillaje permanente porque eso 
seria casi un tatuaje, cuyo pig
mento es mineral. 

En peluquería se llevan 
las puntas hacia fuera, 
los cabellos cortos, 
sueltos y naturales 

- ¿C u ál es l a m oda actual 
en cuest ión d e pein ados? 

- Realmente se llevan todas 
las modas, porque sales a la ca
lle y ves de todo. Durante todo el 
invierno se ha llevado mucho un 
peinado con las puntas vueltas 
hacia atrás, las facciones despe
jadas, el pelo corto, ni liso ni ri
zado, algo ahuecado, con estilo 
pero muy suelto y natural, con 
un aire juvenil, que no se vea 
muy rehecho de peluquería. So
bre todo se llevan mucho los co
lores. Son importantísimos y ca
da uno debe encontrar el que le 
va bien, coordinado con el ma
quillaje que convenga. 

- ¿Hasta qué p unto so mos 
esclavos d e la imagen? 

- No somos esclavos porque 
no nos preocupamos de ella con 
sacrificio, sino con placer. Sin 
llegar a ser vanidoso, hay que 
disfrutar de nuestra imagen pa
ra sentimos bien, auténticos y 
sin complejos. No se trata della
mar la atención, sino de ir libre 
y tranquilo por la calle. 

HAY UN HYUnDRI 
PARA USTED EN: 
SAMETRA S.L. 

CONCESIONARIO ÓFICIAL 
An1i~ua Ctra. N-11. km. 32 ·300 
(dc1rái de rolro) - Tlf. : 883 22 83. Alcalá 

~ 
ROYAL PLAZA 
PLAZA DE CERVANTES, 24 

LA MEJOR RELACION 
CALIDAD / PRECIO 

• COMUNIONES 
• COMIDAS DE EMPRESA ... 

RESERVAS: 

Telf .: 882 6214 

c~URRERIA - CHOCOLATER~ 

IL ·r1sTAClfo 

P 
.· 

' -

e l San Ildefonso, s / n. 
Tlf.: 883 {)O 08 - Alcalá de Henares 

·RESIDENCIA 3ª EDAD 
santo Domingo de Silos 
VALIDOS Y ASISTIDOS 
Atención médica, cocina propia, 
trato familiar, ambiente hogareño 

ambiente hogareño. 
PRECIOS ECONOMICOS 

DE INAUGURACION 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1 '500 

Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 
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José Macías fue concejal de Festejos durante díez años. Luis Vargas ha sido concejal de Festejos un año y ya está harto. 

El presupuesta del programa de actas rondará los 2'5 millones 

El exconcejal socialista José Macias será el 
pregonero de los carnavales de 1997 
serán las últimas fiestas que como concejal de festejos organice 
Luis vargas, que dejará el pues~o a Jesús Domínguez Picazo 

La comisión de Cultura aprobó al exconcejal socialista José Macías Soto como pregonero de los 
carnavales de este año, que se iniciarán precisamente con el pregón de Macías el sábado 8 de fe
brero y concluirán el día 12, miércoles de ceniza, con el entierro de la Sardina. De esta forma la 
comisión de Cultura ha querido hacer un reconocimiento público a José Macías por sus díez años 
de servicio al frente del área de festejos en el ayuntamiento alcalaíno. Según se informó a PUER
TA DE MADRID por varios miembros de esta comisión, Macías es merecedor de esta distinción 
icpor el esfuerzo que durante tanto tiempo desarrolló en todos los actos festivos que se celebraron». 

El propio Macías informó 
a las preguntas de PUERTA 
DE MADRID que en efecto, 
había recibido la propuesta 
de la comisión de Cultura 
con agrado y que la ha acep
tado. 

Los carnavales de este año 
comenzarán, como ya hemos 
dicho, el próximo día 8 de 
febrero y aunque todavía no 
hay un programa aprobado, 
según ha trascendido a tra
vés de la comisión de Cultu
ra no serán muy distintos a 
los del año pasado. Eso sí, 
parece ser que el presupues
to rondará los 2 '5 millones 
de pesetas y habrá, como en 

los últimos años, fuegos ar
tificiales, bailes, concursos 
de comparsas, concursos de 
disfraces, y concursos de 
murgas para concluir con el 
clásico entierro de la sardi
na, en el cual las ideas que 
se habían planteado en la co
misión de Cultura, celebra
da el martes 14 de enero, son 
las de buscar algún acto nue
vo para ese entierro de la 
sardina, al objeto de que se 
convierta en una actividad 
que despierte mayor interés 
en el público. 

Y si Macías fue durante 
diez años concejal de feste
jos, el actual titular de este 

departamento, el popular 
Luis Vargas, sólo lo será du
rante un año, puesto que tal 
y como estaba previsto, 
abandonará tal responsabi
lidad una vez que se celebre 
el entierro de la sardina, o lo 
que es lo mismo, que con la 
sardina se enterrarán las res
ponsabilidades de Luis Var
gas en el área de festejos. 

Como se recordará, la de
cisión del equipo de gobier
no del PP, presidido por 
Bartolomé González, fue la 
de hacer rotatoria la conce
jalía de festejos. En primer 
lugar ocupó tal responsabi
lidad el concejal de Cultura, 

Gustavo Severién. En el se
gundo año de legislatura ha 
ocupado la concejalía el 
mencionado Luis Vargas, 
mientras que a éste le susti
tuirá su compañero Jesús 
Domínguez Picazo. 

La decisión del Partido 
Popular fue la de repartir la 
responsabilidad de festejos 
no por años naturales, sino 
acomodar la gestión al calen
dario festivo, de tal manera 
que cada concejal que ocupa 
la presidencia de ese área lo 
hace durante un año, de car
naval a carnaval. 

Y es que a nadie se le es
capa que la gestión en feste
jos es arriesgada porque re
quiere mucho tiempo y 
mientras que un fracaso pue
de dañar al responsable, un 
éxito no es tan generoso co
mo podría ser en otras áreas. 
Tan sólo un concejal, José 
Macías, ocupó durante un 
periodo suficientemente am
plio la concejalía de festejos; 
lo hizo en una primera eta
pa en gobiernos mayorita
rios del PSOE, pero siempre 
confesó su atracción por es
te área y eso con riesgo de su 
propia salud, ya que en el 
ejercicio de tal responsabili
dad y durante unas ferias, 
Macías llegó a sufrir un ata
que al corazón. 

Gasóleo +CEPSR 
EN CONFIANZA 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

El Cruee S.L. 
Servicio a domicilio en 12 horas Pozo de Guada.la.ja.ra. - Telf.: (949) 27 20 21 

ti de enero de t997 PUERTA de Madrid 



Dos aspectos de la presentación a los medios de comunicación del XIV Maratón Cultural de Alcalá, el día 10 de enero. 

una cita cultural que cubre desde el 15 de enero hasta el 20 de marzo 

65 jornadas en el XIV Maratón Cultural de Alcalá 
El XIV Maratón Cultural de Artistas de Alcalá, organizado por Ía entidad Caja de Madrid, comenzó 

el pasado 15 de enero con el pregón de los escenógrafos, iluminadores y figurinistas de teatro Miguel 
Angel Coso y Juan Sanz. Con ellos se inició un año más la manifestación cultural artística más impor
tante de cuantas tienen lugar en la ciudad complutense. 

El XIV Maratón en cifras 
El XIV Maratón se inaugu

ró el pasado 15 de enero y se 
clausurará el próximo 20 de 
marzo, con la actuación de al
gunos de los artistas que pu
sieron en escena «La V entera 
de Alcalá» ofreciendo un pro
grama de música española y 
zarzuela. Para rematar el ma
ratón, el 22 de marzo se cele
brará la ya tradicional cena de 
artistas, en la que se intercam
bian impresiones y se compar
te la satisfacción de participar 
en este importante evento cul
tural. 

Entre el 15 de enero y el 20 
de marzo, se han programado 
65 jornadas en las que se de
sarrollarán 7 5 actos (pregón y 
clausura, 48 actos musicales, 
9 de teatro, 10 de danza y 4 
de poesía y magia), incluyen
do una novedad: conciertos 
matutinos los domingos. 

En más de 950 se cifran los 
artistas que pasarán por el es
cenario del Aula de Cultura de 
Caja de Madrid ( c/ Libreros) 
y en casi 100 los que colgarán 
alrededor de 700 obras en las 
9 exposiciones colectivas pre
vistas. 

«Calidad extraordinaria» 
de los artistas 

Con estos números, no es 
extraño que Fernando Mora, 
consejero delegado de GECE
SA y promotor del Maratón 
desde sus inicios, calificase de 
«Único» el evento, durante la 
presentación que de él se 
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José Quijada, autor del trofeo; Femando Mora, consejero delegado 
de GECESA, y Raúl Carreta, autor del cartel de este año. 

hizo a los medios de comuni
cación el pasado 10 de enero. 
«Cada vez que se habla del 
Maratón de Alcalá todo el 
mundo se asombra de ver tan
tas actividades. Tenemos ar
tistas para suministrar actos 
durante 65 días, pero además 
de una calidad extraordina
ria, y esto no ocurre en casi 
ningún sitio, a todo el mun
do le choca. Es una cosa muy 
consolidada y casi única». 

Fernando Mora citó activi
dades que habían surgido si
guiendo el ejemplo de Alcalá, 
como el «Maratón de Aran
juez» o el «Maratón de Piano 
de Barcelona», siempre por 
iniciativa de Caja de Madrid. 
«Las actividades. de Caja 
Madrid en el plan· cultural 

tienen una fuerza tremenda. 
Estamos llegando a cifras que 
demuestran que en la cultura 
española tiene bastante que 
ver Caja de Madrid». 

Con Mora coincidió Vicen- · 
te Fernández Tardón, direc
tor de la zona complutense de 
Caja de Madrid, quien desta
có «el entusiasmo y la ilusión 
que ponen un montón de ar
tistas que tienen genio de so
bra para entretenernos duran
te 65 días, que son muchísi
mos y que se unen al resto de 
actividades de la sala de Alca
lá, de la que nos sentimos más 
orgullosos en todo nuestro 
conjunto de actividades». Fer
nández Tardón señaló la im
portancia del público, por su 
asistencia, y de los medios de 

comunicación, por la difu
sión, en el éxito del Maratón, 
en el que Caja de Madrid 
sólo trata de «aproximar la 
necesidad de encuentro de 
una población con una in
quietud artística extraordina
ria con la de tantos artistas de 
tan variadas especialidades. 
Nuestra propia razón de exis
tir es aproximar a la comuni
dad una parte de nuestro es
fuerzo financiero para que es
ta magia y este encanto se ha
ga regular y ello nos produce 
una gran satisfacción». 

Cartel y trofeo 
El autor del cartel anuncia

dor del Maratón de este año 
es Raúl Carretto, quien ha 
compuesto su obra con tres 
motivos: el dibujo de diferen
tes expresiones artísticas, 
guirnaldas festivas de alegres 
colores y la silueta de las to
rres alcalaínas más conocidas 
para la plena identificación 
del Maratón con Alcalá. 

El trofeo es en esta ocasión 
la reproducción de la fachada 
de la Universidad de Alcalá en 
piedra de alabastro, obra de 
un equipo coordinado por Jo
sé Quijada y compuesto por 
arquitectos, aparejadores, de
lineantes y proyectistas, que 
a partir de planos de 12 me
tros, ampliando y rebajando, 
han ido consiguiendo la pie
za de la que solamente se ha
rán 200 ejemplares numera
dos con prueba de autor. Pe
pe Quijada explicó que éste es 
un proyecto del que ha esta
do «enamorado durante seis 
meses» y que va a continuar 
con otros monumentos como 
la Magistral o el Hotel Lare
do, piezas que se comerciali
zarán no sólo en España sino 
también fuera de nuestro 
país, en Francia, Inglaterra o 
Alemania. Por este motivo la 
serie se ha denominado Euro
monumenta. 
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Miguel Angel Coso y Juan Sanz 

Tras el pregón de Miguel Angel coso y J~an sanz Ballesteros 

La camerata Miguel de cenantes abrió el ciclo de 
actuaciones en el XIV Maratón de Artistas de Alcalá 

El Aula de Cultura de Caja de Madrid se llenó de nuevo el pasado 15 de enero en el acto inaugural del 
XIV MARATON de Artistas de Alcalá. Con la brillante actuación de la Camerata Miguel de Cervantes, y 
tras el pregón de Miguel Angel Coso y Juan Sanz Ballesteros, empezaba una nueva edición de este evento 
cultural en el que más de 1.000 artistas ofrecerán durante 65 jomadas lo mejor de su quehacer artístico. 

La presentación del acto co- Angel Coso y Juan Sanz Ba- trampolín de lanzamiento. 
rrió a cargo de Fernando Mo- llesteros, escenógrafos, ilumi- Aunque en la actualidad el 
ra , consejero delegado de GE- nadores y figurinis~as de tea- grupo ya se ha disuelto, mu
CESA y promotor del Mara- tro, recordaron la primera chos de sus componentes se 
tón de Alcalá, que , sin poder edición del Maratón de Artis- hah hecho un hueco en la vi
ocultar su satisfacción , decla- tas de Alcalá, en el que ellos da cultural local y nacional. 
ró que «siempre era un moti- participaron con el grupo tea- Los pregoneros .recordaron 
vo de alegría» encontrarse en tral TELEMACO para el que las trece ediciones anteriores 
el Aula de Cultura para ini- su participación en este even- y los catálogos de todas ellas 
ciar un nuevo Maratón. to , «humilde pero trascenden- que son «el acta notarial de al-

Los pregoneros , Miguel te», supuso un importante go que ya está en la memoria 

El público abarrotó el aula de cultura de la Caja de Madrid. 
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Camerata Miguel de Cervantes 

colectiva, de algo que ha con
tribuido a enriquecer el nivel 
cultural y la capacidad de re
lación de la ciudad de Alcalá 
de Henares». Hace trece años, 
la ciudad compluten$e no te
nía un teatro abierto donde 
celebrar espectáculos. Hoy es
tá el Teatro Salón Cervantes 
y el corral de comedias de la 
Plaza de Cervantes , ya en su 
fase final de restauración, pe
ro aún así «el Aula de Cultu
ra de Caja de Madrid no ha 
perdido su capacidad acoge
dora de manifestaciones artís
ticas y de público. El Mara
tón se sigue celebrando año 
tras año, se ha consolidado y 
lo que es más importante si
gue ejerciendo una función 
extraordinaria: todo aquel al
calaíno que artísticamente tie
ne algo que ofrecer sube a es
te pequeño escenario y nos lo 
regala. Esa oportunidad llega 
cada año para todos». 

Lo más importante de cele
brar la decimocuarta edición 
del Maratón, en opinión de 
Miguel Angel Coso y Juan 
Sanz, es que demuestra su 
consolidación. «Por eso son 
importantes los primeros años 
de todo proyecto cultural, la 
persistencia», porque los 
«proyectos culturales a corto 
plazo normalmente son fuga
ces, raramente son importan
tes para la sociedad. Sólo son 
realmente trascendentes y úti
les aquellos que durante años 
y con mucho esfuerzo se per
petúan, aquellos que tienen 
algo que aportar a la vida de 
los pueblos y que arrastran 
una trayectoria sólida y un 
peso que será imposible de eli
minar», como es el caso del 
Maratón de Artistas de 
Alcalá. 

Coso y Sanz animaron a to
dos los artistas alcalaínos a 
«empezar con entusiasmo 
vuestra andadura artístíca y a 
continuar con profesionalidad 
los que ya tenéis experiencia», 
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El alcalde agradeció 
a Caja de Madrid 
«la oportunidad que 
brinda año tras año 
a los artistas 
de nuestra tierra» 

trabajando «por elevar la cul
tura de nuestra ciudad». 
Auguraron larga vida al Ma
ratón y dieron la enhorabue
na a sus creadores por haber 
«Contribuído a crear una ma
nifestación sólida en Alcalá, 
dando la oportunidad de ha
cer nuevos artistas y animar 
a otros que ya comenzaron su 
andadura». No quisieron olvi
dar en sus agradecimientos a 
la corporación municipal por 
«apoyar este bello proyecto» 
con su presencia, y a los es
pectadores «que hacéis posible 
nuestra profesión». 

Bartolomé González, alcal
de de Alcalá, intervino tras el 
pregón y lo hizo muy breve
mente, ya que , según su opi-

El personal de la Clínica 
san Nicolás se fotografió 
con su nacimiento, primer 
premio en el grupo de 
comercios del concurso de 
belenes del Ayuntamiento 

un belén para 
el recuerdo 

El belén de la Clínica San 
Nicolás obtuvo el 1er. Premio 
en la modalidad histórica del 
Grupo Comercios del XIII 
Concurso Local de Belenes or
ganizado por la Delegación de 
Festejos del Ayuntamiento de 
Alcalá en colaboración con la 
«Asociación Complutense de 
Belenistas». Y en verdad que el 
nacimiento se merecía el pre
mio porque, aunque pequeño, 
era de los más bonitos que se 
han instalado en Alcalá duran
te las pasadas Navidades. 

Se trataba de un diorama cu
yo primer plano estaba ocupa-
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Femando M ora , junto al alcalde Bartolomé González, presentó al público el XIV Maratón Cultural. 

nión, «después de un buen 
pregón está todo dicho» . Bar
toomé González agradeció a 
Caja de Madrid la oportuni
dad que brinda «año tras año 

do por la Virgen María con el 
niño Jesús en brazos, mientras 
era adorado por los Reyes Ma
gos. Junto a estas figuras se en
contraba el carpintero José tra
bajando. El espectador podía 
disfrutar de diferentes perspec
tivas dependiendo de dónde se 
colocase, todas ellas repletas de 

a los artistas de nuestra tierra 
para que puedan enseñarnos 
a los demás lo que son capa
ces de hacer, con unos nive
les culturales muy altos , de-

detalles entrañables. En la ela
boración de esta obra de arte 
colaboró todo el personal de la 
clínica poniendo el entusiasmo 
y la ilusión que a estos traba
jos se suele dedicar. Los elogios 
de las personas que han pasa
do por San Nicolás l• por 
supuesto, el premio en el con-

mostrando que la cultura no 
es algo que sale de la Adminis
tración o del Ayuntamiento 
sino que sale y debe salir del 
propio pueblo». 

/ 

curso del Ayuntamiento hansa
tisfecho enormemente a los que 
forman parte de la Clínica San 
Nicolás, que quisieron fotogra
fiarse con el nacimiento antes 
de que éste fuera retirado, pa
ra mantener vivo el recuerdo de 
unas Navidades que han resul
tado muy especiales. 
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Manüestación de mequeros hace dos meses y medio para reclamar un pediatra para el pueblo. 

Ocho meses después de que los mequeros empezaran 
a movilizarse exigiendo un especialista para sus hijos 

Meco por fin ya tiene médico pediatra 
Desde el pasado 13 de enero, Meco ya cuenta con UD servicio de pediatría que atenderá diaria

mente los problemas de salud que surjan entre la población infantil de esta localidad madrileña. 
De esta forma queda satisfecha la demanda de los vecinos que incluso llegaron a manifestarse 
reclamando UD pediatra para Meco que, recordemos, es el pueblo con el índice de natalidad más 
elevado de la Comunidad de Madrid (unos 1.500 niños de entre O y 14 años). 

Ya en el año 93, el Ayun
tamiento de Meco envió un 
escrito al INSALUD solicitan
do dos pediatras para el pue
blo. La política del Instituto 
de Salud no preveía la dota
ción de plazas de pediatría en 
las zonas rurales consideran
do que los índices de natali
dad suelen ser muy bajos, 
aunque en el caso de este 
pueblo el espectacular crecí-
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miento que estaba registran
do en los últimos años le con
vertía en caso aparte. 

Sin embargo, el especialis
ta no llegaba y el número de 
niños de la población meque
ra era cada vez mayor, por lo 
que en mayo del 96 los me
queros empezaron a movili
zarse, enviando escritos al IN
SAL UD, recogiendo firmas e 
incluso convocando una ma
nifestación que se celebró el 
pasado 25 de octubre en la 
plaza del Ayuntamiento. En 
aquella fecha, los vecinos ya 
habían recibido una respues
ta de la dirección del Area 3 
de Salud, en la que se inscri
be Meco. Por carta se les co
municó que en esa gerencia se 
habían iniciado los estudios y 
trámites pertinentes para do
tar al pueblo de una plaza de 
pediatría antes de la finaliza
ción del 96. Teniendo en 
cuenta el tiempo que llevaban 
reclamando ese servicio sin 
éxito, los vecinos dudaron de 
la promesa y prometieron en
durecer sus medidas de pre
sión -cortando la carretera 

general o denunciando el ca
so en el Defensor del Pueblo 
y Defensor del Menor- si 
ésta no se cumplía. 

Pero dos semanas después 
de que comenzara el nuevo 
año ya hay consulta de pedia
tría en Meco, con la consi
guiente satisfacción de todos 
los vecinos que consideran 
que la difusión de sus movili
zaciones a través de los me
dios de comunicación han in
fluido en la decisión del IN
SAL UD. «El movilizarnos y 
haber salido en prensa y tele
visión ha tenido que ver. Por
que otras veces, desde que co
menzó a pedirse este servicio 
hace más de ocho años, se han 
mandado escritos y firmas y 
no han hecho caso. Ahora ha 
ído rápido porque empezamos 
a movernos en mayo del 96, 
es enero y el pediatra ya está 
en Meco. Más contentos im
posible, esperamos no tener 
que utilizar la consulta dema
siado pero al menos ahí está 
para cuando la necesitemos» 
declaraba una de las vecinas 
que reclamaban este servicio. 

Los días 18, 19 y 2a 

de enero 

Fiestas 
de san sebastián 
en Valdeavero 

V aldea vero celebra es
te fin de semana las Fies
tas de San Sebastián, or
ganizadas por el Ayunta
miento y la Junta Recto
ra de la Casa de la Cultu
ra con la colaboración de 
diversas entidades priva
das y vecinos del pueblo. 

El programa festivo es 
el siguiente: 

* Sábado 18 de enero 
- 12'30 horas: Fút

bol Sala (cadetes). C.D. 
Valdeavero-C.D. Torre
jón del Rey. 

- 16'00 horas: Fút
bol Sala (alevines). C.D. 
V aldeavero-Chendo C.F. 
Campeonato infantil 
C.M. VIII jornada. 

- 23'00 horas: Baile 
Popular. 

* Domingo 19 de enero~ 
- 11'30 horas: 1 su

bida a Cabezagorda. 
- 17'00 horas: Con

curso de Rosquillas de 
San Sebastián. 

- 18'30 horas: Con
cierto de Música Clásica 
y Popular a cargo de Mi
guel Angel García Leon
cio, Raúl García Marián, 
Alberto de la Riva García 
e Irene de la Riva García 
(los dos últimos compo
nentes de la Orquesta de 
Radio Televisión Españo
la). 

Al finalizar el concier
to se procederá a la entre
ga de premios. 

* Lunes 20 de enero 
- 21'00 horas: Baile 

de San Sebastián. 
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El comité de empresa del ayuntamiento de Alcalá no permitió el paso hasta que no se llegó al compromiso de que no habría despido. 
Bartolomé González, Beatriz Díaz Manzanares y Paco Muñoz escuchan las explicaciones del comité de empresa. 

El comité de Empresa del Ayuntamiento permitió que se celebrara la 
reunión cuando existió el compromiso de que no habría despido 

El consejo de administración de la EMV no suprimió 
finalmente la plaza que tenía previsto suprimir 

Miembros del comité de empresa del Ayuntamiento de Alcalá, a los que se sumaron algunos funcio
narios municipales, se concentraron en la mañana del pasado 10 de enero en la puerta de la Empresa 
Municipal de la Vivienda para impedir la celebración del consejo de administración convocado para 
ese día en el que se iba a tratar el despido del trabajador de la EMV Eduardo Costa He~ández. 

Finalmente se permitió el 
paso de los asistentes a esa 
reunión -el alcalde Bartolo
mé González, la concejala de 
urbanismo Beatriz Díaz Man
zanares, los concejales del 
PSOE Paco Muñoz y Mariví 
Salazar y el concejal de IU Ja
vier Ocaña, que llegó algo más 
tarde- con el compromiso de 
que votarían a favor de la 

reincorporación del citado 
trabajador en su puesto, como 
así ocurrió. 

El comité de empresa se 
mostró muy satisfecho: «No
sotros hemos presionado por
que era nuestra obligación y 
el alcalde y los concejales han 
respondido de forma política
mente seria, aceptando que no 
tiene porqué haber ningún 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. j\amón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 

trabajador despedido, sino 
que lo que tienen que hacer es 
redefinir las funciones de los 
trabajadores, darles trabajo 
para que se ganen su salario, 
que no se lo den gratis», ma
nifestó Jesús Rico, represen
tante de UGT en el comité del 
Ayuntamiento complutense. 

Rico insistió en la necesi
dad de clarificar las funciones 

del personal de la EMV y al
gunos otros organismos simi
lares: «Ahora de lo que hay 
que hablar es de redefinir las 
funciones del personal muni
cipal dentro de la EMV. He
mos conseguido que Eduardo 
Costa se reincorpore a su tra
bajo pero no se trata de que 
vuelva a la EMV y no tenga 
nada que hacer. Si era encar
gado general de obras y aho
ra lo único que hacen son pro
mociones habrá que darle 
otras competencias de inspec
ción o lo que se defina. Habrá 
que mantener una reunión 
para dejar claro este tema y 
que no vuelva a haber proble
ma de aquí a dos meses. Lo 
importante es que nosotros 
nunca hemos querido que a 
ningún trabajador se le dé el 
salario por no hacer nada, se 
debe de ganar el salario que le 
pagan y lo que tienen que ha
cer es darle trabajo , que lo 
hay». 
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El alcalde complutense apuesta por la creación de un parque 

El ayuntamiento consultará a los alcalaínos por 
el fu tu ro de la isla del Colegio 
se estudia la fórmula de consulta, aunque una de las opciones 
que se baraja es abrir un concurso de ideas 

La isla del Colegio es el espacio de Alcalá sobre el que más ideas y proyectos se han desarrollado. 
Sin embargo, nunca ha habido ningún planteamiento defmitivo, para alegria de los fervientes partida
rios, que no son pocos, que prefieren que ese espacio natural siga tal y como está. En cualquier caso, 
como espacio en el que cualquier actuación se ve realmente, no pasa desapercibida, las ideas se multi
plican. Cualquier equipo de gobiemo municipal intentará buscar un uso para la isla del Colegio para 
intentar rentabilizar en ella su gestión política. De esta forma, el actual gobiemo municipal quiere ce
rrar de una vez por todas el futuro de la isla del Colegio para evitar las especulaciones que sobre el 
mismo se puedan realizar. El alcalde complutense, Bartolomé González, anunció a PUERTA DE MA
DRID que lo que finalmente sea la isla del colegio, situada al sur de la plaza de la Juvezftud, lo decidi
rán finalmente los alcalaínos, a quienes se consultará al efecto. 

1 
La isla del Colegio «lo ha si- trucción de una «revolucio

do todo», al menos en proyec- naria» ciudad residencial en la 
to. Fue punto importante en isla del Colegio que sorpren
un proyecto de urbanización dió a la población a finales de 
del río Henares a su paso por los años ochenta. El proyecto 
Alcalá con la construcción in- fue desestimado con grandes 
cluso en ella de un embarca- voces en contra y amenazas de 
dero. Aquel proyecto recibió movilizaciones al respecto. 
muchas críticas y quedó ar- El futuro de la isla del Co
chivado. Peor fue, a juicio de legio consiguió suscitar el inte
miles de alcalaínos que a tra- rés de muchos; su siguiente pa
vés de asociaciones, partidos so fue «convertirse» en alterna
políticos o personas indivi- tiva al actual recinto ferial. Se 
duales, el proyecto de cons- habló de construir el ferial 
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integrado en un parque; un 
puente de nueva construcción 
comunicaría la isla con el cas
co urbano y se construiría allí 
un auditorio de grandes di
mensiones y un lugar donde 
celebrar exposiciones. 

Posteriormente, con el de
bate de la plaza de toros se lle
gó a plantear el construir allí 
el nuevo coso taurino, pero la 
respuesta volvió a ser radical
mente opuesta a cargo de gru
pos políticos de la izquierda, 

de entidades ecologistas y aso
ciaciones de vecinos. 

La última fue una idea que 
en algunos momentos ha ron
dado en representantes del 
PP; trasladar a la isla del Co
legio la actual Ciudad Depor
tiva del V al. Mejor dicho, 
construir allí una nueva ciu
dad deportiva liberando así 
como zona residencial los te
rrenos que ocupan actualmen
te las instalaciones deportivas. 
La oposición llegó a ser más 
explícita y no sólo se limitó a 
declaraciones; Izquierda Uni
da llegó a desplegar una pan
carta en contra de ese proyec
to. 

En definitiva lo que ahora 
quiere el actual equipo de go
bierno, según explicó Barto
lomé González, es «que los 
propios alcalaínos decidan 
qué es lo que quieren que se 
haga en la isla del Colegio. A 
mí, personalmente, me gusta
ría que fuera un gran parque. 
Desde que se hizo el parque 
O'Donnell, en Alcalá no se ha 
vuelto a hacer una instalación 
de este tipo y dimensiones. De 
todos modos, queremos dar 
participación a los alcalaínos 
y que sean ellos los que deci
dan a través de un concurso 
de ideas lo que quieren que se 
haga». 

PUERTA de Madrid 



El ayuntamiento no ha redondeado las cantidades a la baja 

El cobro de la tasa de grúa produce continuos 
problemas en las dependencias de Policía Local 

Agentes de la Policía Local pidieron irónicamente que todos aquellos ciudadanos que tengan que 
ir a una oficina bancaria a cambiar moneda fraccionaria por billetes vayan al cuartel de la Policía Lo
cal en la travesía de Avellaneda, donde siempre serán bien recibidas las monedas de una peseta y de 
duro. La razón no es otra que los problemas suscitados desde el día l de enero, cuando comenzó a apli
carse la nueva tasa por retirada de vehículos con la grúa. 

cobren 7.010 si en todas las depen
dencias policiales no se encuentra 
una moneda de una peseta. Pero 
hay muchos que lógicamente exi
gen que se les devuelva la última 
pesetas: «¿Qué podemos hacer no
sotros, si no tenemos cambio? ¿No 
cobrar las nueve pesetas y dejar la 
tasa en 7. 000 pesetas justas expo
niéndonos a que desde el ayunta-

miento se nos llame la atención? 
¿O cobrarle de más a la persona 
que acude en busca de su coche, 
exponiéndonos a que nos ponga 
una denuncia?» 

Y todo ello, según los agentes 
policiales, por el hecho de que 
cuando se aprobó la tasa nadie 
cayó en la cuenta de redondear a 
la baja prescindiendo del cobro de 

La retirada 
de turismos cuesta 

exactamente 
7.009 pesetas 

las nueve pesetas. La cuestión es 
problemática también cuando se 
cobra medio enganche, es decir , 
que se aplica una tasa de 3.504 '5 
pesetas. El problema puede se par
ticularmente grave durante los ser
vicios nocturnos en los que no hay 
personal de oficinas en las depen
dencias y es un único agente o dos 
a lo sumo, los encargados de aten
der teléfono, la emisora y a los ciu
dadanos a quienes se les ha retira
do el vehículo con la grúa. Enton
ces, buscar monedas de peseta y 
duros es misión imposible. O casi. 

Es fácil imáginar la situación 
que de hecho ya se ha producido 
en estos primeros días del año. El 
ayuntamiento aprobó las ordenan
zas fiscales en las cuales se inclu
ye la tasa por retirada de vehícu
los con la grúa. Sin embargo ni los 
técnicos municipales, ni los polí
ticos que forman la corporación 
municipal tuvieron la idea de re
dondear la tasa para evitar proble
mas. Simplemente aplicaron un 
porcentaje de subida, el 3'6 por 
ciento, y ahí comenzaron las difi
cultades. Porque la tasa de grúa 
para vehículos turismos es exacta
mente de 7.009 pesetas. 

TU MANDAS. EL OBEDECE. 
Un ciudadano encuentra que su 

vehículo ha sido retirado por la 
grúa y se dirige a las dependencias 
de la Policía Local. Allí, en el pa
tio, encuentra su coche, por lo que 
se dirige al mostrador a hacer efec
tiva la tasa para poderse llevar el 
coche. 

En la mayor parte de los casos 
al ciudadano no le sienta bien que 
la grúa le haya retirado el coche y 
tenga que hacer efectiva la tasa y 
la posterior multa por mal aparca
miento. Es cuestión de estadística 
el hecho de que la mayoría de los 
que van a recoger el coche protes
tan, alegan que el coche no entor
pecía, que hay graves problemas 
de aparcamiento y que les han fas
tidiado el día al tener que hacer 
frente a la tasa para poder llevar
se el coche. 

Pero ahora el problema, según 
ha comentado diversos agentes de 
la Policía Local llega cuando le co
munican al conductor la cantidad. 
Apenas nadie entrega las 7. 009 pe
setas justas y lo que hacen, en gran 
medida, es entregar 7.100, 7.500 
u 8.000 pesetas, lo que obliga al 
agente policial a devolver mone
das. «Aquí no hay caja registrado
ra, aquí no hay cambio habitual
mente», explicó un agente policial 
que describió la situación: «Te 
echas mano al bolsillo y buscas co
mo desesperado pesetas y duros 
para darle al señor o a la señora las 
vueltas». 

· Eso, si no tienen que enviar a 
algún agente policial a un estable
cimiento a pedir cambio. Pero ac
tualmente el mayor problema es 
encontrar pesetas y duros, y claro, 
hay algunos usuarios que al ver la 
situación se conforman con que les 
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Las curvas se deslizan con suavidad. 
Y llega.o a olvidar lo que pasa a tu alrededor. 
Tú mama., t i obedece. 

Tocio está bajo control 
Gracias a su ordenador de gestión integral EEC V 
capaz de proa;= 1.200.CXXl datoo por segundo. 
Tocio es precisión y respuesta. 
Gracias a las juntllS tipo Rose de la suspensión 
delantera y al sistema de suspensión tra.<era 
independiente Quadralink, que controla la 
convergencia de las ruedas durante el movimiento. 

Tocio es seguridad. 
Gracias a la más avanzada Ingeniería de 
Seguridad Activa y Pasiva, como el sistema 

AB5 Mec:atronic lll con Distribución 
Becaónica de Frenada (ESO); el sistema 
de airbag; laterales y un diseño esmx:tural 
que optimiza la absorción de ener:gfa en caso 
de impacto. 

Todo es tnnquilidad. 
Con un entorno interior integrado y refinado, 
sometido a las más avaruadas técnicas para 
minimizar ruidoo. Y, por supuesto, Mondco 
cuida el medio ambiente, consiguiendo una 
reducción de las emisiones de HC y NOx 
combinado del 56%. 

Todo, para que tú disfrutes conduciéndolo. 

Esto es d control abooluto. Esto es Mondeo. 

ESTQ_E$_ 
UUMINIO 

/ ...., -~ ...... --- ....... .... -- - \ 
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Si.en los presupuestos de este año no se incluye algúna partida para 
la construcción, se incluirá para solucionar problemas concretos 

ha tenido que dormir en la 
calle acentúa nuestra preocu
pación; ha habido casos an
teriores y todo ello nos hace 
tomarnos como prioritario la 
creación de ese albergue pa
ra indigentes que ·permita 
solucionar estos problemas». El equipo de gobierno municipal está dispuesto 

a construir un albergue para transeúntes 
De hecho es intención es

tudiar por parte del ayunta
miento el funcionamiento de 
la red de albergues de Ma
drid para conocer sus nor
mas: «Un albergue puede ser 
un arma de doble filo, pues~ 
to que puede suponer que 
atraiga a indigentes de toda 
España; por eso hay que es
tablecer unas normas para 
que en efecto el servicio fun
cione como se pretende, pa
ra dar solución a los casos de 
necesidad». 

El Partido Popular quiere llevar a cabo su vieja reivindicación de construir en Alcalá un alber
gue para transeúntes o indigentes; los últimos casos aparecidos en Alcalá han hecho que el alcal
de se haya decidido a que en los presupuestos de este año o como mucho a lo largo de esta legisla
tura, el albergue sea una realidad. Todo sea para permitir que aquellas personas que están vivien
do en la calle tengan una cama, especialmente en las noches más frías; el albergue podrá sacar 
del apuro a más de una persona en una ciudad que ha ido perdiendo con el paso de los años sus 
acciones más benéficas para las necesidades más urgentes de los alcalainos. No pocos alcalaínos 
son los que han afirmado a PUERTA DE MADRID que «mucho Zaire, mucho hambre en el mundo 
y muchas ONGs, pero lo cierto es que, salvo iniciativas muy concretas y escasas, lo que es para 
las necesidades que hay en Alcalá, que son muchas, no se mueve apenas nadie». 

Bartolomé González seña
ló que «todos tenemos nues
tra sensibilidad y temas co
mo el del indigente que ha 
dormido todos estos días en 
la calle te afectan. De todos 
modos , tengo la conciencia 
tranquila porque yo puedo 
hacer lo que puedo hacer y 
no más. Eso no quiere decir 
que estés tranquilo sabiendo 
que hay gente en tu ciudad 
durmiendo en la calle». 

El alcalde se explicó: «El 
problema que hay en Alcalá 
es que no hay un albergue 
para indigentes y ésa es una 
de las necesidades que tiene • 
esta ciudad que no hemos 
abandonado este equipo de 
gobierno». Por esta razón, 
Bartolomé González afirmó: 
«Vamos a trabajar en la lí
nea de que a lo largo de lo 
q u e queda de legislatura se 
pueda dotar a Alcalá de un 
servicio de este tipo». 

De todos modos, para su
plir la falta de un albergue 
Bartolomé González pone 
encima de la mesa el traba
jo que desarrollan los servi
cios sociales municipales : 
«No se puede olv idar que los 

AL CALA 
Vía Compluten se, 95 
(junto a P ryconsa) 
Telfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 
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Bartolomé González nos dijo que quiere construir el albergue. 

servicios sociales están capa
citados para desarrollar ac
tuaciones de emergencia pa
gando un alojamiento en 
pensión para personas que lo 
necesitan, bien es cierto que 
durante un tiempo muy de
terminado, no para casos de 
larga dur ación». Al menos , 

en Alcalá no ha habido que 
lamentar el fallecimiento de 
alguna persona como ocurrió 
en Madrid y en otras ciuda
des españolas por causa de la 
ola de frío : «Eso no oculta 
que un caso como el de esta 
persona que durante las na
vidades y en plena ola de frío 

Bartolomé González 
anunció: «En los presupues
tos que presentemos para es
te año 1997 habrá que con
templar una partida para es
té tipo de instalación. Pero 
además , lo que vamos a in
tentar es que la comunidad 
de Madrid se involucre y 
participe económicamente 
en la construcción de este al
bergue para transeúntes. Y o 
espero que la idea se pueda 
desarrollar en esta misma le
gislatura». De todos modos, 
el alcalde anunció: «Si final
mente no pudiéramos incluir -
en estos presupuestos una 
partida para la creación del 
albergue , lo que sí tendre
mos que hacer es incluir al
guna partida para acometer 
planes de choque ante casos 
urgentes hasta que tuviéra
mos construido finalmente el 
albergue». 

La idea de un albergue 
para indigentes la planteó 
sistemáticamente el PP en la 
anterior legislatura cuando 
estaba en la oposición. Sin 
embargo, nunca llegó a 
aprobarse en pleno. 

ALFA 146 TD. Ellistón dtlasp~stacio-
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El propósito inicial sería sacarla del casco urbana llevándola 
si fuera pasible al antiguo malino de la isla de los García 

El ayuntamiento pretende construir en Alcalá 
un centro de atención al to1icómano 
La CAM tiene el compromiso de establecer un centro de este tipo 

El Partido Popular tiene entre sus proyectos más inmediatos crear en la ciudad complutense un 
centro de atención al toxicómano, para lo cual quiere contar con la comunidad de Madrid, que 
se haría cargo de la f"manciación del proyecto a cambio de que el centro diera servicio a la pobla
ción de toxicómanos de todo el corredor del Henares. Esto no sería un obstáculo para el PP com
plutense, que ve como los drogadictos de Alcalá tienen que acudir a centros fuera de la ciudad 
para realizar tratamientos de desintoxicación. De hecho, UD centro de ccProyecto Hombre» que hay 
en la provincia de Guadalajara tiene UD porcentaje que está alrededor del cincuenta por ciento 
de toxicómanos procedentes de la ciudad alcalaína, según explicaron responsables del PP com
plutense que visitaron el centro y se mostraron encantados con el funcionamiento de esta instalación. 

Preguntado al respecto el por fin se puede ·crear ese tratar la cuestión con mucha 
alcalde, Bartolomé Gonzá- servicio en Alcalá». El gru- precaución: «Todos somos 
lez, explicó que «Uno de los po popular está convencido solidarios y queremos que se 
grandes problemas que tie- de que mientras que un al- construya un centro de aten
ne Alcalá es el de las drogo- bergue para indigentes no ción al toxicómano, pero no 
dependencias; por parte de produce problemas derecha- al lado de nuestra casa. Hay 
la comunidad de Madrid, no zo en la población, un cen- que buscar un sitio idóneo 
lo olvidemos, hay un com- tro de atención al toxicóma- en el que se pueda combinar 
promiso de construir un cen- no es fuente de protestas el servicio que debe prestar 
tro de atención al toxicóma- constantes por parte de los el ayuntamiento y la comu
no, y lo que nosotros quere- vecinos más cercanos al mis- nidad de Madrid , y que los 
mos es agilizar las negocia- mo. Por esta razón los diri- vecinos no se sientan en nin
ciones con la CAM para que gentes populares quieren gún momento amenazados» , 

explicó el alcalde. Desde esa 
perspectiva, una idea del PP 
alcalaína sería la de rehabi
litar el antiguo molino de la 
isla de los García para crear 
allí el centro de atención al 
toxicómano: «El problema 
que encierra la isla de los 
García es que no es propie
dad municipal y por tanto 
no está captada por el ayun
tamiento. Pero el molino en 
efecto podría a ser un sitio a 
estudiar porque está lo sufi
ciente retirado del casco ur
bano como para no crear de
masiados problemas de re
chazo», aclaró el propio al
calde. Pero otro problema es 
que la rehabilitación de ese 
viejo edifició sería mucho 
más cara que la construcción 
de un edificio nuevo. Ade
más hay quien piensa que 
ese viejo molino y el que hay 
detrás de la ciudad deporti
va del Val podrían ser reha
bilitados y aprovechados pa
ra fines de tipo cultural. 

En cualquier caso será la 
comunidad de Madrid la 
que haga valer en gran me
dida su opinión puesto que 
en definitiva será la institu
ción autonómica la que ges
tione el centro . 

• av10 19ostería + 
dd .fstudíantt .,..,,.. 
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MENU DECUSTACION 
PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Crema de espinacas con huevas de salmón 
*** 

Rollitos de mero con migas en hojas de col 
*** 

Jamoncitos de conejo estofados con salsa de almendras 
*** 

Banda de hojaldre y kiwis 

Precio: 2.500 ptas. + 7º/a l. v .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del_ día 

COMEDOR PRIVADO, PRES1IPUESTOS BODAS, 
PlllMEUS COMUIUOllES, CENAS CERVA1"1NAS 

OTRAS CELEIUCIOllES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 .30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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Casi con toda probabilidad, la feria taurina de 1997 tendrá que celebrarse en esta plaza de toros portátil. La de 1998 ya veremos. 

La feria taurina volverá a celebrarse este año en una plaza portátil 

La nueva plaza de toros se construirá sobre 
los terrenos del actual recinto ferial 
Tendrá capacidad para a.aao espectadores y su fachada será de ladrillo visto 

El equipo de gobiemo presentará f"malmente el pliego de condiciones para la construcción de la nue
va plaza de toros en el pleno del ayuntamiento que se celebrará el próximo martes 21 de enero. El pro
yecto ya está a la espera de que comience todo ei proceso administrativo .. que culminará con la adjudi
cación de las obras en un concurso para la construcción y explotación del nuevo coso taurino. De mo
mento, ya hay una serie de elementos fijos; por una parte, que la plaza de toros se construirá finalmen
te en el actual recinto ferial; por otra, que el nuevo coso taurino tendrá una capacidad para 8.000 es
pectadores y, por último, que va a ser imposible, por muy rápido que vayan las obras, que estén finali
zadas para que pueda inaugurarse la plaza nueva con la feria taurina de este año, por lo que en 1997 
volverá a haber festejos taurinos complutenses en una plaza de toros portátil. 

Con la vieja plaza de toros 
conver tida ya en un solar, el 
trabajo del equipo de gobier
no ha sido el de poner en mar
cha el proceso para la cons
trucción de una nueva insta
lación que no sólo servirá de 
escenario para los espectácu
los taurinos , sino que se con
vertirá en un auditorio con 
capacidad para 8.000 especta
dores. 

El alcalde, Bartolomé Gon
zález , aseguró: ~·Si no surge 
ningún contratiempo de últi
ma hora, llevaremos al pleno 
del martes 21 de enero el pro
y ecto de construcción de la 
nueva plaza de toi:os para su 
aprobación. En principio es el 
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mismo proyecto que había si
do contemplado en el primer 
lugar donde se había pensado 
construi r la plaza de toros, 
junto a la carretera de Meco; 
otra cosa es que dejemos a las 
empresas que concurran al 
concurso que aporten sus 
ideas para la fachada externa 
de la nueva plaza de toros». 
De todos modos , Bartolomé 
González mostró su intención 
de que , si no se puede llevar 
a aprobación de pleno el día 
21 enero , se convoque al efec
to un pleno extraordinario en 
este mismo mes de enero. 

El inicio de los trámites ad
ministrativos para la cons
trucción de la nueva plaza de 

toros es , además de una nece
sidad, un símbolo para el 
equipo de gobierno que pre
side Bartolomé González: «Mi 
deseo es que cuanto antes co
miencen las obras de cons
trucción, que se vea lo antes 
posible que la construcción de 
la nueva plaza de toros es una 
realidad, no un proyecto». 

El ayuntamiento pagará 
240 millones y el resto lo 
pagará quien se haga cargo 
de la explotación de la plaza 

La construcción de una pla
za de toros , con todos sus ser
v icios y perfectamente acon-

dicionada y urbanizada, un 
edificio que no sea exclusiva
mente una mole de hormigón 
sino que tenga un acabado 
digno, puede costar entre 600 
y 700 millones de pesetas; eso, 
sin plantear viejos proyectos 
de cubrir con techo el recinto. 

Sin embargo, el ayunta
miento sólo tiene 240 millones 
de pesetas para construir la 
nueva plaza de toros; es decir, 
la cantidad que entregó la em
presa que adquirió el solar de 
la avenida de Guadalajara 
ocupado hasta el mes de di
ciembre por la vieja plaza. 
Esos 240 millones se acorda
ron en el convenio urbanísti
co mediante el cual se acorda
ba la recalificación de los te
rrenos para poder construir 
allí viviendas, oficinas, loca
les comerciales y un garaje. 

Según Bartolomé González, 
la diferencia entre los 240 
millones de pesetas y lo que fi
nalmente cueste construir las 
nuevas instalaciones, «la pon
drá la empresa que concurse 
y que esté dispuesta a hacer
se cargo de la explotación del 
servicio». Esto es algo que, se
gún parece , no tiene por qué 
entrar en contradicción . . dm 
con el contrato firmadc; con 
Sarot, la empresa organizado
ra de las dos últimas ferias 
taurinas en Alcalá y a la que 
restan todavía dos años de 
contrato para seguir organi
zando los espectáculós tauri-
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La construcción 
costará entre 
&oa y 700 millones 
rinos: «Una cosa es la explo
tación de la plaza de toros y 
otra la organización de los fes
tejos taurinos», explicó el al
calde. La fórmula administra
tiva sería la de un convenio 
que firmara el ayuntamiento 
con el adjudicatario de la obra 
y explotación <!e la plaza en el 
concurso por un tiempo toda
vía a determinar». 

El alcalde señaló que el de
seo del ayuntamiento es que 
«las instalaciones, los servicios 
que tenga la nueva plaza, co
mo corrales, patio de caballos 
y servicios complementarios, 
sean muy similares a los que 
tiene la plaza de las Ventas, 
pero no así los exteriores por
que al referirnos a las Ventas 
hablamos de una plaza monu
mental. Eso sí, la idea es que 
todos los exteriores, que es lo 
que más puede chocar urba
nísticamente, sea lo más acor
de con el entorno. De esta ma
nera pensamos en que el ce
rramiento sea de ladrillo vis
to para que no sea un pegote 
de hormigón ahí sin más». 

Para este año, 
plaza de toros portátil 

Lo que sí parece claro es 
que la feria taurina de 1997 
volverá a ser, como lo fue la 
de 1995, en una plaza de to
ros portátil: «Yo tengo el com
promiso con los ciudadanos de 
Alcalá de que en esta legisla
tura tendremos una nueva 
plaza de toros. Antes de que 
empiece la feria taurina es mi 
deseo que la nueva plaza esté 
muy avanzada. Y o no sé si al 
final dará tiempo o no pero 
quiero que al menos se vea 
que efectivamente se está 
construyendo una nueva pla
za de. toros y eso será una ga
rantía para todos los aficiona
dos alcalaínos». 

Bartolomé González asegu
ró: «Hay que tener en cuenta 
que cualquier contratación 
tiene que pasar por un proce
so administrativo que es en 
cierta medida lento, pero lo 
importante es que Alcalá ten
ga finalmente una nueva pla
za de toros». 

El alcalde subrayó el hecho 
de que la nueva plaza se cons
truirá finalmente en el re«;in
to ferial «Sin tocar las instala
ciones deportivas municipales 
cedidas a la Asociación De
portiva Complutense». 

PUERTA de Madrid 

La vieja plaza de toros de la avenida de Guadalajara es ya sólo un recuerdo. 

El nuevo recinto ferial 
Por otra parte, el equipo de 

gobierno trata de solucionar la 
ubicación del nuevo recinto 
ferial, algo que queda pen
diente, ya que con la nueva 
plaza de toros no habrá posi
bilidad de instalar allí el re
cinto festivo. La idea sigue 
siendo ubicar el recinto en las 
isla de los García, entre Nue
va Alcalá y el puente Zulema: 

«Hay una tramitación pen
diente con la familia García 
para recepcionar por parte del 
ayuntamiento este espacio». 
Mientras tanto el deseo del 
equipo de gobierno es llegar a 
un acuerdo con los feriantes 
para que sean ellos quienes 
construyan el ferial a cambio 
de que ellos mismos realicen 
la explotación. Sobre la titu
laridad de los suelos, Bartolo
mé González señaló a PUER-

TA DE MADRID que «el an
tiguo recinto ferial está capta
do por el ayuntamiento com
plutense». 

En cualquier caso, si al fi
nal la isla de los García no se 
puede captar antes de las fe
rias de agosto, desde el ayun
tamiento se negociaría con los 
propietarios en la dirección de 
que al menos lo cedieran pa-

. ra llevar allíla feria; siquiera 
provisionalmente. · 

Este plano señala la ubicación de la plaza nueva. Como se ve, se trata de encajarla de modo que no 
haya que tocar el campo de fútbol y otros terrenos que tienen cedidos la Asociación Deportiva Complutense. 
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un grupo de afiliados se desplazó a la FSM para mostrar 
su apoyo al exalcalde complutense 

socialistas de Alcalá iniian la defensa de Florencia campos 
A pesar de estar suspendido de militancia, campos utilizó la 
sede del PSOE para dar su conferencia de prensa 

Un grupo de militantes del PSOE en Alcalá visitó el viemes la Federación Socialista Madrileña 
y estuvo entrevistándose con algunos de sus dirigentes para mostrar todo su apoyo a norencio 
Campos ante las acusaciones que ha recibido en las que se le ha relacionado con el cobro de comi
siones ilegales a empresas constructoras. La iniciativa de este grupo de militantes, muy relacio
nados tradicionalmente con el exalcalde complutense, se produjo tras unos primeros momentos 
de incertidumbre que se vivieron en el seno de los socialistas de Alcalá, especialmente por la pos
tura de los principales dirigentes del PSOE a nivel de la comunidad de Madrid y a nivel nacional 
al abandonar a Campos y anunciar que estaba suspendido de militancia. 

Entre los militantes socia
listas que se desplazaron a 
Madrid para mantener en
trevistas con algunos diri
gentes de la FSM, se encon
traba el exconcejal y exdirec
tor general de Deportes de la 
comunidad de Madrid, Jesús 
Domínguez Lazo, un hom
bre que tradicionalmente ha 
estado muy vinculado con 
Florencio Campos, tanto en 
el ámbito nivel político co
mo personal. De hecho, Do
mínguez Lazo aparecía en 
los pronósticos como el can
didato de Florencio Campos 
para preparar el camino de 
cara a las elecciones munici
pales de 1999. Sin embargo, 
esta visita de un grupo de so-

' cialistas complutenses para 
apoyar y avalar la gestión de 
Florencio Campos ante los 
principales dirigentes socia
listas en la comunidad de 
Madrid no oculta la zozobra 
que se produjo en el seno de 
la Agrupación Socialista de 
Alcalá al conocerse las acu
saciones que pesaban sobre 
Campos -hasta ese momen
to presidente del PSOE 
complutense- al relacionar
le con el cobro de comisiones 
ilegales. 

De hecho, la situación ha 
acentuado las diferencias en
tre el llamado grupo de Flo
rencio Campos y el grupo del 
actual secretario general, 
Francisco Muñoz. Un mili
tante del primer grupo men
cionado exclamó ante 
PUERTA DE MADRID: 
«¡Cuánto daño le está ha
ciendo al partido Paco Mu
ñoz!» Mientras tanto, desde 
el otro grupo se afirma sin 
rodeos que no ponen lama
no en el fuego por Campos; 
el propio Muñoz lo afirmó 
en la controvertida confe
rencia de prensa que pro
nunció nada más hacerse pú
blicas las acusaciones. Fue 
una conferencia de prensa 
controvertida porque Mu
ñoz explicó que la FSM y la 
ejecutiva federal le habían 
pedido calma, que ellos ya 
tenían conocimiento de al
gún comportamiento irregu
lar por parte de algún mili
tante de la Agrupación de 
Alcalá «y que nos quitára
mos el muerto de encima, 
cosa que no he querido ha
cer porque entiendo que te
néis el derecho de que os 
cuente nuestras primeras 
impresiones. Tanto la comi-

sión ejecutiva federal como 
la FSM nos han dicho que no 
dijéramos absolutamente na
da, pero me parece inútil 
que ante una noticia que es
tá ahí el PSOE no diera la 
cara». Estas declaraciones de 
Francisco Muñoz en confe
rencia de prensa crisparon 
aún más el ambiente entre 
los socialistas alcalaínos e in
cluso están sirviendo como 
arma arrojadiza. 

Diferencias, las existentes 
en Alcalá, que también se 
extienden a Madrid, puesto 
que el sector de Florencio 
Campos asegura no entender 
el papel jugado por Joaquín 
Almunia en todo el proceso: 
«Se ha equivocado porque ha 
condenado a Florencio antes 
que nadie». En efecto, las 
mayores dudas en el seno del 
PSOE fueron las primeras 
declaraciones de Almunia en 
las que hablaba de irregula
ridades en Alcalá y de la sus
pensión de militancia decre
tada por la ejecutiva federal 
socialista contra Campos; la 
conmoción fue tal que la pri
mera defensa y apoyo decla
rados para el exalcalde des
de Alcalá tardó exáctamen
te cuatro días. De alguna 

norencio Campos ha empeza
do a recibir apoyos de algunos 
de sus compañeros socialistas. 

forma se han argumentado 
en círculos próximos a Flo
rencio Campos las discre
pancias políticas entre los 
dosJoaquines, Leguina y Al
munia, puesto que Campos 
siempre fue un leguinista 
declarado. 

Así las cosas, llevaba ra
zón Francisco Muñoz cuan
do afirmaba en su· conferen
cia de prensa que la noticia 
había "J>roducido conmoción 
en el seno del PSOE alcalaí
no. Pero no es tanta la con
moción por los hechos en sí 
mismos como por la repercu
sión que tienen en la unidad, 
ya de por sí deteriorada, de 
los socialistas alcalaínos. Un 
militante socialista cercano 
a Campos afirmaba que, 
ocurra lo que ocurra con és
te, «Paco Muñoz no debe 
continuar siendo secretario 
general porque está sem
brando la discordia en el se
no de la Agrupación». 

Y todo ello en un ambien
te que no va a favorecer pre
cisamente el entendimiento, 
ya que las cuentas del PSOE 
de Alcalá están siendo obje
to de una investigación in
terna de la FSM. 

MESON • CASA IAYTON 
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ES U• SERVICIO DE «LA RUTA DE LOS MIESOllES• 

DISFRUTE SU COMIDA O CENA CON: 
Nuestras afamadas carnes rojas de Galicia 

Pescados y Mariscos (adquiridos diariamente) 
Ensaladas, Revueltos, Arroz con Bogavante ... 

La buena. mesa del centro de Alcalá 
MENUS DIARIOS Y SERVICIO A LA CARTA 
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El concejal de IU José Miguel Polo presidirá la comisión de 
investigación municipal a Florencia· campos 

La comisión de investigación intentará que 
las declaraciones de funcionarios 
municipales sean obligatorias 

La comisión de investigación que se abrirá en el ayuntamiento sobre el posible cobro de comi
siones ilegales a empresas intentará que los funcionarios municipales que puedan aportar infor
mación sobre los hechos denunciados tengan la obligatoriedad de ser interrogados por los miem
bros de la investigación municipal, según explicó quien muy probablemente será el presidente de 
la comisión, el concejal de Izquierda Unida José Miguel Polo, quien en declaraciones realizadas 
a PUERTA DE MADRID fijó un tiempo aproximado de un mes para desarrollar una investigación 
«que necesariamente tendrá·qne tener unos resultados que se harán públicos para general conoci
miento. Polo estableció además otros ámbitos de investigación, que son las empresas que supues
tamente pagaron comisiones ilegales, la documentación que obra en poder del diario «El Mundo» 
y la empresa Ferrer Europa, además del propio Florencio Campos. 

Las dudas por el momen
to tienen que ver con la cons
titución de la comisión de 
investigación. Según Polo, 
es necesario que sea creada 
por el pleno del ayuntamien
to, que no se reúne con ca
rácter ordinario hasta el 
martes 21 de enero. El pro
pósito de Izquierda Unida es 
solicitar del alcalde que con
voque un pleno con carácter 
extraordinario para que 
pueda constituirse y comen
zar a trabajar antes del mar
tes 21 de enero. Mientras 
tanto el alcalde, Bartolomé 
González, era más partida
rio de encontrar una solu
ción intermedia del tipo de 
crear la comisión sin la ne
cesidad de convocar un ple
no extraordinario y dejar la 
constitución oficial de la 
misma para el día del pleno 
ordinario. 

El posible presidente de la 
comisión d~ investigación 
afirmó que «las gravísimas 
acusaciones que se han he
cho contra el que ha sido 
hasta hace un año y medio 
alcalde de Alcalá, exigen una 
respuesta además de inme
diata en el tiempo, rigurosa 
y desde luego objetiva». 

Desde ese punto de vista 
IU considera que la comi
sión investigadora que se 
constituya tiene que tener 
una serie de premisas polí
ticas y organizativas concre
tas «para que pueda funcio
nar cuanto antes. El interés 
de la ciudad exige que se le 
dé una pronta información 
de qué ha pasado. Por tan
to , creemos que sus trabajos 
deben estar enmarcardos en 
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José Miguel Polo dirigirá la 
comisión investigadora. 

un plazo de tiempo quepa
ra nosotros debería ser en 
torno a treinta días». De es
ta manera, Polo señaló que 
«la comisión de investiga
ción debería dar sus resulta
dos antes de treinta días, 
sean los que sean, y hacerlos 
públicos. Tiene que haber 
un compromiso claro de que 
estos resultados han de ser 
hechos públicos porque tene
mos el ejemplo desgraciado 
de que en la anterior comi
sión de investigación relati
va a empresas de funciona
rios, los resultados fueron en 
parte públicos pero en par
te, en lo que afectaba a de
terminados datos, el alcalde 
por entonces, Florencio 
Campos, exigió que fuera en 
sesión secreta». 

Estas son las premisas que 
va a de{ender IU en la comi
sión de investigación cuya 

presidencia le ha cedido el 
PP. Pero hay más; una vez 
hechos públicos estos resul
tados de la comisión de in
vestigación, IU defiende 
que, si se encuentran ele
mentos que puedan consti
tuir delito, sean presentados 
inmediatamente al fiscal. 

Comparecencias ante la 
comisión 
de investigación 

Izquierda Unida ya ha 
previsto una serie de compa
recencias en esa comisión de 
investigación: «En lo que to
ca a la organización interna 
del ayuntamiento queremos 
que sea preceptivo un acuer
do previo por el cual se pue
da convocar a los funciona
rios de tal manera que la 
comparecencia sea obligato
ria. En anteriores comisio
nes hubo incomparecencias 
que lógicamente dificultaron 
la investigación. Nosotros 
ahora vamos a intentar que 
se haga un trabajo técnico 
previo para que a la comi
sión se le dé la máxima ca
pacidad de convencimiento 
a las personas que tienen que 
comparecer para que lo 
hagan». 

Pero también IU conside
ra que la comisión tiene que 
trabajar con la máxima dis
crección posible para no ver 
perjudicada precisamente su 
investigación: «Cualquier ti
po de información sesgada 
que pueda salir de la comi
sión puede producir elemen
tos adicionales de intoxica
ción informativa y de rumo
rología. Nosotros pensamos 

que la única garantía de que 
el trabajo pueda ser realiza
do con rigor y profundamen
te hasta el final es que du
rante el tiempo que duren 
los trabajos se hagan con la 
máxima discrección posible; 
eso sí, con el compromiso de 
que cuando finalicen se ha
gan públicos en todos sus 
extremos». 

Comparecencias concretas 
que pide IU son todas aque
llas personas físicas o jurídi
cas que están citadas en el 
artículo de 'El Mundo'; del 
mismo modo se va a reque
rir al mencionado periódico 
el envío de los documentos 
publicados. Pero especial
mente subrayó Polo el re
querimiento a las empresas 
que supuestamente pagaron 
comisiones ilegales, concre
tamente Ferrovial, Valdevi
cor y Area de Servicios, 
siempre con la intención de 
que puedan aportar los da
tos que crean oportunos en 
su defensa o ampliar la do
cumentación existente. Pero 
IU también va a requerir al 
PSOE para que en la parte 
que pueda afectar al tema 
del cobro de comisiones ile
gales suministre el expedien
te abierto contra Florencio 
Campos por el cual se le ha 
suspendido la militancia. 

«Para aceptar la presiden
cia de la comisión pedimos 
al alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, que no pueda haber cá
maras blindadas a los efectos 
de documentación», señaló 
Polo que añadió que «Si no 
hay un compromiso de que 
cualquier documento que 
aparezca en esta casa va a 
poder ser objeto de estudio 
por parte de la comisión, y 
va a haber zonas vedadas, no 
sólo denunciaremos el hecho 
sino que lo haríamos exten
sible a quienes dificultan la 
investigación». 

El trabajo de la comisión 
será, en opinión de IU, co
tejar la información de 'El 
Mundo' con todos los datos 
que obran en poder del 
ayuntamiento: «En la infor
mación del periódico apare
cen acuerdos concretos de 
comisión de gobierno, deci
siones del equipo de gobier
no de Florencio Campos y 
hay que ver si tienen o no re
lación con todo esto». Y aña
dió Polo que «ciertamente si 
determinadas personas físi
cas o jurídicas muestran su 
deseo de no participar en la 
comisión, diría mucho de su 
deseo de transparencia». 
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Beatriz Díaz Manzanares (PP) 

La pretensión es que se reúna a diario hasta extraer consecuencias 

Tres hombres y dos mujeres ¿sin piedad? 
investigarán a Florencio campos 

La comisión especial que el ayuntamiento acordará crear en la sesión plenaria del día 21 de enero comen
zará sus trabajos tan pronto como pueda en virtud de las disposiciones administrativas y organizativas de 
la casa consistorial. Parece claro que su primer día de reunión oficial podrá ser el martes, día 22 de enero . . 

A la hora de cerrar esta in
formación no se descartaba la 
posibilidad de que realizara 
una primera toma de contac
to antes incluso de la celebra
ción del pleno de la corpora
ción municipal. La composi
ción de esta comisión munici
pal de carácter especial está 
determinada por la proporcio
nalidad política; de esta for
ma estará compuesta por dos 
concejales del PP, dos del 
PSOE y uno de Izquierda 
Unida. El grupo de conceja
les del PSOE fue el último en 
decidir sus representantes, 
que fueron finalmente desig
nados en una reunión celebra
da en la tarde noche del miér
coles 15 de enero. La compo
sición final de la comisión es
pecial que investigará a Flo
rencio Campos es la siguiente. 

José Miguel 
Polo Lorenzo (IU) 

Delineante de profesión, 
tiene 35 años y es portavoz del 
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José Miguel Polo Lorenzo (IU) 

Javier Zurdo Hemández (PP) 

grupo de concejales de Iz
quierda Unida además de 
coordinador político de la or
ganización en Alcalá. Ade
más, Polo es representante de 
IU en la comisión de urbanis
mo. Se perfila como presiden
te de la comisión investigado
ra toda vez que no parece pro
cedente que sea un concejal 
del PSOE y de que el PP ha 
propuesto oficialmente que 
sea Izquierda Unida quien os
tente la presidencia. Casado, 
dentro de no muchas semanas 
estrenará paternidad y por 
partida doble. Nunca ocultó 
que las negociaciones entre el 
PSOE e IU no serían fáciles 
con Florencio Campos como 
candidato a la alcaldía com
plutense. De hecho los en
cuentros se allanaron con la 
dimisión de Florencio en el 
mes de octubre. Su actuación 
en la comisión va a ser obser
vada con lupa por parte de los 
críticos de su organización. 

Ricardo 
Rodríguez Flores (PSOE) 

La designación de los dos 
concejales del PSOE que for
men parte de la comisión in
vestigadora no fue fácil preci
samente para evitar suspica
cias. Por una parte se descar
taron aquellos que fueron con
cejales durante el mandato de 
Florencio Campos, especial
mente a principio de los años 
noventa, cuando se produje
ron los hechos denunciados. 
Otro de los criterios barajados 
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Ricardo Rodríguez nores (PSOE) 

por el grupo de concejales ha 
sido el de evitar que los repre
sentantes fueran miembros de 
la comisión ejecutiva del 
PSOE en Alcalá. 

U no de los designados ha 
sido Ricardo Rodríguez Flo
res, de 40 años, profesor de 
Educación Física y antiguo 
jugador de la RSD Alcalá, 
donde jugó durante doce tem
poradas. Está casado y es pa
dre de dos hijos. Políticamen
te está alejado de las cuestio
nes urbanísticas de la ciudad 
alcalaína. De Ricardo Rodrí
guez Flores, concejal que no 
ha tenido excesivo protagonis
mo en lo que llevamos de le
gislatura, se puede decir que 
está muy vinculado a Floren
cia Campos, formando parte 
de su grupo de seguidores en 
el seno del PSOE alcalaíno. 

Maria Vicenta 
Salazar Suárez (PSOE) 

María Vicenta Salazar Suá
rez es concejala del PSOE en 
esta legislatura precisamente 
al sustituir a Florencia Cam
pos quien dimitió de su cargo 
el 15 de octubre de 1996. Es 
también una militante de re
conocida lealtad hacia Floren
cia Campos si bien en tiempos 
perteneció al sector guerrista 
de la agrupación socialista 
local. 

María Vicenta Salazar, de 
39 años y madre ·de dos hijos, 
es funcionaria del ayunta
miento en excedencia al ocu
par cargo público. Es cierto 
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Maria Vicenta Salazar Suárez ((PSOE) 

que llegó a ser concejala du
rante unos meses ocupando la 
alcaldía Florencia Campos, 
pero su cargo público está 
muy alejado de la época en la 
que se ha denunciado el posi
ble cobro de comisiones ilega
les, ya que estuvo en el ayun
tamiento apenas cuatro meses 
de 1995. Aparte, María Vi
centa Salazar es miembro de 
la dirección ejecutiva del 
PSOE en Alcalá como vocal 
responsable de política 
institucional. 

Beatriz 
Díaz Manzanares (PP) 

Beatriz Díaz Manzanares 
es concejala titular del depar
tamento de urbanismo en el 

ayuntamiento de Alcalá. De 
los cinco miembros de la co
misión de investigación es la 
única que formaba parte de la 
corporación municipal en 
1990, cuando se produjeron 
algunos de los hechos relacio
nados con el posible cobro de 
comisiones ilegales. Entonces 
era concejala del CDS y esta
ba en la oposición. Hoy for
ma parte del equipo de go
bierno del PP y es segunda te
niente de alcalde. Como titu
lar del área de urbanismo, tie
ne acceso a documentación so
bre obras y proyectos que 
puede ser estudiada por la co
misión de investigación. Sin 
embargo, ya se ha comentado 
en la ciudad complutense el 
hecho de que, como abogada 

El peor papel en este drama corresponde a norencio Campos. 

de profesión que es, trabajó pa
ra una de las empresas que apa
recen mencionadas en este 
asunto. Pero la concejala popu
lar dijo que ella es abogada y ha 
tenido muchos clientes, no sólo 
esa empresa. Díaz Manzanares 
tiene 49 años y , es junto a Po
lo, uno de los nombres claves de 
la comisión de investigación . 

Javiez 
Zurdo Hemández (PP) 

Completa la comisión espe
cial el portavoz del PP, Javier 
Zurdo Hernández, de 49 años 
y graduado social de profe
sión. Nunca ocultó su simpa
tía por Florencia Campos y es 
un trotamundos del espectro 
político en la ciudad alcalaí
na , como así le han replicado 
en ocasiones en sesiones ple
narias los miembros de la opo
sición. Pasó por la UCD, por 
el CDS, y por el local RIA 
hasta desembarcar en el PP en 
las últimas elecciones munici
pales. Sobre Zurdo han sido 
altas las críticas procedentes 
de su propio partido por su 
papel en el asunto de la neu
monía, ya que no estuvo pre
sente durante ese proceso a 
pesar de ser portavoz del PP. 
De hecho, asumió su respon
sabilidad en ese sentido el ter
cer teniente de alcalde , Gus
tavo Severién. Actualmente , 
además de primer teniente de 
alcalde, es responsable de los 
departamentos municipales 
de Desarrollo Económico y 
Seguridad Ciudadana. 
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En la visita al ayuntamiento estuvo acompañado por Florencia campos 

Eulalio Ferrer visitó Alcalá en septiembre para 
cambiar el legado cervantino por una estatua 
El empresario hispanomejicano recibió la máxima distinción 
de la ciudad antes incluso que el Rey 

Alcalá no tendrá la amplia colección bibliográfica de la fundación Eulalio Ferrer, a pesar de que 
el empresario hispanomejicano se comprometió a legarla a la ciudad complutense. Fue por este 
motivo por lo que la corporación municipal presidida por norencio Campos tomó la decisión de 
concederle la medalla de oro de Alcalá de Henares, la máxima distinción municipal, y poner su 
nombre a una biblioteca municipal. Según ha podido saber PUERTA DE MADRID, Eulalio Ferrer 
visitó el ayuntamiento complutense en el mes de septiembre a fin de excusarse por el hecho de 
que el museo bibliográfico cervantino nunca vendrá a Alcalá, y a ofrecer a cambio una estatua. 

En aquella visita al ayun- temporada. En el mes de 
tamiento Eulalio Ferrer es- septiembre, cuando se supo-
taba acompañado de Floren- ne que Florencio Campos ya 
cio Campos; ambos mantu- conocía que estaba siendo 
vieron una entrevista con el investigado por el PSOE por 
actual alcalde, Bartolomé sus relaciones con Eulalio 
González. Los contactos en- Ferrer -según reconoció él 
tre Ferrer y Campos conti- mismo, ya en el mes de ju-
nuaron posteriormente pues- nio el PSOE le pidió una de-
to que Ferrer interpeló a claración de bienes y en sep-
Florencio Campos por el he- tiembre se le anunció la 
cho de no recibir respuesta apertura de un expedien-
a la oferta que realizó al te-, cuando se celebró la vi-
ayuntamiento alcalaíno. sita del empresario hispano

Una medalla de oro 
por una estatua 

Parece ser que Eulalio Fe
rrer se puso en contacto con 
el ayuntamiento de Alcalá 
por el hecho de que no pue
de cumplir el compromiso 
que adoptó de legar su am
plia colección bibliográfica 
sobre Cervantes . En el mo
mento de concedérsele la 
medalla de oro de la ciudad 
complutense no se habló de 
que el legado sería a su 
muerte, cuestión ésta de la 
que comenzó a hablarse 
cuando pasaron los ecos de 
aquella concesión de la me
dalla y acto de entrega de la 
misma en abril de 1990, De 

Eulalio Ferrer vino a Alcalá 
en septiembre. 

hecho, en aquellos momen
tos se dio por supuesto que 
la entrega del legado sería 
inmediata y que nada más 
que habría que encontrar un 
lugar apropiado para que 
quedara expuesto. Es más, 
Ferrer se comprometió tam
bién a que pudiera viajar 
desde Guanajuato a Alcalá 
su amplia colección icono
gráfica sobre el Quijote pa
ra ser expuesta durante una 

mejicano a Alcalá, quien ale
gó las dificultades de poder 
legar su colección bibliográ
fica ya que el gobierno de 
Méjico estaba dispuesto a 
que no saliera del país decla
rándola patrimonio cultural 
de la nación. 

A cambio, Ferrer ofreció 
una estatua que vendría des
de Méjico encargándose él 
de todos los gastos. De he
cho, se llegó a pensar el lu
gar para instalar esa estatua, 
que sería la rotonda de la 
Vía Complutense junto a la 
gasolinera San Isidro; se tra
taba de una estatua de gran
des dimensiones, que sobre
pasaría los nueve metros de 
altura y tendría un motivo 

cervantino desde la perspec
tiva azteca. 

Eulalio Ferrer incluso lle
gó a proponer que la inaugu
ración se celebrase coinci
diendo con el acto de entre
ga del premio Cervantes y 
que se encargaría de realizar 
gestiones para contar con la 
presencia de los Reyes, don 
Juan Carlos y doña Sofía, 
para la inauguración del 
monumento. 

El asunto quedó en estu
dio por parte del actual equi
po de gobierno del PP pre
sidido por Bartolomé Gonzá
lez. Paralelamente, los con
tactos entre Campos y Ferrer 
continuaron, ya que éste in
terpeló al exalcalde para re
cibir una respuesta a su ofer
ta por parte del actual go
bierno municipal. 

Todo ello, hasta que saltó 
el escándalo sobre el posible 
cobro de comisiones ilegales 
a empresas que trabajaron 
para el ayuntamiento de Al
calá. De hecho, a partir de 
ahora, todos los contactos 
con Eulalio Ferrer quedarán 
suspendidos al menos hasta 
que se aclare la situación. En 
cualquier caso, parece claro 
que de momento no habrá 
estatua y mucho menos la 
colección bibliográfica cer
vantina de Eulalio Ferrer, 
quien por cierto recibió la 
medalla de oro de Alcalá an
tes que Su Majestad el Rey 
donjuan Carlos, a pesar de 
que a éste se la concedió la 
anterior corporación muni
cipal. 

Sin embargo, Ferrer reco
gió la medalla poco después 
de concedérsele mientras 
que por problemas de la 
apretada agenda del monar
ca, tuvo que recogerla en la 
siguiente legislatura, la últi
ma de Campos en la alcal
día, en un acto que se cele
bró en Madrid. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
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<válidos y asistidos) 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h . Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. . r4 Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 

'J,:Qtfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guádalajara) 
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La rebaja se dejará notar más en la factura a los grandes 
consumidores que en los hogares españoles 

En el año 2.• el precio de la energía eléctrica 
podría haberse reducido un 20 por ciento 
Antonio castro: «Ya llevamos dos o tres años durante los que 
el precio de la energía no ha subido nada» 

Tras el cotidiano acto de encender un interruptor hay mucha gente que trabaja las 24 horas del 
día para que el suministro eléctrico llegue a nuestras casas sin problemas. Con este objetivo tra
bajan los operarios de UNION FENOS.A, compañía que abastece a 72.000 clientes -unos 128.000 
habitantes- en .Alcalá y la comarca, con un consumo anual que se cifra en tomo a los 466 millones 
de kilowatios por los que UNION FENOS.A factura alrededor de los 10.000 millones de pesetas. 

Durante las pasadas fies
tas, la compañía eléctrica 
aumentó su servicio para 
que las luces navideñas ale
grasen la ciudad sin que se 
produjesen apagones en los 
domicilios de los alcalaínos. 
«En Navidad la luz eléctri
ca es lo que más 'luce' y no
sotros trabajamos porque no 
haya ningún apagón y que 
todo discurra con normali
dad. No tiene porqué haber 
problemas porque las luces 
de las calles tienen sus pro
tecciones y sus diferenciales, 
está previsto el aumento de 
potencia y no tiene que ver 
nada con la distribución de 
la energía eléctrica a toda la 
zona de Alcalá» explicó el je
fe de la Oficina Comercial de 
UNION FENOSA en Alcalá, 
Antonio Castro. 

Una buena noticia para el 
presente año es la rebaja en 
el precio de la energía eléc
trica, que aunque no se de
jará notar demasiado en los 
consumos domésticos sí sig
nificará un importante aho
rro para empresas y grandes 
consumidores. «Una de las 
inquietudes del actual go
bierno español es entrar en 
Maastrich y el precio de la 
energía es una de las cuestio
nes que más influyen en la 
producción de nuestro país, 
ya que al intentar bajar el 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, m11SC11lares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

Antonio Castro 
precio de la energía lo que se 
consigue es que el coste de la 
producción de las fábricas 
españolas sea menor. Y a lle
vamos dos o tres años en los 
que la energía no ha subido 
nada, se ha mantenido el 
precio. Este año se calcula 
que va a bajar un 3%, ya 
autorizado por el gobierno, 
y en los próximos años va a 
seguir bajando, por lo que se 
prevé que, con lo que suba 

DETALLES PARA INVITADOS A 

-BODAS 

el coste de la vida y la infla
ción, la energía se habrá 
abaratado en un 20 % para 
el año 2. 000. El esfuerzo va
mos a hacerlo, estamos en 
esa línea. Creemos que las 
compañías eléctricas son en 
este momento unas de las 
que más van a esforzarse 
porque el acuerdo de Maas
trich se llegue a cumplir y 
eso va a ser beneficioso pa
ra todo el mundo». 

El enterramiento de las 
lineas llevará su tiempo 

Con respecto al nuevo re
cibo que UNION FENOSA 
empezó a emitir hace algu
nos meses, Antonio Castro 
manifestó que los clientes 
parecen estar satisfechos por 
la información que se les 
proporciona. «El recibo tie
ne mucha información y 
muy transparente , además 
incluye un gráfico para que 
Ías amas de casa sepan el 
consumo de sus electrodo
mésticos. UNION FENOSA 
es en ese aspecto una empre
sa innovadora, a cada minu
to estamos intentando hacer 
cosas nuevas para nuestros 
clientes y hemos conseguido 
con el nuevo recibo que es
tén más informados». 

El enterramiento de los 
cables también es un tema 
por el que UNION FENOSA 
se preocupa: «Se están ha
ciendo cosas y creo que lle
garemos a no ver ningún ca
ble aéreo, pero eso lleva su 
tiempo. A nosotros· nos gus
taría que todas las líneas fue
ran subterráneas y estamos 
estudiando las inversiones 
porque el proyecto supone 
un coste inicial importante». 

Oficina Telefónica 
24 horas 

UNION FENOSA ha 
puesto a disposición de sus 
clientes una Oficina T elefó
nica 24 horas a través de la 
que se podrá solucionar cual
quier consulta o gestión, des
de hacer un contrato , pagar 
un recibo o domiciliarlo , 
contratar el calor económi
co... Este teléfono es el 
406-80-00 y funciona los 365 
días del año , incluídos Na
vidad y Año Nuevo. «Te
nemos gente trabajando 
las veinticuatro horas del 
día para solventar cual
quier problema de nuestros 
clientes» concluyó Antonio 
Castro. 

RAFAEL 
<SANADOR> 

COMUllOIB 
BAUTIZOS ... - FABRICACION PROPIA -

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

e/ Clavileño 8 - 1 ° C - Alcalá 

PUERTA de Madrid 

OG¡ytS.L. r -
Gran Surtido -FABRICl\CION PROPIJl 
P º de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 

Tlf.: 883 18 58 - ALCALA DE HENARES 

• Transformaciones • Arreglos • Ventas 

MAS DE 20 Aiillos DE EXPERIENCIA 

Paseo de la Alameda, 5 - Tlf.: 888 04 02 - Alcalá de Henares 
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Las grietas pueden observarse desde el exterior de la iglesia. Ya dentro, se observa que parte del techo se desprendió a causa de las goteras. 

Los problemas vienen a causa de las goteras 

se desplomó el techo de la Iglesia de valdeavero 
se están buscando subvenciones para cubrir los 42 millones de pesetas 
que costaría el arreglo total de la cubierta y el artesonado 

Parte del techo de la iglesia de Valdeavero se ha desplomado a causa de las goteras. Las imágenes que 
se encontraban en el retablo central y el altar mayor han sido retirados por si acaso hubiera nuevos despren
dimientos. El Ayuntamiento y la Junta Rectora Parroquial han iniciado gestiones para conseguir subvencio
nes con las que acometer las obras de reparación de la Iglesia. El Obispado de Alcalá ya ha prometido un 
millón de pesetas para empezar, pero se cifra en tomo a 42 millones el arreglo completo de la cubierta y 
el artesonado de este templo que acoge al patrono de los valdeavereños, el Santísimo Cristo del Sudor. 

Hace cinco años, los habi
tantes de V aldeavero recauda
ron por suscripción popular 

los cuatro millones de pesetas 
que costaba arreglar el techo 
de la Iglesia. Se reparó , pero 

el pasado invierno la hume
dad apareció de nuevo y este 
año , con las fuertes lluvias 

Las imágenes, se han guardado en una capilla para protegerlas de la humedad. 
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registradas , parte de la te
chumbre se ha venido abajo. 
El techo se cayó hace un par 
de semanas, durante la noche. 
Inmediatamente, el hecho se 
puso en conocimiento del 
Obispado de la Diócesis de Al
calá y al día siguiente el obis
po Monseñor U reña y el téc
nico Juan de Dios visitaban el 
templo de Valdeavero com
probando la necesidad de una 
intervención urgente. 

El arreglo de lo que se ha 
desplomado cuesta casi dos 
millones de pts. El obispado 
ha prometido ya un millón y 
el resto se está recaudando en
tre los vecinos del pueblo. Eso 
solamente para tapar el agu
jero. 

Los valdeavereños están 
dispuestos a seguir rascándo
se el bolsillo pero el actual es
tado de la Iglesia exige un de
sembolso de dinero que re
quiere del apoyo económico 
de las instituciones públicas. 
Los parches ya no son sufi
cientes y se hace necesaria una 
reparación en profundidad. 
«Solamente arreglar lo que es
tá destruido y algunas grietas 
son 1.800.000 pesetas. Para 
un proyecto más ambicioso 
que incluya la remodelación 
entera de la cubierta y el ar
tesonado hablaríamos de unos 
42 millones de pesetas» expli
có Juan Carlos Pérez Arribas, 
presidente de la Junta Recto
ra Parroquial. «Los vecinos 
del pueblo vamos a poner lo 
que podamos. Habrá que ha
cer un esfuerzo , Ayuntamien
to, Hermandades, todos ... 
Pero nos tienen que ayudar 
las entidades porque ahora la 
Iglesia necesita más que par
ches para que no se nos vuel
va a caer en unos años», aña-
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Pilar Henche, Juan Carlos Pérez y Esperanza Garrido, miembros de la Junta Rectora Parroquial, junto al alcalde, Juan Félix Sanz. En 
la fotografía de la derecha puede apreciarse un detalle de las goteras que atacan el histórico edificio. Bajo estas lineas, la iglesia. 

dió Esperanza Garrido, vocal 
de la citada junta. 

Juan Carlos Pérez manifes
tó que se estaba contactando 
con todos los organismos de 
los que se pudiera obtener al
guna subvención y que «en 
principio todos habían mani
festado su intención de empe
zar las obras y de aportar di
nero. Lo que pasa es que te
nemos que ver cuánto puede 
aportar cada uno». 

«Pueblo tranquilo» 
La Iglesia de Valdeavero 

fue construida como capilla 
privada de los Duques de Me
dinaceli, propietarios de ese 
feudo que con los años pasó a 
ser villa. Desde la vivienda 
que ocupaban los duques, hoy 
propiedad del actual alcalde, 
se podía presenciar la Santa 
Misa a través de una celosía 
que todavía se conserva en la 
actualidad. La Iglesia data del 
siglo XV, las capillas del siglo 
XVII y la torre, después de 
hundirse, se reconstruyó a fi
nales de 1800. 

Actualmente existen cinco 
hermandades en Valdeavero: 
la del Carmen, la del Sagra
do Corazón, la de la Virgen de 

(91) 888 30 90 
///1 C1J11tplllle11se, es,. C/ A11gd 
.Etlifido Jowl/IAtls, O/k. N"' ,f 

ALCALA DE HENAi.ES 
.1NIJ/ M1tl,itl 

PUERTA de Madrid 

la Soledad, la de la Inmacu
lada, todas ellas de mujeres, 
y la quinta exclusivamente de 
hombres, la del Santísimo 

~U BELLEZ 

Cristo del Sudor, por el que 
existe una grandísima devo
ción. Prueba de ello es que la 
hermandad tiene más de 300 

hermanos y el pueblo cuenta 
con un censo de poco más de 
500 habitantes. «Niño que na
ce, niño que se le inscribe en 
el Ayuntamiento y se le hace 
Hermano del Cristo». 

La existencia de tal canti
dad de hermandades da idea 
de lo ligado que está el pue
blo de Valdeavero a su Igle
sia, a sus Vírgenes y sobre to
do a su Cristo. 

Más que cuestiones políti
cas, son los problemas senci
llos y cotidianos, como el del 
tejado de la iglesia, los que 
preocupan a los valdeavere
ños. «Este es un pueblo tran
quilo, aquí nunca ha habido 
grandes problemas con la po
lítica. Valdeavero es muy tra
dicional, no como otros pue
blos de la comarca que tienen 
mucha gente de fuera y la in
dustria lo ha invadido. Aquí 
estamos po.co más o menos los 
de siempre», explicó el alcal
de popular Juan Félix Sanz. 

•ARCILLAS 
•LODOS 
•FANGOS 
• NUTRICIONES 
• REAFIRMACIONES 

TRATAMIENTO ANTI-STRESS, .ANTICELULITICO 
y CONTRA EL ENVEJECIMIENTO CUT.ANEO 
- Aplicados por profesionales de reconocido prestigio -
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La hermandad de san Antón y la Asociación de Hijos y Amigos 
de Alcalá volverán a realizar la tradicional hoguera 

El domingo se celebrará la bendición de los 
animales junto al Hospitalillo 
Durante la misa, que oficiará don Manuel Palero, habrá un recuerdo para 
José García 5aldaña, estudioso de la hennandad recientemente fallecido 

La hermandad de San .Antón celebrará este fin de semana los actos festivos en honor del 
santo patrón de los animales, por lo que un año más invita a todos los alcalaínos y vecinos 
de municipios de la comarca a participar en el acto más señero de la fiesta, la bendición de 
los animales. Todas aquellas personas que tengan animales domésticos y deseen que sean 
bendecidos podrán acudir a las 13'30 del domingo 19 de diciembre a la calle Mayor, puesto 
que junto a la iglesia del Bospitalillo el sacerdote don Manuel Palero oficiará esta bendición 
y los miembros de la hermandad entregarán los ya cláSicos panecillos de San .Antón. 

Este año, el horario de la 
bendición se ha retrasado. 
Hasta ahora este popular ac
to se celebraba nada más ter
minar la misa de hermandad 
en la iglesia del hospitalillo 
de Antezana, cuyo comien
zo está fijado a las 10'30 ho
ras: «Hemos querido este 
año buscar una hora en la 
que hiciera mejor tiempo, 
evitar en la medida de lo po
sible el frío de la mañana, y 
permitir a la gente que quie
ra participar que madrugue 
menos, siempre con la inten
ción de que asista mayor nú
mero de personas con sus 
animales», explicó el presi
dente de la hermandad, An
tonio Sánchez Trillo, quien 
añadió que «Se trata de faci
litar a la gente la asistencia. 

Hasta ahora, una vez con
cluida la misa se preparaba 
a toda prisa la bendición de 
los animales; este año, 
una vez concluida la 
eucaristía, los miem
bros de la Hermandad 
dedicarán su tiempo a 
preparar conveniente
mente el acto de la 
bendición. 

Los actos comenza
rán el sábado 18 de 
enero con la realiza
ción de la hoguera jun
to a la Puerta de Ma
drid, un acto que se re
cuperó el pasado año 
por iniciativa de la 
Asociación Cultural de 
Hijos y Amigos de Al
calá, la elµ} decidió co
laborar con la Her
mandad de San Anto
nio Abad con el fin de 
rescatar una fiesta muy 
tradicional en la ciu
dad alcalaína que con 
el paso de los años llegó 
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a perderse. El propio Sán
chez Trillo reconoce que: «la 
recuperación de la hoguera 
hay que atribuirla a los Hi
jos de Alcalá, puesto que 
ellos han aportado la canti
dad de gente necesaria para 
organizar un acto de esas ca
racterísticas». Y es que la 
hermandad tiene actualmen
te inscritos a 58 hermanos 
frente al ya casi millar de so
cios que tienen los Hijos y 
Amigos de Alcalá: «La ho
guera era una tradición que 
se celebraba en Alcalá por 
San Antón y que organizaba 
la propia hermandad», ex
plicó Sánchez Trillo. La ho
guera comenzará a las ocho 
de la tarde. 

El domingo durante la 
misa de hermandad se pro
cederá al cambio de cetro de 
hermano mayor que pasará 
de las manos de Carlos Pini-

lla Sánchez, a su hijo Carlos 
Pinilla Saldaña. También 
durante la misa se recorda
rá a los difuntos de la her
mandad este año. La única 
defunción que se ha produ
·cido es la de un hermano que 
se distiguió por el profundo 
estudio de la historia de la 
Hermandad de San Antonio 
Abad; nos referimos al tam
bién colaborador de PUER
TA DE MADRID, José Gar
cía Saldaña: «Evidentemen
te, se le recordará como fa
llecido este año. El hizo es
tudios de la hermandad y te
nía libros en los que se des
tacaba que la institución da
ta en Alcalá del siglo XVII, 
tratándose de la entidad más 
antigua que hay en nuestra 
ciudad», explicó Sánchez 
Trillo, que recordó que en 
sus orígenes la hermandad 
tenía incluso bulas del arzo-

Un momento de la bendición de los animales en 1996 

Antonio Sánchez Trillo 

bispado de Toledo, al cual 
pertenecía la Iglesia complu
tense. 

Luego, como ya se ha in
formado, se celebrará lapo
pular bendición de los ani
males, a la cual podrán asis
tir todos los particulares que 
estén interesados así como 
cuadras y entidades que se 
dediquen de alguna forma a 
los animales: «Cualquier 
persona puede asistir con el 
animal que tenga, sea la es
pecie que sea», explicó el 
presidente de la hermandad, 
quien destacó el hecho de 
que el panorama de la ben
dición ha cambiado sustan- -
cialmente: «Hasta no hace 
mucho el sentido era funda
mentalmente el de la bendi
ción de los animales de 
trabajo, ahora prima lógica
mente el sentido de bende
cir a los animales de compa
ñía». 

También durante la ben
dición se realizará otro 
acto tradicional, el sor
teo del cerdo, cuyas pa
peletas se podrán com
prar a cualquier miem
bro de la hermandad, 
tanto durante la hogue
ra como durante la 
bendición hasta que se 
realice el sorteo. 

Sánchez Trillo se 
mostró muy contento 
con la respuesta que los 
alcalaínos dan a un ac
to tan entrañable como 
es la bendición de los 
animales: «Año a año 
hemos ido comproban
do como la asistencia 
ha sido mayor y esta
mos encantados. Lo 
que hace falta es que el 
domingo haga buen 
tiempo y que puedan 
asistir todos los que 
quieran». 
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Le denunció un grupo de jóvenes de la localidad 

se celebró el juicio contra un concejal de Meco 
por agresiones e insultos 
El caso ha quedada vista para sentencia 

El pasado 14 de enero, en el juzgado nº7 de Alcalá de Henares, se celebró el juicio contra un concejal 
del Grupo Mixto en el Ayuntamiento de Meco y el sargento de la Guardia Civil del mismo pueblo. Am
bos fueron denunciados por un grupo de jóvenes, también vecinos de la citada localidad, que los acu
saron de agresiones e insultos. El caso ha quedado visto para sentencia. 

Los hechos que provocaron 
la denuncia y el posterior jui
cio ocurrieron el pasado 9 de 
junio de 1996, día del Corpus. 
En esa fecha, a las 21'30 ho
ras aproximadamente, el gru
po de jóvenes caminaba por 
una de las calles de Meco 
cuando se cruzaron con un ve
hículo ocupado por el sargen
to de la Guardia Civil y un 
concejal del Ayuntamiento. El 
coche paró y los jóvenes fue
ron abordados para que mos
traran su documentación, cul
minando la situación en agre
siones e insultos, como cons
ta en la denuncia que poste
riormente interpusieron los 
jóvenes. Resultado de esta de
nuncia fue el juicio celebrado 
el pasado día 14, en el que se 
tomó declaración a todas las 
partes implicadas y cuya sen
tencia se hará pública en un 
par de semanas. 

Algunas semanas después 
del hecho, el Ayuntamiento 

--~-115 m r.w~ 
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de Meco promovió una comi
sión de investigación para de
purar la posible responsabili
dad del concejal Antonio Gar
cía en lo sucedido. Esta comi
sión determinó que el edil no 
había tenido nada que ver en 
el caso, según confirmó a este 
semanario el alcalde de Meco, 
Antonio · Barranco, aunque 
sus resultados todavía no se 
han hecho públicos en Pleno 
Municipal por deseo expreso 
del concejal implicado que 
prefirió esperar a que se cele
brase el juicio. «Aunque sé 
que no tengo nada que ver y 
que es todo un montaje, no 
me vale que el Ayuntamiento 
me apoye si luego llega el juez 
y me declara culpable. Por 
eso, por dignidad y por respe
to, he preferido que los resul
tados de la comisión no salgan 
hasta que no salga el juicio». 

Antonio García, con el que 
contactó PUERTA DE MA
DRID, se abstuvo de hacer 

Ctra. Alcalá de Henares 
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declaraciones hasta que no se 
hiciera pública la sentencia. 
«Se me ha querido implicar 
por motivaciones políticas de 
una persona. No he tenido na
da que ver en eso, como se ha 
demostrado en la comisión de 
investigación y por lo que ha 
pedido el fiscal, 10.000 pese
tas de multa, pero al estar 
pendiente de sentencia y por 
respeto a la labor de la justi
cia esperaré a que ésta se pro
nuncie para hacer cualquier 
tipo de declaración» declaró el 
concejal del Grupo Mixto. 

Los denunciantes, tres chi
cas y dos chicos, también pre
firieron no hacer declaracio
nes a PUERTA DE MADRID 
tras el juicio, del que salieron 
visiblemente nerviosos ya que 
no están acostumbrados a ver
se mezclados en asuntos de de
nuncias y juicios, según ellos 
mismos comentaron. 

Al único implicado que es
te semanario no pudo locali
zar fue al sargento de la Guar
dia Civil de Meco. 

Ciclo de conferencias 
«De puertas adentro» 

La Fundación Colegio del 
Rey y el Centro Asesor de la 
Mujer han organizado el ciclo 
de conferencias «De puertas 
adentro», que empezó el jue
ves de esta semana en la Ca
pilla del Oidor con José del 
Hierro a través de su poesía. 
El ciclo continuará según las 
siguientes previsiones: 

- Día 28 de enero, a las 7 
de la tarde, en el Centro Mu
nicipal de Salud, Concha 
Márquez Piquer. As de 
coplas. 

- Día 13 de febrero, a las 
7 de la tarde en la Capilla del 
Oidor, Máximo Sandín. El 
Origen de la Vida. 

- Día 25 de febrero a las 
7 de la tarde, en el Centro 
Municipal de Salud, Nativel 
Preciado. El sentir de las 
mujeres. 

Día 12 de marzo a las 7 de 
la tarde, en la Capilla del 
Oidor, César Rincón. Los to
ros desde la barrera. 

'. ' • 

Afectarán 

a la circulación 

por diversas calles 

~omienzan la1 o~ra1 
~el ~oleaor ~e la 
~arretera ~e MKo 

La concejalía de Aguas 
del ayuntamiento de Al
calá ha anunciado que el 
día 20 de enero coenzarán 
las obras del colector des
doblado de la carretera de 
Meco. El inicio de estas 
obras afectará al tramo 
comprendido entre el pa
seo de la Alameda al eje 
avenida Juan de Austria 
y Ronda Ancha. Con el 
fin de fluidificar al máxi
mo se prevé dejar la cir
culación por las calles 
Alonso Martínez, paseo 
de la Alameda, Ronda 
Ancha y Giner de los Ríos 
de la siguiente forma: 

En el tramo Alonso 
Martínez cruce con paseo 
de la Alameda se habilita 
un carril ascendente en el 
sentido paseo de la Ala
meda - Juan de Austria, 
prohibiéndose la circula
ción en sentido contrario. 

Para facilitar la circu
lación por esta zona se po
ne la Ronda Ancha en un 
único sentido de circula
ción, en dirección Juan 
de Austria - Giner de los 
Ríos. 

El paseo de la Alame
da se dejará en un solo 
sentido desde Alonso 
Martínez hasta Teniente 
Ruiz. 

El tramo de Giner de 
los Ríos entre Padre 
Francisco y Azucena se 
dejará en un solo sentido 
de circulación, desde Pa
dre Francisco hacia Azu
cena. 

REZA nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide 
tres deseos: uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso y se cumplirán, aun
que no lo creas. 

A.L.G. 
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Plarencia campas asegura que está a disposición de la comisión 
de investigación municipal para aclarar cuanta se le pregunte 

«iProclamo mi absoluta inocencia!» 
Florencio Campos afirma en esta entrevista realizada por PUERTA DE MADRID que las acusacio

nes que sobre él se han vertido de haberse beneficiado del posible cobro de comisiones ilegales, le 
han dañado: <<Evidentemente lo llevo mal porque esto es muy desagradable». En cualquier caso, según 
explica, va a demostrar que todo ello ha sido un montaje para dañar a Ferrer Europa en su propia cara, 
montaje en el que incluso han intervenido pleitos conyugales entre Lalo Ferrer y la que fuera su espo
sa. Campos sigue insistiendo en que su dimisión como concejal no tiene nada que ver con la investiga
ción que sobre él había iniciado el PSOE por su relación con Eulalio Ferrer: «Esto se puede comprobar 
a través de los horarios del instituto en el que doy clase; no tienen nada que ver con los del año pasa
do». Y añade finalmente: «Proclamo mi absoluta inocencia». 

- ¿Cuál ha sido su rela
ción con Eulalio Ferrer y con 
la empresa Ferrer Europa? 

- Mi relación con Eulalio 
Ferrer padre es antigua y se ini
ció con los contactos que hay en
tre Alcalá y Guanajuato (Méji
co). En esta ciudad está el museo 
iconográfico de El Quijote, que 
es una creación personal de 
Eulalio Ferrer. El conocimiento 
fue anecdótico; estábamos en l~ 
puerta del hotel y nos quedamos 
sin medio de comunicación pa
ra un acto oficial. Entonces él sa
lía y debió de oímos hablar¡ in
mediatamente se puso a nuestra 
disposición diciéndonos que él 
nos llevaba. A partir de ahí fui
mos intimando, fuimos viendo 
más cosas y la relación se hizo 
más fluida. En alguna visita más 
llegamos a su casa y vimos la co
lección de Quijotes que tenía. 
Pensando que Alcalá está tan li
gada a Cervantes, surgió la idea 
de convencerle de que su biblio
teca de Quijotes no tenía un des
tino muy claro en el museo ico
nográfico. Hay que pensar que 
nosotros sí tenemos en Alcalá 
una biblioteca importante sobre 
el Quijote y le convencimos. 
Posteriormente ellos crearon 
una empresa aquí en Alcalá y 
nos invitaron a su presentación. 
Yo no pude ir, péro me trajeron 
información sobre la empresa. 
En el año 1990, con el tema de los 
aparcamientos subterráneos y 
toda la polémica que se montó, 
se acercaron a la alcaldía y me 
dijeron que conocían el proble
ma. Me explicaron que ellos 
pensaban que necesitaba una 
asesoría de comunicación para 
buscar qué fallos había en cuan
to a la comunicación. Ahí surgió 
el tema; hicimos una pequeña 
aproximación de costos que se 
me hacía absolutamente imposi
ble. Llegamos a un acuerdo por
que me confirmaron que Eulalio 
Ferrer les había dicho que hicie
sen el esfuerzo necesario por 
Alcalá y por mí. Así llegamos al 
acuerdo de firmar el contrato 
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que tenemos y de hacer lo menos 
que podía ser, que era seguir el 
estado de opinión y ayudarme 
un poco en la comunicación con 
la ciudad. 

- ¿Es cierto que Eulalio 
Ferrer volvió a Alcalá en el 
mes de septiembre del año 
recién acabado para entrevis
tarse en el ayuntamiento con 
el alcalde y sustituir su colec
ción bibliográfica por una 
estatua? 

- Sí, es cierto. No sé si fue 
en septiembre o en octubre. Es
tuvimos con el alcalde. Eulalio 
Ferrer y yo nos hablamos cuan
do lo consideramos oportuno y 
me llamó diciendo que quería 
hablar con el alcalde y presen
tarle la idea que tenía de donar 
a la ciudad una escultura del 
Quijote. Le dije que viniera y le 
presentaba al alcalde. Incluso 
salimos a ver dónde podría po
nerse la escultura. 

- Pero aquel ofrecimien
to era para sustituir el legado 
bibliográfico ... 

- No, lo ofreció como alter
nativa. Si no se acepta la escul
tura, no habrá ningún problema. 
Si se acepta, será porque se 
entienda que la alternativa es 
mejor. En cualquier caso, es un 
cambio que tiene que aceptar la 
ciudad, por supuesto. Eulalio 

Ferrer tiene donada su bibliote
ca a la ciudad e:p el testamento. 

- Cambiando de tema, el 
secretario general del PSOE, 
Francisco Muñoz , aseguró 
que personal de Ferrer Euro
pa desembarcó en el ayunta
miento de Alcalá en el otoño 
de 1990. ¿Es cierto eso? 

- No hubo tal desembarco. 
Para mí, interpretar las palabras 
de otras personas es dificil. Lo 
que hubo fue que Lalo Ferrer y 
alguna persona más venían de 
vez en cuando a ver cómo fun
cionaba el gabinete de alcaldía. 
Después vinieron alguna vez 
más a comentarme los resulta
dos de su trabajo. Pero no hubo 
ningún desembarco. Sé que se 
ha comentado que se había con
tratado a alguna persona para el 
gabinete. Los contratos están to
dos en la sección de Personal y 
se puede comprobar. 

- Usted ha reconocido 
desde el primer momento su 
inocencia con respecto a los 
hechos que se le imputan, pe
ro ¿pudo acaso cobrar Ferrer 
Europa comisiones ilegales en 
beneficio propio utilizando 
los conocimientos adquiridos 
durante el tiempo que le ase
soraron a usted? 

- No sólo reconozco mi ino
cencia, la proclamo y la defien-

«Los faxes tienen 
una explicación 
bastante clara. 

La calidad 
de los documentos 

no corresponde 
a las técnicas 
de entonces. 

se elaboran mucho 
después y yo creo 
que por motivos 
estrictamente 
familiares: ahí 

hay un problema 
familiar profundo 

de separación, 
de divorcio, de 

custodia de hijos, 
problema en el que 

yo no entro ni salgo, 
_pero yo creo que eso 

es lo que da lugar 
a una especie 
de montaje» 

do absolutamente. No, no creo 
que Ferrer Europa actuara así. 
Por lo que yo conozco del padre 
y del funcionamiento de la em
presa, ésta era de otra índole. 
Era una empresa de comunica
ción, de asesoría, de estudios, de 
opinión. Pero eso es por lo que 
yo conozco. 

El montaje de los faxes -
- ¿De dónde salen enton

ces los documentos, los faxes 
publicados por El Mundo? 

- Los faxes tienen una expli
cación bastante clara. Los docu
mentos se elaboran mucho des
pués. La calidad de los docu
mentos no corresponde a las téc
nicas de entonces. Se elaboran 
mucho después y yo creo que 
por motivos estrictamente fami
liares. Ahí hay un problema fa
miliar profundo de separación, 
de divorcio, de custodia de hijos, 
problema en el que yo ni entro ni 
salgo, pero yo creo que eso es lo 
que da lugar a una especie de 
montaje que después se utiliza 
con los fines con los que ·Se utili
zan siempre estas cosas. 

- De acuerdo, pero da la 
sensación de que la exmujer 
de Lalo F errer pretende dar 
una bofetada a éste en la cara 
de Florencio Campos, que a 
tenor de lo visto hasta ahora 
parece el gran perjudicado. 

- No, porque lo que se mon
ta con ello es el «caso Ferrer». Es 
la única manera de presiOnar al 
padre y de ahí para arriba a Po
lanco. Poco pueden presionar 
desde esta perspectiva a Floren
cio Campos. 
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- ¿Consultó con alguien 
del PSOE que iba a contratar 
como asesores personales a la 
empresa Ferrer Europa? 

- No. Recuerdo que aque
llos fueron unos días un poco 
agobiantes. El tema de los apar
camientos subterráneos no salia¡ 
la Vía Complutense estaba 
abierta, el de la plaza de la Villa 
de Talence nos daba muchos 
problemas. Entonces aquella fue 
una decisión que sí comenté con 
el gabinete, pero no era una de
cisión con vistas a las eleccio
nes, sino que era una opción per
sonal de tipo asesor, de intentar 
buscar una fórmula para salir de 
esta situación, para explicar a la 
gente nuestra postura. Nosotros 
creíamos qne en los temas mu
nicipales sí que habíamos acer
tado en el diagnóstico de lo que 
necesitaba la ciudad, pero se 
veía que lo que nosotros pensá
bamos a lo mejor no era lo que 
la ciudad percibía. Por eso nece
sitábamos un poco esto. 

- ¿Acudirá a declararan
te la comisión investigadora 
cuando se le requiera? 

- Claro. Yo llamé al alcalde 
inmediatamente y le dije que es
taba a su disposición para lo que 
quisiera a este respecto. 

- Se lo pregunto por saber 
si está usted en disposición de 
presentar facturas de que pa
gó más de dos millones a Fe
rrer Europa. 

- Sí, tengo el contrato y la 
factura de liquidación. Efectiva
mente tengo facturas en el sen
tido de documentos que se liqui
daron. Esto se hizo un poco en 
plan de familia. En el contrato se 
especifica el objeto del servicio, 
la cantidad que se estipuló como 
pago y la liquidación. 

- Durante estos días algu
nos miembros del PSOE local 
han advertido que lo que us
ted hizo mal en aquellos mo
mentos fue financiarse una 
doble campaña electoral sin 
contar con el partido. ¿Pudo 
ser un error desde ese punto 
de vista el contratar a Ferrer 
Europa? 

- Pero sí es que Ferrer 
Europa no hizo campaña electo
ral. De todos modos, a mí nunca 
me han dicho eso. La campaña 
la organizó el partido y Ferrer 
Europa era un apoyo personal 
para mí para conocer cuál era la 
situación de la ciudad. Lo que 
ocurre es que al final se queda
ron un poco por la inercia hasta 
que vimos los resultados de la 
campaña electoral, pero nada 
más. 

- Por f'm, ¿hasta cuando 
estuvieron trabajando para 
usted? 

PUERTA de Madrid 

- Pues hasta antes de las 
elecciones. Basta mayo de 1990 
calculo, que es cuando ya se 
acabaron los medios. 

- ¿Se ha sentido decepcio
nado con alguien? ¿Se ha sen
tido traicionado? 

- Más que decepcionado o trai
cionado, he sentido que en estos 
momentos aflora lo bueno y loma
lo de las personas, esa parte nega
tiva que tenemos. Ha habido com
pañeros que o bien no han dimen
sionado bien el tema, o se han que
rido desmarcar rápidamente para 
evitar cualquier salpicadura. 

. - Lo cierto es que la ca
racterística en esos primeros 
momentos fue la de zozobra 
entre los miembros de la agru
pación socialista local. Fue 
tres días después cuando se 
produjeron los primeros apo
yos públicos a Florencio Cam
pos. ¿No tardaron demasiado 
en apoyarle algunos compañe
ros suyos de Alcalá? 

- Es lógico porque las de
claraciones iniciales de Joaquín 
Almunia crearon esa alarma. 
Por lo que luego se me ha conta
do, aquello fue una especie de 
reacción. La verdad, es difícil de 
creer en esto a una persona con 
las tablas que tiene Joaquín Al
munia. En Alcalá se produce 
una reacción nerviosa porque el 
día 7 amaneció el país con esa 
información. El efecto es tan 
fuerte que cuesta reaccionar. 
Posteriormente, no sólo se han 
producido los apoyos de compa
ñeros que han ido a la Federa
ción Socialista Madrileña. El 
propio secretario de organiza
ción ya reconoce que no hay ni 
pruebas ni indicios de que haya 
una relación con esto. Esto se va 
asentando y es lógico que se va
ya produciendo este cambio que 
para mí hubiese sido necesario 
desde el principio. 

- Cuando nos referimos a 
traiciones lo hacemos porque 
se habla de una antigua secre-

taria suya que ha suministra
do documentación. 

- No, yo no he podido .com
probar nada al respecto. Eso, 
quien tiene que corroborarlo es
tá aquí en Alcalá. 

- A usted le han suspendi
do de militancia -él mismo 
añade que cautelarmente-. 
Sin embargo, con los mismos 
cargos Joaquín Leguina sigue 
siendo militante del PSOE. 
¿No cree que a usted le han 
dejado tirado? ¿Que hay dis
tinta vara para medir a los 
militantes socialistas? 

- Hay una diferencia. Yo 
creo que en efecto puede haber 
doble rasero. Esto sólo veo una 
forma de entenderlo y me gusta
ría que sólo fuera esa, que no hu
biese otras razones. Joaquín Le
guina tiene dos circunstancias 
distintas a las mías. En primer 
lugar, él no tiene el expediente 
informativo que estaba resol
viendo el comité federal por el 
tema de las denuncias. El no ha 
recibido el punch inicial y ha ha
bido tiempo a que las cosas fue
ran tomando otras dimensiones. 
Yo creo que eso es lo único que 
puede explicar ese doble rasero. 
Me gustaría mucho que sólo fue
se eso, que no fuese otra consi
deración de militantes más o me
nos importantes. 

- ¿Qué sabe usted de las 
implicaciones de Leguina? 

- Yo sí ... (queda pensativo) 
Lo que pasa es que estás en esta 
situación en la que dices que sí 
pones la mano en el fuego ... Yo 
creo en la honestidad de Joaquín 
Leguina. Con este montaje ... A 
cualquiera le pueden montar 
algo. 

- ¿Qué le dijo el PSOE en 
el mes de junio cuando le lla
mó para investigarle? 

- Me llamó la comisión de 
bienes y actividades y lo que me 
pidieron fue ratificar los docu
mentos que yo había aportado. 
Yo supuse y supongo que ése era 

un mecanismo que estaban rea
lizando con todo el mundo. Era 
ratificar la declaración de bie
nes. Por primera vez en estas 
elecciones, a los cargos públicos 
nos pedían antes de confirmar
nos en las listas una declaración 
de bienes. Expliqué un cambio 
que había habido consistente en 
la adquisición de un apartamen
to. Posteriormente me pidieron 
algunas aclaraciones sobre este 
asunto, es decir, la relación con 
Ferrer. Yo lo expliqué y punto. 

- Y en el mes de septiem
bre le comunicaron que le 
abrían expediente ... 

- Claro, porque hay que ce
rrarle. Ese expediente se comu
nica, se abre, se inicia y luego 
hay que cerrarle. Estatutaria
mente te tienen que dar conoci
miento de que hay un expedien
te. Yo llamé y me dijeron que era 
un trámite que había que ulti
mar. Y desde entonces nada, 
hasta que el 7 de enero me comu
nican que estoy suspendido cau
telarmente de militancia. 

- ¿Se sintió entonces 
perseguido? 

- No, y no tiene nada que 
ver con la siguiente pregunta 
que me va a hacer. Ya lo dije; yo 
no dimití por esto y el horario es 
comprobable en el instituto. Es 
un horario distinto de un año a 
otro. Yo sé que se puede relacio
nar una cosa con otra, pero no 
tiene nada que ver. 

- ¿Qué piensa acerca de 
que en el ayuntamiento se ha
ble de que las sospechas se 
centran ahora al origen del ce
menterio jardín por la inves
tigación que está realizando el 
Tribunal de Cuentas? 

- Pues no tengo ni idea, pe
ro que hagan las investigaciones 
que tengan que hacer. De todos 
modos, sobre este tema no ha 
aparecido nada. 

- Por último, ¿se ha que
rellado por las informaciones 
que han aparecido? ¿Piensa 
hacerlo? 

- No, he pedido un dicta
men de cómo hay que obrar y 
cuáles son los pasos legales que 
hay que dar. A lo que sí estoy de
cidido es a dar los pasos legales 
que haya que dar. Una vez que 
reciba este dictamen empezaré 
a actuar judicialmente. Todo de
pende de lo que me aconsejen, si 
es una querella, una denuncia, 
o lo que sea. 

- ¿Cómo vive toda esta si
tuación desde un punto de 
vista personal y familiar? 

- Pues mal. Ves que tu vida 
ha dado un giro copernicano y 
que no hay ninguna razón para 
ello .. Hasta que eso lo vas racio
nalizando, tiene su aquel. 
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Urbano Brihuega afirma que las acusaciones contra campos que han 
salido del PSOE denota que los socialistas están desprotegidos 

«Florencia campos es inocente mientras no se 
demuestre lo contrario» 

El concejal del PSOE Urbano Brihuega ha manifestado su apoyo a norencio Campos señalando 
en declaraciones a PUERTA DE MADRID que ccun desconocido, sin aportar pruebas fehacientes, 
hizo una serie de filtraciones a un periódico de tipo nacional y, como ese tipo de noticias calan 
con mucha facilidad en la sociedad y son facilmente creíbles, el nombre de norencio Campos, 
personal y políticamente, ha quedado en entredicho». Urbano Brihuega también dio su opinión so
bre la reacción del PSOE ante las imputaciones realizadas a norencio Campos sobre el cobro de 
comisiones ilegales: ccPor un lado, la reacción del partido está bien, pero me gustaría que quedara 
diferenciado. El partido, ante un problema de ese calibre ha actuado inmediatamente. Pero eso 
se tenía que haber hecho antes¡ si se hubiese atajado desde los tiempos inmemoriales, posible
mente no se hubiera llegado a esta situació~>. 

Pero lo que no le ha pare- yentes de las irregularidades 
cido tan bien a Urbano Bri- o ilegalidades de Florencio 
huega y a otros militantes so- Campos, yo sería el prime
cialistas complutenses «es ro en criticarlo. Pero no po
que al compañero Florencio, demos vivir de convicciones 
sin ninguna prueba, se le di- morales y por tanto sigo ma
ga que tiene las convicciones nifestando que el compañe
morales de no sé qué y no sé ro Florencio es inocente 
cuántos, y se le esté acusan- mientras no se demuestre lo 
do sin ninguna prueba». contrario». 

Desde ese punto de vista, 
Brihuega se quejó de las de
claraciones efectuadas en 
primer lugar por Joaquín Al
munia: «Todos los compañe
ros nos hemos sentido aludi
dos porque parecía que todos 
los compañeros de la agrupa
ción socialista de Alcalá es
tábamos bajo sospecha. Ade
más pasó a la fase de acusa
ción. Insisto: me parece bien 
la reacción del partido de in
tentar atajar el problema, 
pero de ahí se ha pasado a la 
fase de acusación y eso es lo 
que rechazamos todos los so
cialistas de Alcalá». 

Urbano Brihuega afirmó 
tajantemente que «Florencio 
Campos es inocente mien
tras no se demuestre lo con
trario. Si por parte del 
PSOE hay pruebas conclu-

El concejal socialista aña
dió que «el procedimiento 
que el PSOE está utilizando 
a nivel federal me parece co
rrecto; pero eso, insisto, se 
tendría que haber hecho des
de el primer momento en el 
que aparecen algunas sospe
chas hace ya bastantes años 
de indicios de corrupción a 
nivel nacional» . 

Brihuega afirmó que estas 
acusaciones son injustas: 
«Detrás del compañero Flo
rencio hay una familia y yo 
creo que aparte de ser socia
lista somos humanos. Esta-
mos en una situación en la 
que hay preocupación por la 
desprotección que se denota 
detrás de las pálabras de J oa
quín Almunia que son total
mente acusadoras». 

Por todo ello, Brihuega se 
muestra convencido de que 
ante hechos similares impu
tados a Joaquín Leguina, la 
ejecutiva federal actuará con 
él de la misma manera que 
con Florencio Campos: «Yo 
creo que en el PSOE todos 
somos iguales y creo que la 
actuación pudiera ser la mis
ma. No tengo elementos pa
ra pensar que el PSOE tra
tara con distinta vara a unos 
compañeros y a otros. Pero 
estamos en la mismas; un in
dividuo que firma con unas 
siglas acusa también a Joa
quín Leguina p~ro sin prue
bas . La sociedad se cree en
seguida todo eso porque he
mos entrado en la época del 
sensacionalismo». 

Urbano Brihuega aseguró 
que «lo que habría que recla
mar son medidas contra es
te tipo de cosas; debería es
tar regulado el que cualquier 
documento, sin ninguna 
prueba fehaciente pueda sa
lir alegremente porque a mí 
me parece que eso puede ha
cer mucho daño, no sólo a 
nivel político sino también a 

Urbano Brihuega 

nivel personal. La honorabi
lidad de las personas está 
puesta por encima de todo; 
algunos es lo único que tene
mos y si nos la quitan, nos 
quitan todo». 

El concejal socialista afir
mó que «lo que verdadera
mente tiene valor sería una 
denuncia judicial. Pues 
bien, contra Florencio Cam
pos no hay ninguna acusa
ción, ninguna denuncia. Es 
muy difícil transmitir ahora 
a la sociedad que mientras 
no haya una denuncia en el 
juzgado, no tiene ningún va
lor probatorio. Ahora es 
cuestión de tiempo y éste se 
encargará de poner las cosas 
en su sitió. Lo que pasa es 
que cuando esto ocurra ya no 
se acordará nadie». 

No cree Brihuega que es
te asunto haya dividido más 
a la Agrupación Socialista de 
Alcalá: «Habrá que abrir un 
debate en el partido pero 
creo que mi opinión es com~ 
partida por todo el mundo 
en el PSOE de Alcalá; me re
fiero a que la actuación del 
partido con la apertura de 
expediente es buena, no así 
que se haya entrado directa
mente en la fase acusatoria». 

EN CARNAVALES 

Se requiere: Se ofrece: 

• Edad 20 - 50 años. 
• Buena presencia. 
• Completa o media jornada. 

• Promoción a corto o medio plazo. 
• Incorporación inmediata. 
• Formación a cargo de la empresa. 
• Interesantes condiciones económicas. 

NO ES NECESARIA EXPERIENCIA 

Interesados/as. Presentarse: Lunes 20, ó martes 21 , 
de enero, de 10 a 14 horas o de 17 a 19 horas, 

el Ribera, 2 - 1 ° - Alcalá de Henares 

11 de enero de 1997 

VEN AL SUPERMERCADO DE LA FIESTA 
1.001 DISFRACES PARA TI 

¡¡Prepárate liara tu meJor carnaval!! 
TODO EN DISFRACES, TELAS Y COMPLEMENTOS 

El mayor surtido en piñatas y baratlJas 
para las fiestas de los peques 

Cid Campeador, 8'J:::a,IC:,,/ 
(frente a Comisaría) 
Telf. : 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 
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Pedro Enrique Gómez, periodista y militante socialista. 

En un artículo publicado en PUERTA DE MADRID en diciembre de 1993 

El militante socialista Pedro Enrique Gómez advirtió 
a campos que «no se fiase» de Eulalia Ferrer 
1Me da la sensación de que últimamente hay mucha gente empeñada en engañar a nuestro alcal
de, y aquí debe recibir todos los apoyos necesarios. Ya desde el inicio de su renovado mandato 
empezó fiando de singulares personajes. Uno de ellos de alta alcurnia, Eulalia Ferrer, con quien 
consolidó una excelente amistad mejicana, fue acreedor de la primera medalla efectiva de oro de 
nuestro Reglamento de Honores y Distinciones. Subyacía una lüúsima estrategia por la que nues
tra ciudad iba a obtener el Museo Iconográñco de Cervalates acumulado por el ilustre santanderi
no. La medalla se concedió y el museo se fue a Nueva York, pero el magnate nos dejó, por lo visto, 
el servicio de algunas de sus empresas con ignotos resultadOS>> (Extracto del artículo publicado 
en PUERTA DE MADRID por Pedro Enrique Gómez el 18 de diciembre de 1993) 

La concesión de la meda
lla de oro a Eulalio Ferrer no 
dejó de sorprender a algunos 
políticos alcalaínos; entre 
ellos a Pedro Enrique Gó
mez, militante socialista y 
periodista que durante va
rios años ocupó el cargo de 
jefe de gabinete de prensa 
del ayuntamiento. 

Pues bien, fue Pedro En
rique Gómez, a través de un 
artículo publicado en 
PUERTA DE MADRID, 
quien advirtió públicamen
te en primer lugar a Floren
cio Campos sobre Eulalio 
Ferrer diciéndole que no se 
fiase del magnate hispano
mejicano. Gómez llegó, co
mo puede verse, a hablar de 
las empresas que Ferrer ha
bía dejado. 

Preguntado al respecto, 
Pedro Enrique Gómez seña
ló que «la presencia por esa 

PUERTA de Madrid 

época de las empresas de Fe
rrer en Alcalá era ostensible, 
indistintamente de que estu
vieran, como así · . ahora se 
dice, pagadas por el propio 
bolsillo de Florencio Cam
pos. Su presencia física e ins
titucional en los ámbitos del 
ayuntamiento se hacía no
tar. Ese era un comentario 
que estaba al alcance de 
cualquier opinante». 

Gómez aseguró que «por 
lo que recuerdo, en el artí
culo venía a indicarle a Flo
rencio que ese tipo de prác
ticas le podían acarrear al
gún tipo de riesgos. Todo eso 
venía basado en el hecho de 
la concesión de una medalla 
que a mí me pareció, cuan
do menos discutible, y en la 
presencia del aparato de las 
empresas de Ferrer en el 
ayuntamiento de Alcalá, y 
también estaba basado en 

una situación que a mí me 
parece que se ha mantenido 
en todo el período de gestión 
de Florencio, que cuando 
menos cabe calificar de opa
ca en muchos aspectos». 

Pedro Enrique Gómez 
aseguró desconocer hasta 
cuándo estuvo trabajando el 
personal de Ferrer Europa 
en el ayuntamiento: «Lo que 
yo sé es que en el momento 
de escribir el artículo, di
ciembre de 1993, estaban fí
sicamente pululando por el 
ayuntamiento de Alcalá. No 
sé ni cuándo empezaron ni 
cuándo terminaron. Y o estu
ve como jefe de prensa en el 
ayuntamiento desde 1983 
hasta 1989. Estando yo en el 
ayuntamiento sí se organizó 
el primer viaje a Guanajua
to, pero entonces no se esti
mó que yo fuera allí. Desde 
ese año 1989 hasta 1991 fui 

jefe de prensa por oposición 
en la Fundación Colegio del 
Rey. Después me dediqué a 
la vida periodística como 
free lance». 

«Lo único que recuerdo de 
aquel viaje a Guanajuato es 
que les hizo mucha ilusión a 
los que fueron y vinieron 
muy contentos», explicó Pe
dro Enrique Gómez, que 
añadió: «No sé a qué viene 
tanta alarma y quién sella
ma a engaño sobre el desem
barco de gente de Eulalio Fe
rrer en el ayuntamiento. En
tonces no hubo tantas alar
mas, pero a mí me pareció 
mal y lo dije. Pero por lo vis
to sólo me pareció mal a mí. 
El hecho es que en aquella 
época estuvieron esos perso
najes circulando por el ayun
tamiento, igual que hace po
co estuvieron los de Arthur 
Anderssen haciendo una 
auditoría y me imagino que 
estarán ahora los del Tribu
nal de Cuentas. La diferen
cia es que aquello lo pagaba 
Florencio de su bolsillo, co
sa que a mí me pareció mal 
políticamente porque un al
calde debe funcionar con los 
recursos de que dispone y no 
con otro tipo de recursos, 
aunque sean personales». 

Pedro Enrique Gómez se
ñaló que «con todo esto del 
cobro de comisiones ilegales 
hay demasiada gente ha
blando y demasiados silen
cios, que a veces son más elo
cuentes. Lo que a mí me pa
rece es que sería bueno que 
los políticos se dedicaran a 
gestionar la ciudad y los tri
bunales, si ha lugar a un pro
ceso judicial, hablen. Y por 
el momento no hay ningún 
p~oceso judicial. Sospecho 
que algunos de los presuntos 
inocentes de todo este asun
to puedan estar en la comi
sión de investigación del 
ayuntamiento. Por todo ello, 
lo veo con recelo porque 
puede dar lugar más a habla
durías que a resultados». 

Destacó Gómez que «no 
voy a negar que tengo unas 
diferencias políticas profun
das con Florencio Campos; 
siempre las he hecho explí
citas. Cuando menos, no he 
compartido el carácter per
sonalista y opaco de su ges
tión. Quizá ahora esté sien
do víctima de esas prácticas 
personalistas y de opacidad. 
De ahí a inculparlo en un 
sentido judicial no soy yo 
nadie para hacerlo , pero pa
rece que al día de hoy no hay 
nadie que lo vaya a hacer». 

11 de enero de 1997 



El delincuente siguió a la víctima hasta el almacén y la obligó 
baja amenazas a darle toda el dinero 

Atraco a punta de cuchillo en una zapatería de 
la calle Cánovas del castillo · 

Un hombre joven cometió un atraco a mano armada en una zapatería de Cánovas del Castillo, esquina con calle 
Flores. El suceso ocurrió en la tarde del 15 de enero. El individuo, que en principio se hizo pasar por un cliente, 
amenazó a la propietaria con un cuchillo y le obligó a entregarle todo el dinero que hubiese en la caja. 

Eran las cinco de la tarde el momento del hecho vestía nadie en la calle y a mí me ha 
aproximadamente cuando en- una cazadora vaquera y se cu- tocado la china». 
tró a la zapatería un hombre bría la cabeza con una gorra. 
de unos 20 ó 21 años. En esos La víctima no había visto an
momentos no había más per- tes a esta persona y, de hecho, 
sonas en el local que la propie- nunca había pasado por un 
taria. Como un cliente nor- suceso parecido. Aunque esta 
mal, el joven se interesó por zapatería es un local que lle
un calzado y la dependienta va muchos años en Alcalá, ha
entró al almacén a buscárse- ce sólo un mes que ha cambia
lo. Sin esperar más, el atraca- do de propietarios. 
dor la siguió y, amenazándo- Tras lo ocurrido, la comer
la con un cuchillo de cocina, ciante dio aviso a la policía, 
le dijo que le diera todo el di- que se personó del lugar. Los 
nero y que no replicase. El de- agentes tomaron la descrip
licuente cogió todo lo que ha- ción del individuo y se mar
bía en la caja, cambio inclui- charon con la intención de lo
do, consiguiendo un botín que calizarlo. La víctima del atra
se estima entre 15 y 20.000 co ha declarado a este sema
pesetas. Acto seguido, cruzán- nario que «estas cosas no de
dose en la puerta con unos herían ocurrir. Esta gente de
clientes que en ese momento hería estar un poco más cas
entraban, salió a la calle y se tigada». Añadió además que 
marchó caminando con tran- nunca había visto pasar a la 
quilidad en dirección al Paseo policía por el barrio. «Tam
de la Estación. bién les avisé por si esta zona 

ouemaran la oficina 
y un vehículo 
de una empresa 
constructora 

El suceso ocurrió en la ur
banización La Arboleda, si
tuada en el término municipal 
de Pioz~ Ante la Guardia Ci
vil ha sido presentada denun
cia por un grupo inmobiliario 
de construcción tras el incen
dio, al parecer intencionado, 
de que fueron objeto la ofici
na y documentación existen
te en el chalet piloto de la ur
banización La Arboleda, en el 
término municipal de la loca
lidad de Pioz. También fue 
quemado un vehÍculo, un Seat 
Panda propiedad de la misma 
empresa, el cual se encontra
ba estacionado junto a las 
oficinas. 

Los hechos denunciados 

La descripción del atraca- la tienen un poco descuidada 
dor corresponde a la de un y, sabiendo que ha pasado al
hombre de complexión delga- go así y a las cinco de la tar
da, 1,75 metros de estatura de, vigilan un poco más. Aun- ocurrieron durante la no
aproximadamente y con mar- que a lo mejor no vuelve a che entre los días 13 y 14 de 
cas de viruela en la cara. En ocurrir o no le ha ocurrido a enero. 

LA IMPLANTOLOGIA DENTAL 
EN ALCALA DE HENARES 

RECONOCIDA A NIVEL INTERNACIONAL 

El Dr. Calvo Mateos 
ha alcanzado el grado de FELLOW 

en el ICOI 
(Intemational Congress of Oral lmplantologists) 

. • 

r. Feo. Javier calvo Mateos 
MEDICO ESTOMATOLOGO E IMPLANTOLOGO 

MIEMBRO ACTIVO DE LA (S.E.I.) SOCIEDAD ESPAÑOLA DE IMPLANTES 
(E.U.C.I.D.) EUROPEAN UNION OF CLINICIANS IN IMPLANTES DENTISTRY 

el . Bella Vista, 1-2° B - Ese. lzqda. 28804 ALCALA DE HENARES (MADRID) - Telf.: (91) 889 26 97 
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Estaban cargados en un 
camión: 
robo de microondas 
con intimidación 

Sobre las 6' 45 horas de la 
madrugada del día 10 de ene
ro, en el área de servicio 103, 
situada junto a las márgenes 
de la N-11, se produjo un ro
bo con intimidación protago
nizado por tres individuos, 
uno de los cuales iba armado 
con un cuchillo. Tras amena
zar verbalmente y con el ar- · 
ma blanca al conductor de un 
camión que se encontraba es
tacionado en el mencionado 
lugar, se apoderaron de varios 
aparatos de microondas. Los 
autores del robo se dieron a la 
fuga en un turismo de color 
oscuro. 

Los conductores de camio
nes que transportan electro
domésticos y otras mercancías 
de fácil salida tienen que es
tar últimamente ojo avizor, 
además de a la carretera, 
cuando descansan. Sus vehí
culos estacionados suelen ser 
objeto de abundantes robos. 

Sobre las 6'45 horas de la 
madrugada del mismo día 10 
de enero fueron detenidos tres 
individuos que viajaban -en 
un Talbot Horizon, turismo 
en el que transportaban doce 
cajas con setenta y dos pares 
de zapatos de piel que habían 
sido sustraídas del interior de 
un camión en Alcolea del Pi
nar tras haber forzado la ce
rradura. Fueron detenidos 
por la Guardia Civil en el ki
lómetro 57'200 de la N-11 
cuando regresaban con la 
mercancía robada, que se ha 
valorado en unas 360.000 
pesetas_. 

Y sobre las 23'30 horas del 
día 7 de enero le robaron 
aquí, en Alcalá, a un camio
nero francés varios rollos 
grandes de moqueta para sue
los. El camión lo tenía estacio
nado en la carretera de Ajal
vir. Los hechos fueron denun
ciados en la comisaría de po
licía. Al parecer, lo rollos de 
moqueta los cargaron en una 
furgoneta blanca. 

BOUTIOUE MODA MUJER 

SE TRASPASA 
•ALTO NIVEL 

• ZONA CENTRICA 
• FUNCIONANDO 

• URGE POR TRASLADO 

Teléfono: 882 &1 29 
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El procedimiento y el botín han sido los mismos en ambas ocasiones 

segundo robo en un mes en un bar de Río sorbe 
«Estas aquí para ganar un duro y encima te cuesta el dinero» 

El balance de los once meses de funcionamiento del bar Almerimar, de la calle Río Sorbe nº6, no 
es demasiado bueno. En menos de un mes los ladrones se las han ingeniado para penetrar dos veces 
en el establecimiento y forzar la máquina tragaperras. La primera ocasión fue el 23 de diciembre y 
la segunda el 10 de enero. El procedimiento y el botín de los robos han sido idénticos en ambos sucesos. 

Los ladrones levantaron la 
reja de la ventana del servicio 
de señoras y por ella pasaron al 
local. Una vez dentro, forzaron 
la máquina tragaperras y extra
jeron el dinero de las tolvas (es
pacio donde la máquina alma
cena las monedas para dar los 
premios). Ello hace que sea im
posible calcular el botín que 
consiguen. Antes de marchar
se se apoderaron de algunas bo
tellas de licor, pero no tocaron 
nada más; ni siquiera llegan a 
abrir la caja del bar. 

Sobre las ocho y media de la 
mañana del 11 de enero, Ma
nuel Pérez se dispuso a abrir su 
local, pero antes de llegar ya vio 
cómo la ventana estaba forza
da. «El caso es que el día ante- Manuel Pérez, junto a la máquina tragaperras forzada. 

J1 Je .... 
r I t: J 111.1/tO- (JJ!fa 9 8 
~·s8o59 ·. 

rior entraron dos hombres jó
venes y , no sé por qué, me die
ron mala impresión. Quizá me 
equivoque, pero sospeché de 
ellos porque observaban el bar 
atentamente, no como dos 
clientes normales». Cuando el 
sábado se encontró la máquina 
forzada, avisó a la policía, que 
acudió al lugar, comprobó lo 
sucedido y , al parecer, encon
tró dos huellas en una ventana. 

El robo es «calcado», como 
dice la víctima, al cometido el 
23 de diciembre, sólo que en
tonces quien lo descubrió fue la 
propia policía, al ver al luz del 
bar encendida cuando el local 
estaba cerrado. «En otro bar 
que tuve en el Chorrillo me lle
garon a robar hasta cuat_ro ve
ces en un mes y, además, me lo 
destrozaban todo. Estos vienen 
sólo y exclusivamente a la má
quina tragaperras; no tocan na
da más». Manuel Pérez se 
muestra muy desanimado por 
los sucesos. «He pensado hasta 
en dejar el negocio e irme. Yo 
ya estoy muy harto de luchar en 
la vida y llega un momento en 
el que te aburres. Estás aquí 
para ganar un duro y encima te 
cuesta el dinero». 

OFICINA 
MUNICIPAL 

~ 
1NF·oRMAc1 o N 
AL CONSUMIDOR 

LOS CONSUMIDORES ANTE LAS REBAJAS 
La oficina municipal de información al consumidor aconseja: 

• Exija que el precio esté claramente visible en todos los productos expuestos a la venta. 

• Si no se admiten tarjetas de crédito durante el período de rebajas , ha de estar claramente indicado en el establecimiento. 

• El etiquetado de productos textiles debe contemplar, obligatoriamente, la composición y datos del fabricante . 
• Adquiera solamente aquello que necesite. 

• Es conveniente observar que los productos estén marcados con el precio anterior y el rebajado. 
• Si el producto adquirido se encuentra defectuoso, tiene derecho a que le sea cambiado por otro similar en. perfectas 

condiciones. 

• Exija y guarde siempre justificante de compra, imprescindible para presentar cualquier reclamación. 

LA OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR 
PERMANECE A SU DISPOSICION RECIBIENDO SUS CONSULTAS Y RECLAMACIONES 

C/ Mínimos, nº 1 - Teléfono: 880 59 98 

concejalía de consumo Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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La cincha que las sujetaba se rompió 

un camión pierde unas vigas de 
hormigón cuando circulaba por 
la carretera de camarma 

Un camión que transportaba vigas de hormigón, de una em
presa de forjados de Torrejón del Rey, perdió parte de su car
ga tras romperse la cincha que la sujetaba cuando circulaba 
por la carretera de Camarma, sobre el puente que cruza la Na
cional 11. El suceso ocurrió el pasado 13 de enero, a las 14 ho
ras. Afortunadamente, las vigas cayeron sobre la calzada, sin 
afectar a otros vehículos que circulaban por la misma carrete
ra. El único problema fue el caos circulatorio que se originó 
hasta que el conductor del camión pudo retirar las piezas y 
colocarlas en el arcén, permitiendo el restablecimiento del trá
fico normal. Una hora más tarde, otro vehículo de la misma 
empresa que el que sufrió el accidente retiraba el material de 
la vía con ayuda de una grúa. 

AGRADECIMIENTO 

D. Juan Martínez González 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 8 de enero de 1997 
A los 75 años de edad 

D.E.P. 
La familia agradece la compañía de todos los compañe
ros y amigos en su despedida. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

El funeral se celebrará el próximo día 17 de enero 
(viernes), a las 7 de la tarde, en la parroquia de San 
Diego (c/ Luis de Torres) de Alcalá de Henares. 

11 de enero de 1997 

Robos en viviendas 
decorpa 

En la madrugada del día 8 
de enero se cometió un robo 
en el interior del domicilio si
tuado en la calle Mayor, nú
mero 77, de la localidad de 
Corpa. Fueron robados del in
terior de la vivienda un telé
fono inalámbrico, una video
consola y un chaquetón de 
piel, valorado todo ello en 
unas 150.000 pesetas. Para 
entrar, los ladrones causaron 
daños consistentes en forza
miento de dos cerrojos de la 
puerta de entrada. 

También durante la ma
drugada del día 8 de enero, 
personas desconocidas roba
ron en el interior de un domi
cilio situado en el número 79 
de la calle Mayor, en la loca
lidad de Corpa. Fueron roba
dos del interior del mismo un 
televisor marca Nokia, un ví
deo de la misma marca, un 
chaquetón de piel, una radio
casete y dos edredones de ma
trimonio, todo ello valorado 
en unas 355.000 pesetas. Se 
cree que los autores de ambos 
robos fueron los mismos. 

Robo de 1.200 juegos 
de sábanas valorados 
en más de J'S millones 

En la madrugada del día 13 
de enero se cometió un robo 
con fuerza en las cosas en el 
interior de una nave de la em
presa AJA PUBLID SL, situa
da en el polígono industrial 
Malvar, en el número 6 de la 
calle del Rocío, en el término 
municipal de la localidad de 
Arganda del Rey. Fueron ro
bados del interior de dicha 
empresa 1.200 juegos de sába
nas, valorados en 3.600.000 
pesetas. 

Los autores del robo, para 
entrar, causaron daños consis
tentes en forzamiento del por
tón trasero, y también arran
caron la reja de una ventana. 
Para transportar las sábanas 
tuvieron que utilizar algún 
coche o furgoneta, dada la 
gran cantidad de juegos que 
robaron. 

Se especula con que el pro
ducto de este robo vaya a pa
rar a algún mercadillo ambu
lante para ser vendido a bajo 
precio. 

OUINTO ANIVERSARIO 

Germán Astudillo Gómez ' 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 23 de enero de 1992 

D.E.P. 

Su familia ruega una oración por su alma. 

La misa que tendrá lugar el jueves día 23 de 
enero de 1997 a las 18'30 horas en el Oratorio de 
San Felipe Neri, será aplicada por su eterno 
descanso. 
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Moisés Simón resultó ileso tras la explosión provocada por un escape de gas en su churrería. 

El propietario, única persona que estaba en el establecimiento 
en ese momento, no sufrió daño alguno 

Incendio y explosión por escape de gas en una 
churrería del barrio campo del Angel·Chorrillo 

En la churrería de la calle San Ignacio de Loyola, muy cerca de la glorieta del Chorrillo, se registró una explosión 
y un incendio a causa de un escape de gas a las 12'30 horas del pasado 15 de enero, sin que su propietario, que 
en esos momentos era la única persona que se encontraba en el establecimiento, sufriera daño alguno. 

El suceso ocurrió cuando 
Moisés Simón, propietario de 
esta churrería que lleva abier
ta en el barrio más de 30 años, 
fue a cambiar una bombona de 

butano casi vacía por otra lle
na. La bombona tuvo un esca
pe de gas y al encontrarse una 
estufa encendida muy cerca, se 
inició un pequeño incendio se-

guido de una explosión que 
rompió los cristales de la chu
rrería. Moisés no resultó afec
tado por la explosión y conser
vando la calma -«ni me he 

El fuego produjo mucho humo y la alarma entre los vecinos 

Incendio en un cuarto de contadores de la calle 
Pedro sarmiento de Gamboa 

En la medianoche del miércoles 15 y el jueves 16 de enero se produjo un fuego en un cuarto de conta
dores en el número 1 de la calle Pedro Sarmiento de Gamboa, en el edificio conocido como 'Castaño', 
muy cerca del puente de la carretera de Meco. El incendio creó una gran cortina de humo por lo que 
provocó la alarma de los vecinos del bloque. Al lugar de los hechos se desplazaron agentes de la Poli
cía Nacional y dos dotaciones del cuerpo de bomberos, además de una ambulancia de Cruz Roja por 
si era necesario atender a alguna persona intoxicada por el humo. 

Los hechos fueron detectados 
por vecinos del inmueble al 
comprobar que del interior del 
cuarto de contadores salía hu
mo por lo que avisaron en pri
mera instancia a la Policía Na
cional; inmediatamente llegó al 
lugar un coche radiopatrulla 
policial que pidió la presencia 

, de bomberos quienes enviaron 
desde el parque alcalaíno un 
par de dotaciones. 

El incendio quedó rapida
mente extinguido por lo que el 
trabajo de los bomberos consis-
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tió a continuación en ventilar 
todo el inmueble ya que la can
tidad de humo que se produjo 
podría llegar a causar intoxica
ción en algunos vecinos. De he
cho la mayor parte de la vecin
dad salió por propia iniciativa 
de sus viviendas hasta que la 
normalidad quedó restablecida. 

Ventilado convenientemen
te el inmueble, bomberos, po
licías y sanitarios de Cruz Ro
ja abandonaron el lugar que
dando los vecinos a la espera de 
que los técnicos de la Compa-

ñía Eléctrica Unión Fenosa 
procedieran al arreglo del sis
tema eléctrico del inmueble y 
establecieran las causas del 
incendio. 

Detenidas das 
delincuentes habituales 

A una pareja de delincuen
tes comunes, formada por Os
ear M.L., de 25 años, y Asun
ción F.M. de 31 años , no se le 
ocurrió otra cosa que intentar 
penetrar en el interior del 

asustado ni nada», manifestó
reaccionó rápidamente. Buscó 
el extintor pero en un primer 
momento no atinaba a abrirlo , 
así que intentó apagar el fuego 
echando agua. Poco después un 
joven consiguió quitar la aran
dela de seguridad del extintor 
y el fuego fue apagado antes de 
que llegaran los bomberos. 

Nada más conocerse el acci
dente fueron muchos los veci
nos que se acercaron por la chu
rrería ·para interesarse por lo 
sucedido y saber si Moisés Si
món se encontraba bien y es 
que después de 30 años aten
diendo al público en su estable
cimiento, «más que clientes son 
amigos». 

transformador eléctrico situado 
en la calle Miguel Angel con la 
intención de robar lo que en su 
interior hubiera de valor. 

De los hechos se apercibió un 
viandante que inmediatamen
te dio aviso a la Policía N acio
nal que envió a lugar un coche 
radiopatrulla. Y en efecto los 
policías se quedaron estupefac
tos: ¿Que esperaban encontrar 
los delincuentes en el interior 
del transformador si allí no hay 
nada de valor susceptible de ser 
robado. La instalación se abre 
con una llave maestra que ló
gicamente está en posesión de 
Unión Fenosa, pero los delin
cuentes forzaron la cerradura y 
lograron introducirse. Cuando 
les sorprendieron los policías 
lograron intervenirles un des
tornillador, un punzón y una 
varilla de comprobación de 
aceite de un vehículo, adapta
da como ganzúa. 

Los dos delincuentes fueron 
detenidos y trasladados a comi
saría de Policía acusados del 
delito de robo con fuerza en las 
cosas en grado de tentativa. 
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La policía tuvo que enviar efectivos a una importante·trifulca 

Dio un cabezazo a un vigilante del hospital que 
le recriminó que había aparcado mal 

Un hombre de 40 años de edad y vecino de Mejorada del Campo protagonizó con un vigilante jurado 
del hospital Príncipe de Asturias unos incidentes que culminaron con la intervención de varias unida
des de policía, tanto Nacional como Local. Y todo ello se inició por un problema de mal aparcamiento 
en la zona de urgencias del centro asistencial. El caso es que, según la denuncia del vigilante jurado, 
el conductor del vehículo le dio un cabezazo cuando le llamó la atención para que retirara el coche 
de donde lo había aparcado, puesto que podía entorpecer el acceso de ambulancias. 

que estaba siendo atendido en 
urgencias, aquel sacó la defen
sa y le cogió por el cuello con 
ella. Varias dotaciones poli
ciales acudieron al lugar a 

poner orden concluyendo el 
asunto con el traslado a comi
saría de Policía Nacional de 
los protagonistas del incidente 
para prestar declaración y 

El conductor declaró 
a la policía 
que el vigilante 
le había agredido a él 
El arma del vigilante 
cayó al suelo; 
uno denunció que 
intentó quitársela 
y el otro que 
le amenazó con ella 
proceder los agentes policiales 
a la apertura de diligencias , 
siendo por tanto la autoridad 
judicial la que determine la 
culpabilidad de los hechos. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 0 ' 20 horas del día 15 
de enero. A esa hora desde el 
hospital Príncipe de Asturias 
se dio aviso al teléfono 091 de 
la Policía Nacional para que 
enviara una dotación, ya que 
se estaba produciendo un al
tercado en la zona de urgen
cias. Al lugar también se des
plazaron efectivos de la Poli
cía Local, ya que el incidente 
entre un hombre de 40 años, 
que responde a las iniciales de 
Enrique M.M., y un vigilan
te jurado del hospital, estaba 
alcanzando proporciones 
importantes. 

Además le dieran una paliza cuando realizaba el reparta 

El altercado se originó 
cuando Enrique M.M. esta
cionó su vehículo en una zo
na reservada a urgencias. Avi
sado de tal cuestión el vigilan
te jurado, éste se dirigió al ve
hículo para pedirle que reti
rara de ahí el coche. A partir 
de ahí las versiones de los pro
tagonistas aportadas a la po
licía en sus respectivas decla
raciones difieren unas de 
otras. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, el 
conductor del vehículo dijo al 
vigilante que aguardara un 
poco, puesto que estaba espe
rando a recoger a un familiar 
de nueve años que estaba 
siendo atendido en urgencias. 
La cuestión es que el vigilan
te jurado denunció al conduc
tor por insultos, amenazas y 
agresión, «porque le dio un 
cabezazo en plena discusión y 
además intentó quitarle el ar
ma». Lo que sí parece claro es 
que en un momento determi
nado del incidente el arma del 
vigilante jurado cayó al sue
lo; la versión del conductor es 
que el vigilante sacó el revól
ver de su funda y le amenazó 
con el mismo. 

La trifulca se originó, se
gún la versión del conductor 
del coche porque tras pedirle 
al vigilante que le dejara es
perar al niño de nueve años 
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ouemaron el ciclomotor a un repartidor de pizzas 
Sobre las 22'30 horas del día 11 de enero fue avisada la Policía Local de que estaba ardiendo un ciclo

motor en la calle Santa Clara. Los agentes policiales comprobaron la veracidad de los hechos, por lo 
que dieron aviso a los bomberos, quienes enviaron una dotación que se encargo de extinguir el incen
dio. De todos modos el ciclomotor quedó completamente calcinado. 

Los agentes policiales con
versaron con el dueño del ci
clomotor, quien les comunicó 
que le habían agredido un 
grupo de jóvenes, concreta
mente cuatro. El repartidor 
de pizzas alegó que la agresión 
se produjo sin mediar palabra 
y que cuando bajó de entre
gar el pedido se encontró con 
que le habían prendido tam
bién fuego al ciclomotor. 

El agredido resultó ser Oc
tavio de la P. R. , de 19 años , 
quien interpuso la correspon
diente denuncia en comisaría 
de Policía. 

un niño de t! años fue 
ingresado 
en el hospital 
con coma etílico 

Un grupo de jóvenes tras
ladaron el sábado 11 de ene
ro a la casa de socorro a un ni
ño de 1.3 años que se encon
traba bajo los efectos de una 
fuerte intoxicación etílica que 
le había hecho entrar en co
ma. El personal de la casa de 
socorro pidió una ambulancia 
para su traslado al hospital 
Príncipe de Asturias, donde 
recibió atención especializa
da. Además, el personal mé
dico de la casa de socorro dio 
aviso al domicilio del menor, 
donde se encontraba un her
mano suyo, aún más pequeño, 
por lo que sin decirle nada se 

pusieron en contacto con la 
Policía Local para que inten
taran la localización de algún 
familiar adulto del menor. 

Los agentes policiales vol
vieron a ponerse en contacto 
con el domicilio del menor, 
entablando conversación con 
el hermano de éste, quien in
formó de que sus padres se en
contraban realizando una vi
sita en una urbanización. Los 
agentes informaron al herma
no de que cuando llegaran sus 
padres les dijera que se acer
caran al hospital Príncipe de 
Asturias para hacerse cargo 
del menor. 

Hallado el cadáver 
de un hombre 
desaparecido 
en Torrejón 

El pasado sábado un ciuda
dano informó en la comisaría 
de Torrejón de Ardoz de la 
existencia de un cadáver en el 
Camino de la Media Luna, 
junto a un arroyo. Acudió un 
coche patrulla que confirmó la 
existencia del cuerpo en ese 
lugar, de difícil acceso por 
otra parte. 

Posteriormente el fallecido 
fue identificado como Dioni
sio López Alonso, de 86 años. 
La familia había denunciado 
su desaparación el día prime
ro de ño. Por el estado que 
presentaba el cadáver se 

deduce que el fallecimiento 
debió de producirse en fecha 
inmediatamente posterior al 
día 1. En el cuerpo no se ob
servaba ninguna señal, de 
violencia, por lo que, salvo 
dictamen en contrario de la 
autopsia, se deduce que la 
muerte debió de producirse 
por causas naturales. 

ENERO 
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Día 15 ......... 98.872 S.rie 061-010 
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Rompió a patadas un retrovisor de un coche y a punto estuvo 
de organizar una batalla campal 

craves incidentes cerca del cuartel de la Policía Local 
Unos graves incidentes tuvieron lugar a escasos metros del cuartel de la Policía Local en la noche 

del sábado 11 de enero. Una patrulla policial observó en la plaza de San Juan de Dios cómo un joven 
propinó una patada a un espejo retrovisor de un vehículo Opel Astra, con matrícula de la serie TC de 
Madrid. La patada fue tan brutal que el retrovisor quedó arrancado de cuajo, cuestión ésta que llega
ron a ver los agentes de la Policía Local. Por ello lo que procedieron a la identificación del joven, cir
cunstancia ésta que produjo un altercado ante el que tuvieron que intervenir varias unidades policiales. 

El espejo retrovisor cayó al 
suelo, por lo que, según las di
ligencias abiertas en comisa
ría de policía, el joven le dio 
otra patada para ocultarlo ba
jo el mismo vehículo al darse 
cuenta de que había sido vis
to por una patrulla de Policía 
Local. 

En esos momentos comen
zaron los incidentes con los 
insultos que el mencionado 
Osear dedicó a los agentes po
liciales, a quienes llamó «pa
yasos, hijos de puta» y otros 
insultos de corte similar. No 
contento con ello, el joven la 
emprendió a patadas con el 
coche policial incitando al res
to de los jóvenes a que todos 
juntos fueran contra los poli
cías. Un numeroso grupo de 
jóvenes se acercó a los agen-

tes policiales en tono agresi
vo comenzando una lluvia de 
objetos diversos como botes 
de refrescos, palos, etc. Inme
diatamente llegaron al lugar 
de los hechos varias dotacio
nes de Policía Local y Policía 
Nacional, quienes lograron 
controlar la situación. 

Posteriormente, dos de los 
jóvenes de dicho grupo vol
vieron a insultar y amenazar 
a los policías diciéndoles «Hi
jos de puta, cabrones» e insul
tos similares. Los dos jóvenes 
fueron identificados como En
rique A.E., de 18 años de 
edad y domiciliado en Alcalá 
en la calle Juan de Austria, y 
Sergio S.A., de 19 años y ve
cino de la calle V ázquez de 
Coronado, de Alcalá, quienes 
fueron advertidos también de 
que iban a ser denunciados y 
que debían comparecer en la 
comisaría. Osear llegó a decir 
a un policía que cuando le pi
llara por la calle de paisano le 
iba a matar. 

Los policías identificaron al 
individuo como Osear L.E., 
de 21 años de edad y domici
liado en Alcalá en la plaza de 
Carlos l. Preguntado por los 
agentes policiales por qué ha
bía roto el espejo retrovisor, 
contestó que él no había sido, 
que en realidad había sido un 
amigo suyo. En la referida 

plaza de San Juan de Dios se 
encontraba en esos momentos 
un grupo de jóvenes bastante 
importante. Los agentes poli
ciales anunciaron al joven de 
la patada que iba a ser denun
ciado por los daños produci
dos en el vehículo. El citado 
Osear a continuación anunció 
a los agentes su intención de 
denunciarlos pidiéndoles que 
le llevaran detenido; éstos le 
advirtieron que no había mo
tivos para la detención, aun
que sí se ratificaron en su de
cisión de denunciarlo, por lo 
que si le parecía podía pasar 
por comisaría de Policía pa
ra prestar declaración. 

Tienen edades entre los 15 y los 17 años 
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Cinco menores, detenidos acusados 
de un robo·en un restaurante chino 
Cinco jóvenes fueron detenidos por agentes policiales en una opera
ción conjunta realizada por Policía Local y Policía Nacional. Los dete
nidos fueron acusados del delito de robo en un restaurante chino de la 
Vía Complutense a la altura de la rotonda de la calle Luis de Medina. 

Los agentes presentaron en 
calidad de detenidos a D. C. G., 
de 16 años de edad, vecino de 
Alcalá en la calle Celada, 
M.G.G., de 17 años de edad, 
vecino de Alcalá en la plaza de 
Sepúlveda, A.L.M., de 16 años 
y vecino de Alcalá en la plaza 
de Sepúlveda y su hermana 
M.C.L.M., de 15 años y 
R.G.A., de 16 años, también 
vecino de Alcalá, en la calle Lo
pe de Figueroa. 

Los policías ocuparon a los 
cinco jóvenes varios paquetes 
de tabaco, varios bolígrafos y 
encendedores, un monedero 
con un juego de llaves, un mo
nedero conteniendo 510 pese
tas, unas gafas de sol en su 
funda, un par de guantes, va
rios juegos de llaves, 3.760 pe
setas, un destornillador rever
sible y un teléfono público de 
pared. 

Los hechos se produjeron 
sobre las 6'40 horas del do
mingo 12 de enero; todas las 
dotaciones policiales fueron 
alertadas para que acudieran 
al restaurante chino Xin Min, 
situado en la Via Compluten-

se puesto que en su interior 
estaban robando según habían 
advertido en una llamada te
lefónica anónima. 

Los policías descubrieron 
que en efecto el cristal de la 
puerta de entrada se encontra
ba fracturado y el marco es
taba forzado. En llamada te
lefónica se advirtió a la Poli
cía de que habían visto huir 
a cinco jóvenes en dirección a 
la calle Gil de Andrade y que 
uno de ellos llevaba un teléfo
no público. 

Los agentes lograron loca
lizar a los jóvenes en los jar
dines de la plaza de Carlos 1 
observando como uno de ellos 
arrojaba el teléfono al suelo. 
Preguntados por la proceden
cia de los artículos, manifes
taron que se los habían encon
trado. Aunque Manuel G.G. 
reconoció que sólo dos de los 
que le acompañaban habían 
entrado éon él al restaurante 
chino. Los agentes policiales 
posteriormente avisaron al 
dueño del restaurante que in
terpuso la correspondiente 
denuncia. 
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Tiene trastornos de personalidad, se autolesiona continuamente 
y ha amenazado varias veces can· agredir a su familia 

Joven psicópata y esquizaf rénica intenta quemar 
la vivienda de sus padres 
su madre pide que le ingresen en un centro: «Ya na pueda 
más, esto es un sinvivir» 

Un joven con trastornos mentales provocó en la tarde del día 10 de enero un incendío en el domicilio 
familiar, en la calle Blasco de Garay n°3. Javier Sierra, de 22 años, es psicópata, esquizofrénico y sufre 
trastornos de personalidad. Desde hace un año y medío presenta actitúdes violentas que hasta ahora 
se habían centrado en su persona, con varios intentos de suicidío y autolesiones. Pero de un tiempo 
a esta parte ha comenzado a proferir amenazas contra su familia, padres y hermanas, desembocando 
en el suceso acaecido el pasado viernes, por el cual hubo que desalojar el inmueble y del que sólo hay 
que lamentar daños materiales. Este semanario ha hablado con la madre y la tía del joven, quienes 
piden que alguien se haga cargo del asunto e ingrese al enfermo en un centro de Salud Mental. 

Javier Sierra residía con sus 
padres y tres de sus cinco herma
nas, de 17, 19 y 23 años. Desde 
pequeño presentaba trastornos 
psíquicos y tuvo que recibir 
atención médica. Hace año y me
dio comunicaron a su familia que 
era psicópata, tenía trastornos de 
personalidad y esquizofrenia. El 
asunto comenzó a agravarse, 
porque el joven se mostraba ca
da vez más violento e intoleran
te. A todo ello se unió un proble
ma de ludopatía, porque Javier 
llegó a gastarse jugando, en un 
sólo día, el dinero ganado de 
ejercer trabajos esporádicos. «Al 
principio podía sobrellevarse, 
pero ahora es imposible. Ha es
tado en algunas terapias , pero 
luego las deja y tampoco se toma 
los medicamentos. Hace un mes 
tuvo que intervenir la policía, 
porque intentó cortarse el brazo 
con un cuchillo cuando su madre 
le dijo que no podía darle un di
nero que le pedía. Otra vez in
tentó suicidarse con gas. Ha lle
gado a un extremo en el que ha 
amenazado a toda su familia. Es 
agresivo al máximo», indica 
Conchi Sierra, una tía del joven 
que vive en el mismo bloque. 

El suceso más grave ocurrió el 
día 10 de enero. Según cuentan 
sus familiares, Javier acudió al 
médico para comunicarle que no 
se encontraba bien, que quería 
suicidarse y pedía que le ingre
saran. Al parecer el facultativo le 
extendió un volante y entonces 
el joven regresó a su casa, para 
pedir que alguien le acompaña
ra al hospital. «Su madre le dijo 
que no podía ir, que él ya era 
mayor para llamar a una ambu
lancia. La ambulancia llegó a 
presentarse, pero por lo visto le 
dijeron que no podían llevarle si 
no le acompañaba una persona y 
se marcharon. Alrededor de las 
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siete y veinte de la tarde él esta
ba junto al portal. Se quitó la ca
zadora, se la puso en el puño, se 
subió encima de un coche y em
pezó a darle golpes, destrozándo
le los cristales. Después se mar
chó y yo comencé a seguirle por 
Núñez de Guzmán>>, cuenta su 
tía. La familia avisó a la policía, 
que se personó en el domicilio, 
allí permaneció un tiempo y , co
mo no volvía, abandonó el lugar. 
Su tía terminó finalmente por 
perderle la pista y regresó a casa. 

Regóunabolsacongasolina 
y la lanzó a la terraza de su 
vivienda, donde estaban dos 
de sus hermanas 

Pocos minutos después Javier 
se presentó de nuevo, con gaso
lina. Prendió una bolsa de plás
tico y la coló desde la calle en la 
terraza de la casa de sus padres, 
provocando llamas que subieron 
hasta el segundo piso. Sin espe
rar más volvió a marcharse. El 
incendio hizo que cundiera el pá
nico entre los vecinos. Conchi 
Sierra cuenta que varias perso
nas se apresuraron a arrojar 

cubos de agua. «Nos asustamos 
porque algunos teníamos bombo
nas de gas en las terrazas. Hubo 
que evacuar a todas las personas 
del portal y un comerciante nos 
ayudó con un extintor de incen
dios. Afortunadamente, el fuego 
no llegó a entrar en la vivienda, 
donde estaban dos de sus herma
nas. Conseguimos sofocarlo en
tre todos , antes incluso de que 
llegaran los bomberos». 

Esa noche Javier continuó de
saparecido para su familia y la 
policía, cuando él mismo había 
acudido al Hospital Príncipe de 
Asturias , donde le ingresaron 
por lesiones que se había produ
cido al romper los cristales del 
coche. 

«No puedo tenerlo en casa, 
porque es agresivo y 
no se sabe cómo va actuar» 

Conchi Sierra califica de 
«atentado terrorista» lo sucedido 
esa tarde. «Al fin y al cabo tuvi
mos suerte, porque podía haber 
sido peor». 

Sus familiares explican que 
han intentado en muchas ocasio-
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nes que Javier sea ingresado en 
un centro psiquiátrico, pero no 
lo han conseguido. Según su ma
dre, Marina de la Oliva, «dicen 
que está enfermo, pero que no 
puede estar en el hospital. Yo no 
puedo tenerlo en casa porque es 
agresivo y no se sabe cómo va a 
actuar. Me han dicho que su en
fermedad no tiene cura, que no 
debemos llevarle la contraria si
no aguantar lo que él diga y no 
criticarle. El martes, la misma 
juez de guardia me dijo que, co
mo es un enfermo mental, no se 
puede hacer nada. Aunque hay 
testigos de todo lo que pasó, en
cima me dijo también que esa es 
nuestra versión y que ahora se 
debe escuchar la suya. Me expli
có que podía llevarle las facturas 
de todo lo que ha dañado. Pero 
esto no es cuestión de dinero». 

«No podemos dejar que pase 
el tiempo y mate a una 
persona para que alguien 
tome cartas en el asunto» 

Marina de la Oliva confiesa 
que tiene «pánico» cuando pien
sa que su hijo puede volver a ca
sa. «Lo único que pido es que lo 
ingresen en un centro, pero no 
para un día ni para un mes, sino 
para que le estudien y que, cuan
do salga, tengan la seguridad oe 
que va a poder vivir como Dios 
manda. A mi casa no vuelve a 
entrar hasta que esté bien. Para 
que siga como hasta ahora , pre
fiero que esté como los mendigos , 
en la calle». 

Conchi Sierra advierte que su 
sobrino puede suponer un peli
gro, no ya sólo para su familia. 
«Ahora la toma con ellos, pero 
también puede darle por alguien 
que pase por la calle. No quere
mos que lo metan en la cárcel, si
no que lo atiendan psiquiátrica
mente». También quiere aclarar 
que no están tratando de desen
tenderse del problema, «porque 
bastante desgracia tiene el chico 
con estar enfermo. Lo que no po
demos es dejar que pase el tiem
po y mate a una persona para 
que alguien tome cartas en el 
asunto. ¿Porque esté loco tene
mos que dejar que nos mate?». 
Añade que la familia no puede 
permitirse por su cuenta el ingre
sarlo en un centro, por el desem
bolso monetario que supondría: 
«Como no somos banqueros ni 
políticos, no podemos pagar ese 
dinero. Me pregunto para quién 
están las leyes. Sólo amparan a • 
los terroristas, a los delincuentes 
y a los enfermos mentales , pero 
nosotros estamos totalmente 
desprotegidos». 
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CASA DE SORIA 

Miembros de la junta directiva y algunos socios de la Casa de Soria, preparados para su segundo año de funcionamiento. En la fotografía ' 
de la derecha, Silvia Sanz y Javier Legido, Dama 96/97 y presidente de la Casa de Soria. 

se calcula que en Alcalá hay unos 2.aaa sorianos, la mitad de 
los cuales son socios de este centro ~ 

La casa de soria celebra su primer cumpleaños 
La Casa de Soria de Alcalá de Henares está celebrando su primer cumpleaños en este mes de enero. 

Se calcula que la mitad de la población soriana que hay en la ciudad, integrada por unas 2.000 perso
nas, es socia de esta entidad que, como otros centros regionales, se empeña en la difusión de su cultura 
y tradiciones. Muchas han sido las actividades que han realizado a lo largo de su primer año de exis
tencia y otras tantas las programadas para este 1997 que empieza, a pesar del incoveniente de no dis
poner de sede social, problema habitual de muchas asociaciones. 

En enero del 96 nacía la 
Casa de Soria en Alcalá de 
Henares. Hasta entonces mu
chos socios estaban integrados 
en el Centro Castellano
Leonés pero, por afinidad a la 
tierra y por el respeto a sus 
raíces propias, decidieron 
fundar su entidad aparte, ex
ponente de cultura y tradicio
nes sorianas y que hoy ·inte
gran 250 familias. «Para fun
dar una casa regional se nece
sita, ante todo, ilusión y ga
nas. Hace falta tener un pro
fundo conocimiento de la si
tuación y de las raíces de la 
tierra, así como querer expo
nerlas a los ciudadanos con los 
que se convive. Aunque, por 
la proximidad geográfica, So
ria es una tierra conocida en
tre los alcalaínos, nuestra mi
sión principal es difundir 
nuestras actividades y, a tra
vés de ellas, nuestra cultura, 
el turismo y, sobre todo, la 
historia», explica Javier Legi
do, presidente de la Casa de 
Soria. 

«Nuestra cuenta pendiente 
es el local» 

Las actividades de la Casa 
de Soria se centran sobre to
do en la cultura. De este mo
do acuden a exposiciones ar
tísticas, a congresos o a pre-
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sentaciones de libros. Recien
temente han celebrado, en el 
Centro Municipal de Salud y 
en colaboración con el ayun
tamiento , una Semana de la 
Tercera Edad, centrada en la 
preparación a la jubilación. 
Durante cinco días se han de
sarrollado conferencias im
partidas por geriatras, geron
tólogos , sociólogos, médicos y 
personal municipal y de la 
Casa de Soria. Hasta el mo
mento ningún centro regional 
complutense había organiza
do este tipo de jornadas diri
gidas a los mayores: «Hemos 
sido pioneros en este aspecto, 
estamos agradecidos por la 
acogida y las vamos a seguir 
celebrando, pero ha sido sólo 
una actividad más de las mu
chas que tenemos», aclara el 
presidente. 

Los socios de la Casa de So
ria organizan todas estas labo
res en diversos lugares cada 
vez, porque aún no disponen 
de una sede social. Provisio
nalmente se les puede locali
zar en la Vía Complutense 42 
(posterior). Javier Legido re
conoce que su «cuenta pen
diente» es el local. Hasta aho
ra han celebrado varias entre
vistas con el alcalde, Bartolo
mé González, y con responsa
bles de Participación Ciuda
dana, pero no se ha consegui-

do nada. «Sabemos que en es
tos momentos es difícil, debi
do a la precaria situación de 
las arcas municipales. Pero 
tenemos los mismos derechos 
que cualquier casa y las espe
ranzas están puestas en que se 
acuerden de nosotros». 

Este es un problema habi
tual entre muchas asociacio
nes alcalaínas , como puedan 
ser la Casa de Avila, de Ara
gón o la Gallega, que se está 
gestando en estos días. En re
lación a esta última, Legido 
quiso lanzar un mensaje de 
ánimo. «Estamos muy conten
tos de que nazca una nueva 
casa. Nos tienen a su disposi
ción para lo que podamos 
ayudarles. Alcalá de Henares, 
a través de su historia, por ser 
ciudad universitaria y zona de 
paso, siempre ha tenido muy 
buena acogida para las perso
nas que venimos de fuera . 
Con ese crisol de 'razas' , por 
decirlo de algún modo, se ha 
conformado la verdadera 
idiosincrasia de la ciudad». 

<cEI carácter del soriano 
es el de un hombre serio, 
honesto, 
de palabra y laborioso» 

Entre los proyectos inme
diatos para 1997 se encuentra 

la celebración de Santa Ague
da, patrona de Soria. La mu
jer es protagonista de este día 
en el que se elige a la «Alcal
desa». La Diputación y la con
federación de casas regionales 
de Soria de toda España, in
cluida Alcalá, han organizado 
una concentración para el 5 de 
febrero en Arcos de Jalón. «En 
Alcalá queremos contactar 
también con el ayuntamiento, 
porque anualmente se hace 
una presentación de la alcal
desa de cada casa regional y 
creemos·que esta vez contarán 
con nosotros porque, aunque 
se ha difundido por toda 
Castilla-León, realmente es 
una tradición soriana». Tras 
Santa Agueda, los sorianos al
calaínos acudirán a Burgo de 
Osma para visitar la muestra 
itinerante de Las Edades del 
Hombre y participar en las 
jornadas gastrohómicas con la 
popular matanza. 

Más adelantado el año , de 
cara a las fiestas de San Bar
tolomé en Alcalá, la Casa de 
Soria volverá con una caseta 
al recinto ferial. «En el 96 nos 
fue muy bien. Estamos muy 
contentos con la acogida de 
público que tuvimos e invita
mos a que este año se pasen 
por nuestra caseta a conocer 
el folcklore y degustar nuestra 
gastronomía característica: el 
chorizo, el queso y los buenos 
vinos de la ribera del Duero». 

Javier Legido define el ca
rácter del soriano como el de 
«Un hombre abierto, serio, 
honesto y de palabra. Su la
boriosidad y afán al trabajo le 
han abierto camino a lo largo 
de su trayectoria». 

Si usted es soriano o simpa
tiza con la tierra y desea par
ticipar en las actividades de la 
Casa de Soria, puede dirigir
se a los teléfonos 883.18.29 ó 
889.45.43. 
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El grupo de amigos -con muy mala luz para la foto- posa ante el altar de la iglesia de Jadraque. Pili, Blanqui, Nuria, Mary Luz, Mary 
Paz, Pascual y Paco. Los demás se movieron y no salieron en la foto. En la imagen de la derecha, una prueba de que a veces el mundo 
se hace pequeño y mira por dónde en Jadraque captamos esta instantánea de Angel, habitual colaborador de PUERTA DE MADRID con 

sus chistes, quien ahí estaba con su esposa y unos amigos. 

«Viaje a la Alcarria 111>>, a la capital del alabastro y del cabrito 

Hacia Jadraque con el anticiclón en lo alto 
Día de sol y de goles con el Torrejón del Rey CF 

Después de días bloqueados por las informaciones catastrofistas, en las que nos recomendaban que 
no nos retiráramos del brasero, el domingo pasado, día de descanso mientras estudian la nueva refor
ma laboral, decidimos soltarnos el pelo y lanzarnos al campo para disfrutar del espléndido sol, que 
hasta ahora es lo único que nos sale barato. Nuestros amigos de Torrejón del Rey visitaban la pobla
ción alcarreña de Jadraque y nos invitaron a acompañarlos con su magnífico equipo de fútbol (más 
magnífico todavía al estar formado íntegramente por jovenzuelos españoles). 

Programado todo sobre la 
marcha, había que aligerar y 
desplazarse al punto de partí-

da con prontitud para no 
romper el orden de salida. 
Llegamos justo para saludar, 

hablar del tiempo y ver de 
cerca la moral que llevaban 
los componentes del equipo. 

Equipo de Torrejón del Rey que salió airoso del campo que visitaba este domingo. 

11 de enero de 1997 

Iban a por el triunfo y no se 
equivocaron. 

Desde el sitio privilegiado 
que ocupábamos en un ele
gante autobús divisamos el 
panorama que aparecía ante 
nuestros ojos: un radiante sol 
en lo alto, unos campos que 
apuntan los primeros brotes 
de verdor saturados de hume
dad con restos esporádicos de 
lagunas donde la tierra no ha 
podido digerir tanto líqui<lo 
elemento. 

Al dejar atrás Guadalajara 
y desviarnos hacia Tórtola, el 
pico Ocejón se viste con su 
traje blanco de invierno como 
anunciándonos que tenemos a 
la vista los carnavales. Mucha 
nieve que bajará lentamente 
por los arroyos hacia los pan
tanos que nos dan de beber a 
los alcalaínos y vecinos de 
Guadalajara. 

Tórtola, Torre del Burgo, 
Miralrío y Jadraque con su 
castillo en el inverosímil ce
rro. Al entrar en el ámbito ur
bano Jadraque se descubre 
por su aroma. Leña que arde 
en las chimeneas y en los hor
nos el cabrito típico para sen
tir el placer de la buena me
sa. Había que explorar el te
rreno con visita a su iglesia; 
donde las señoras del grupo 
disfrutan de lo lindo: plena li
bertad en su interior para vi
sitar claustros , coro y hasta el 
nacimiento, que seguía en su 
sitio a pesar de sonar a tiem
pos pasados. 

Cuando el árbitro tocó el 
pitido inicial el equipo visi
tante fue ganando terreno, 
que es el primer paso en fút
bol para superar al contrario. 
Se veía a los de Torrejón con 
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El nacimiento, siempre rincón atractivo de un recinto religioso, era una 
creación artística de lo más bello. A la derecha, el mejor apoyo para 
un futbolista: Mariano, hombre de medio campo, con Nuria, su novia. 
cierta soltura, que fueron de
mostrando al ir sumando tan
tos. Tres a cero y creíamos 
que era resultado de partido, 
pero los de casa no querían 
humillaciones de tal calibre y 
trataron de recuperar el resul
tado en un momento de arre
bato y de pasión. A esto, los 
de Torrejón del Rey respon
dieron con otras oleadas de 
buen juego para terminar con 
un rotundo dos a cinco. 

En un pueblo de turismo 
dominguero ciertos comercios 
hacen horario de centro co
mercial y era buen momento 
para visitar la tienda de ala
bastros. Nos embebimos vien
do los trabajos expuestos, con 
figuras decorativas magnífica
mente diseñadas y terminadas 
en obras que decoran cual
quier rincón de nuestros ho
gares. No pudimos resistirnos 
a tan atractivos productos y 
adquirimos alguno con una 
terminación en bronce que 
por presencia y peso hacía pa
recer que fuera todo del pre
ciado metal. José Luis nos ins
truía en la forma de dar ese 

toque con un baño en bronce 
al alabastro y un temple en 
horno a trescientos grados. 

A la caída de la tarde nos 
agrupábamos junto al autobús 
comentando las secuencias vi
vidas en tan grata jornada. 
Vuelta hacia el lugar de ori
gen con bella estampa del cas
tillo de Jadraque iluminado. 
Serpenteando volvían los do
mingueros , entre los que pu
dimos saludar en Jadraque a 
nuestro amigo Angel, el sutil 
chistero de PUERTA DE 
MADRID. Algún despistado 
que traía todavía las cadenas 
puestas interreumpía la mar
cha de la caravana, pero nues
tro conductor supo dribrarle 
y salvar el último escollo del 
camino. 

Eran momentos en que el 
estómago pedía algo sólido y 
Jacinto, el «presi», comenzó a 
repartir bocadillos «a to quis
que» para que la jornada ter
minara de buen grado. Hom
bre vital este Jacinto, que ha 
dado al equipo hasta su hijo, 
aunque Paco, Mariano y Pas
cual (en excedencia) también 
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ceden a sus hijos sin ficha. Ja
cinto nos comentaba: «En re
gional hay que superarse a 
diario para olvidar los sinsa
bores y que sólo queden en tu 
mente momentos felices. Ser 
campeones es quizás lo más 
bonito que hemos vivido. A 
veces piensas en tirar la toa
lla, pero la fuerza y el entu
siasmo de nuestros chavales te 
animan a seguir». 

Llegamos con la noche so
bre nuestros hombros. El 
agradable sabor del triunfo 
alegraba los rostros de los 

jóvenes jugadores del equipo. 
Quedaban ganas de ver en Ca
nal Plus el E xtremadura-Real 
Madrid, aunque los madridis
tas no completaron la jorna
da. 

Mañana todos volveremos 
a nuestras tareas diarias. El 
fútbol es ex cusa para volatili
zar tensiones cotidianas. Se 
hacen amistades, conoces pue
blos recónditos y vuelves hen
chido de sol. ¿Qué más pue
des pedir a un domingo de 
enero? 

ATILA-NO 

ALCALA DE HENARES 

VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL 
! y • Dormitorios con Plaza de Garaje 

¡PRIMERA FASE EN CONSTRUCCION! 
Plan Vilienda 91 / 97 

• AYUDA A FOIDO PERDIDO 
• PRESTllO A PAGAR El 15 ÜOS 
• lllERBB 5UBVBICIOUD05 m1 

RESERVA DESDE IOG.000 PTAS. 
COLABORA: CAJA MADRID 
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-··· Jorge reemplazó a García Fraile, pero tampoco estuvo acertado Paquito participó del ambiente anodino de todo su equipo 

_ 2·0, el Avance comienza el año retrocediendo 

El Alcobendas dio primero y dio dos veces 
RESULTADO: CD. Alcobendas, 2 (Luis y Calderón); CD. Avance, O. 
ALCOBENDAS: Miguel, Jorge, Rulo, Toni, Israel, César, David Uosé Luis, min. 82), Calderón, Luis 

(Nandi, min. 75), Paquito (Carrasco, min. 75) y Luisito (Peluco, min. 68). 
AVANCE: Gustavo, Gorka, Fran, Gotzon,_Salva, Paquito, Javi (Paco, min. 70), Cristóbal (Tito, min. 

78), García Fraile Uorge, min. 65), David (Sergio, min. 65) y Ríchard. 
ARBITRO: Jiménez Vivas, vieron la tarjeta amarilla Toni, David, Calderón, Nandi, Peluco y a lama

sajista local. Por el Avance fueron amonestados Gotzon y Paquito. 

El comienzo del año 1997 pa
ra el Avance ha sido retrocedien
do porque lo hace perdiendo te
rreno; si el equipo alcalaíno aca
bó el año 1996 en segunda posi
ción, una vez disputado el pri
mer partido del año 1997 está en 
quinto puesto. Pero no sólo es 
una cuestión de estadística o de 
puntuación, aunque la verdad es 
que al equipo que dirige Justo 
Lozano ya le separa todo un 
mundo de la primera posición 
del campeonato puesto que son 
nueve puntos los que le saca ya 
el V allecas. Es también una cues
tión de credibilidad porque el 
A vanee no se acreditó en Alco
bendas como un equipo que pue
da aspirar al ascenso. Pero vaya
mos por partes. 

Decimos por una parte que el 
Vallecas, que ocupa la primera 
posición, la del ascenso directo, 
le saca al Avance, que es quinto, 
ni más ni menos que nueve pun
tos. Es más, los vallecanos le sa
can al segundo clasificado seis 
puntos lo que indica que el líder 
se distancia cada vez más de sus 
perseguidores y que si esto sigue 
así la emoción de esta liga va a 
perderse. Eso por lo que se refie
re a la estadística, que como an
teriormente decíamos no es, pa
ra el caso, lo más importante. 

Lo fundamental es que el 
A vanee rompió todos los esque-
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Angelillo es baja definitiva al sufrir una rotura fibrilar. 

mas; se esperaba que el equipo 
de Justo Lozano comenzara con 
fuerza después del descanso na
videño. Pero no fue así; todo lo 
contrario puesto que dio sínto
mas de enorme debilidad ante un 
conjunto que tampoco es un de
chado de virtudes y que se dejó 
dominar en su campo jugándole 
al Avance al contraataque. 

No fue, evidentemente el equi
po que se esperaba ver en este 
reinicio liguero; es precisamen
te por su particular preparación 
física, el tipo de calendario que 
le conviene al Avance. Hay equi
pos a los que el corte liguero les 

ha roto el ritmo, no así al Avan
ce a quien le venía muy bien el 
descanso después de que en el 
mes de diciembre tuviera sínto
mas de cansancio. 

Pues bien, el equipo complu
tense comenzó a perder al no 
funcionar sus líneas como acos
tumbraba. No había claridad en 
el juego del A vanee, que bien es 
cierto que dominaba y tenía más 
tiempo la posesión del balón, pe
ro que se veía impotente para 
culminar su juego. Enfrente, el 
Alcobendas desarrollaba el juego 
que más le convenía. Esperaba al 
Avance al contragolpe y le ponía 

en serios aprietos cada vez que se 
lo proponía. 

El gol no se hizo esperar dema
siado. Fue a los doce minutos y 
lo marcó el local Luis. Pero eso 
no cambió demasiado el panora
ma. Lo único que realmente hi
zo fue reafirmar al Alcobendas 
en su juego, es decir, entorpecer 
las acciones del A vanee con pre
sión en el centro del campo, don
de verdaderamente se comenzó a 
tambalear el equipo alcalaíno, y 
lanzar rápidos contragolpes que 
si bien no producían variaciones 
en el marcador sí ocasionaban- el 
lógico terror en la escuadra blan
quilla alcalaína. 

Al descanso se llegó con el 1-0 
en el marcador. Y el panorama 
del segundo tiempo sería calca
do. Con su táctica el Alcobendas 
consiguió marcar pronto el 2-0 
y eso dejó el partido visto para 
sentencia porque a pesar de que 
el Avance trató de despejar su 
juego en el centro del campo, a 
pesar de que los locales dejaron 
algunos huecos que permitieron 
trenzar jugadas a los visitantes, 
lo cierto es que ya no tuvo nada 
que hacer el Avance porque se 
sintió derrotado y sin capacidad 
para reaccionar. 

Pues bien, el Avance tendrá 
que luchar a tope si no quiere ver 
como pierde el tren de forma an
ticipada. De momento el domin
go recibe la visita del Roma, sex
to clasificado y con 26 puntos en 
su casillero, es decir, los mismos 
que el Avance. Esto quiere decir 
que para acabar la primera vuel
ta el equipo alcalaíno habrá de 
vérselas ante un equipo con el 
que mantiene lucha directa. Y 
esta segunda vuelta la afrontará 
con la sensible baja de Angelillo 
para quien un accidente le ha he
cho quedar descartado esta tem
porada puesto que ha sufrido ro
tura del peroné. 
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El colista se llevó los tres puntos del Val en una jornada negra 

1·2, el Alcalá pagó caro su exceso de confianza 
RESULTADO: RSD. Alcalá, l (Méndez, de penalti); UD. Collado Villalba, 2 (Entero y Cuesta). 
ALCALA: Campa, Tirado, Elejalde (Ramírez, min. 77), Rubio (Padilla, min. 52), Toñín Blanco (Dela, 

min. 70), Diego Valbuena, Alberto, Rodri, Méndez, Higuera y Moreno. 
COLLADO VILLALBA: Pedro Pablo, Rodri, Moisés, Pablo Oavi, min. 45), Mejías, Osear Sáez, Ente

ro, Cuesta, Rafita (Curro, min. 62), Félix y Tito (Manuel, min. 75). 
ARBITRO: Castaño Holgado, que mostró tarjetas amarillas a los complutenses Toñín Blanco, Rodri 

e Higuera y al técnico José Luis Martín. Por el Villalba mostró la tarjeta amarilla a Pablo, Cuesta, Tito, 
Curro y también al entrenador, Pepe Díaz. Vio la tarjeta roja directa Moisés en la jugada que señaló 
penalti a favor de los complutenses a los 85 minutos. 

Son cosas que suelen pasar, por
que el fútbol es así. Y si no que se 
lo pregunten al supermillonario 
Real Madrid, incapaz de derrotar 
al Extremadura en Almendralejo, 
o al FC. Barcelona, que hincó la 
rodilla ante el modesto Hércules de 
Alicante. 

Lo que pasa es que aunque hay 
que contar con ello no deja de pro
ducir escozor en quien lo sufre. Y 
en este caso ha sido el Alcalá. En 
un partido nefasto, que además 
puede traer efectos secundarios por 
las bajas que se produjeron por le
sión entre los complutense, la de
rrota llegó al Val y ante el colista. 

Cabe decir que los excesos de 
confianza son malos consejeros. ¡Y 
vaya que si lo son!. El Alcalá pagó 
caro ese exceso de confianza ante 
un Collado Villalba que venía co
mo colista a enfrentarse al equipo 
que más inexpugnable se había 
mostrado en su propio campo. En 
efecto, los resultados del Alcalá, no 
tanto el juego, en el Val, le hacían 
mostrarse como el equipo más só
lido en casa. 

A partir de ahí las condiciones 
estaban ya puestas sobre la mesa. 
El Alcalá salió al terreno de juego 
con tranquilidad, con demasiada 
tranquilidad. Lo hizo convencido 
de que el rival caería como fruta 
madura, que torres más altas ha
bíaQ. caído y que en calidad, en 
fortaleza y ilusión el Alcalá era 
superior. 
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Pero el Collado Villalba les sa
lió rana a los complutenses, que di
cho sea de paso, con tanta tranqui
lidad estuvieron dormidos buena 
parte del encuentro. Por si fuera 
poco, el equipo de la sierra salió 
correoso, peleón. Disputó cada ba
lón con entrega, presionó y comen
zó a hacerse incómodo para un 
equipo que a priori no se quería ni 
despeinar para conseguir el 
triunfo. 

Y claro, el Villalba encontró su 
recompensa con el gol marcado a 
los quince minutos por Entero, un 
gol que ap~rentemente no escoció 
a los complutenses pero que era 

todo un símbolo de cuanto estaba 
ocurriendo. Porque ante el conti
nuo bregar de los serranos por el 
campo, el Alcalá oponía debilidad 
en todas sus líneas. 

Cuando a los 40 minutos Cues
ta marcó el O-2, no era cuestión de 
ser agorero pero lo cierto es que al 
Alcalá se le ponían las cosas muy 
cuesta arriba porque se veía clara
mente que no tenía su día. 

La segunda mitad para el Alca
lá fue un quiero y no puedo; el Co
llado Villalba peleaba cada balón, 
cada centímetro de campo cons
ciente de que tenía todo a su favor 
ante un equipo que a medida que 

pasaba el tiempo se iba poniendo 
más nervioso. Porque en efecto 
los complutenses se echaron hacia 
adelante por inercia buscando 
acortar las distancias, pero su em
barullamiento era manifiesto y los 
nervios jugaban en su contra. 
Tanto fue así que al filo de los se
senta y cinco minutos de juego el 
árbitro señaló penalti a favor de 
los complutenses que no consiguió 
marcar Diego Valbuena. 

En esos momentos, hasta el más 
optimista tenía la convicción de 
que el Alcalá nunca podría ganar 
ese partidp. Pero aún hubo que la
mentar más desgracias. Elejalde se 
lesionó a los 80 minutos de juego; 
sufrió una rotura de fibras que le 
tendrá apartado del fútbol duran
te un mes. Elejalde es el jugador 
más regular del equipo, una pieza 
básica en el engranaje del equipo 
complutense por lo que su baja es 
más que sensible. Y por si fuera 
poco se produjo el golpe en la ca
beza de Tirado y la conmoción ce
rebral, que si bien no se detectó a 
las primeras de cambio, posterior
mente le tuvo más de diez horas en 
observación e.n un hospital madri
leño y con la recomendación de re
poso absoluto durante unos días. 

El gol de Méndez, de penalti a 
los 85 minutos, con expulsión de 
un defensa del Collado Villalba in
cluida, fue anecdótico. Un gol que 
acortaba distancias pero que era 
insuficiente a todas luces y hasta 
probablemente hubiera sido injus
to que el Alcalá empatara el en
cuentro porque el Collado Villal
ba supo ganar el partido con or
den, lucha y entrega. 

El domingo 19 visita el Alcalá el · 
campo del Pegaso en lo que será un 
partido importantísimo puesto que 
los camioneros, que vencieron bri
llantemente al San Sebastián de los 
Reyes a domicilio, han rebasado a 
los complutenses en la clasifica
ción. De momento son terceros 
mientras que el Alcalá ha descen
dido a la sexta posición. 
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C. P. Beatriz Galindo 

Participaron 25 equipos y unos 250 jugadores 

se disputó el 111 torneo de Reyes de la 
delegación municipal del distrito 111 

Aprovechando el paréntesis en las competiciones deportivas escolares por las vacaciones y por las 
fiestas de Navidad se celebró el torneo de Reyes de la delegación municipal del distrito que cumplió 
su tercera eidición este año. El torneo, como en años anteriores, ha sido patrocinado por la delegación 
municipal del distrito 111 y en esta, su tercera edición, ha sido organizado por la Asociación de Padres 
de Alumnos del colegio Público Francisco de Quevedo, y por el club de fútbol sala Compañero-Quevedo. 

En el torneo participaron 
todos los equipos de los clubes 
y de las AP AS del distrito 111, 
que están inscritos en las com
peticiones escolares de Alcalá 
de Henares y tres equipos in
vitados de otras zonas de la 
ciudad. La relación de parti
cipantes por categorías es la 
siguiente. 

En categoría prebenjamín 
participó el colegio Beatriz 
Galindo con dos equipos, el A 
y el B , el Gimnasia Rítmica 
del distrito 111 con dos equi
pos, A y B. Completaron la 
lista el Reyes Católicos y el In
fanta Catalina. En categoría 
benjamín los participantes 
fueron el FS. Compañero
Quevedo, con dos equipoa A 
y B, el Gimnasia Rítmica del 
Distrito 111, con dos equipos, 
A y B y el Infanta Catalina. 
En categoría alevín participa
ron dos equipos del FS. 
Compañero-Quevedo y dos 
equipos del Gimnasia Rítmi
ca del Distrito 111. 
. En categoría infantil parti
ciparon el Gimnasia Rítmica, 
el Reyes Católicos y el FS. 
Compañero-Quevedo con dos 
equipos. En cadetes fue un 
triangular en el que participa
ron el FS. Compañero-

18 de enero de t997 

Quevedo, el Gimnasia Rítmi
ca y el Doctora de Alcalá y por 
último, en categoría juvenil 
participaron El Compañero, 
Deportes Talavera y Deportes 
Ramiro. 

En total fueron 25 equipos 
y aproximadamente 250 juga
dores disputándose 30 partí-

dos en los cuatro días de com
peticiones, concretamente los 
días 26 y 27 de diciembre las 
eliminatorias y los días 2 y 3 
de enero las finlales en las que 
resultaron ganadores los si
guientes equipos. 

En prebenjamín ganó el 
Beatriz Galindo A; en benja-

G. Rítmica - Distrito 111 

F.S. Compañero-Quevedo 

mín ganó el Compañero
Quevedo A y en alevín el tro
feo fue para el Compañero
Quevedo B. En infantil la vic
toria fue también para el 
Compañero-Quevedo B. En 
cadetes venció el Gimnasia 
Rítmica y en juvenil El Com
pañero. 

Finalizadas las competicio
nes todos los equipos partici
pantes recibieron trofeos que 
fueron entregados por repre
sentantes de las AP AS y de los 
clubes del distrito 111 que co
laboraron con la organización 
en la cesión de los terrenos de 
juego para celebrar las elimi
n·atorias ya que todas las fina
les se jugaron en el pabellón 
del colegio Emperador Fer
nando, cedido por la delega- . 
ción del distrito. 

El torneo se desarrolló con 
una total deportividad por 
parte de todos los participan
tes, algo a lo que contribuyó 
el buen hacer de los árbitros 
de la delegación comarcal de 
Alcalá, que arbitraron el 
torneo. 

La organización desea ma
nifestar su agradecimiento 
por la colaboración de todos 
los que han hecho posible la 
celebración del torneo y espe
ran seguir celebrándolo en 
año"s posteriores hasta conver
tirlo en un clásico de la ciu
dad complutense ampliándo
lo dentro de sus posibilidades 
a más participantes de otros 
distritos y en otras categorías. 

En ese sentido merece la 
pena destacar el esfuerzo de 
organización que han llevado 
a cabo tanto la Asociación de 
Padres de Alumnos del cole
gio Francisco de Quevedo, co
mo el club de fútbol sala 
Compañero-Quevedo. 
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xvn campeonato Olimpus · tOª Jornada 

Los favoritos comenzaron muy fuertes el nuevo año 
LOS Madridistas han perdido en tierras de Bosnia el ritmo de la competición 

Los siete equipos que encabezan la clasificación vieron cómo su casillero de puntos se incre
mentaba a costa del resto de los equipos. Los Madridistas, que regresaron de su periplo por tie
rras de Bosnia, notaron su inactividad y falta de ritmo, cayendo ante UAH Salasport, que se mos
tró muy fuerte. Los Amigos y la Cafetería 21 ofrecieron un bonito partido en el que los primeros 
debieron esforzarse al máximo para derrotar a unos muy mejorados cafeteros. Cafetería Marsa 
logró una importante victoria ante un siempre incómodo Greco. El Café Mié:hael, que continúa 
con su buena racha, derrotó sin apuros al colista Nothung. Los del Boiba sí pasaron apuros para 
derrotar a la Cafetería Kamel en un partido que tenían muy a favor. La peña Barcelonista U .E. 
dio un toque de atención al Vetrotex para que no se duerma y reaccione. Los del FS EL Compañe
ro continúan una semana más de líderes al golear a los muchachos del Zulema - V. Gamo. 

U .A.H. Salasport, 6 
Madridista, l 

Partido comprometido al 
que tuvieron que enfrentarse 
los Madridistas en su primer 
encuentro tras su regreso. El 
juego estuvo marcado por su 
evidente falta de ritmo de 
competición, aunque sí deja
ron patente el espíritu de lu
cha del que siempre han he
cho gala. Comenzaron muy 
fuerte, pero a medida que los 
de la UAH fueron aumentan-

El domingo, 19 de enero 
a las 10,30 horas 

cross Escolar del 
distrito El Juncal 
La salida estará frente al 
parque de Magallanes 

El IV CROSS ESCOLAR 
DE ATLETISMO del distri
to 'El Juncal' se celebrará el 
próximo domingo 19 de ene
ro, a partir de las 10'30 horas. 
La prueba deportiva, que es
tá patrocinada por la delega
ción municipal de distrito y 
organizada por la Ciudad De
portiva Municipal y el Club 
AJA, se iniciará en el Cami
no del Juncal, frente a la en
trada principal del Parque 
Magallanes. 

Los primeros en correr se
rán los cadetes, seguidos de los 
infantiles, alevines y por úl
timo los benjamines. 

Al finalizar el cross se sor
tearán regalos entre los parti
cipantes, incluido un viaje de 
fin de semana a Port A ventu
ra donado por la emisora ra
diofónica RK 20. 
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do su ventaja, los Madridis
tas fueron perdiendo fuelle. 
Estamos convencidos de que 
a medida que transcurran las 
jornadas mejorarán su rendi
miento. 

Cafetería 21, l 
Los Amigos, 2 

Partido muy disputado en 
el que el mayor dominio co
rrespondió a Los Amigos. Pe
ro la Cafetería 21 no perdió la 
cara al encuentro en ningún 
instante. A pesar de ir por de
bajo en el marcador lograron 
poner en apuros a un equipo 
muy bien armado y conjuga
dores muy experimentados. 
Los últimos minutos estuvie 
ron presididos por la emoción 
debida a lo apretado del mar
cador y con los hombres del 
Cafetería 21 volcados en bus
ca del gol que les diera la igua
lada. 

Greco, 4 
Cafetería Marsa, 6 

Vibrante partido el que nos 
ofrecieron ambos equipos, si 
bien la Cafetería Marsa se 
adelantaba en el primer cuar
to con dos goles. Excelente fue 
la reacción de los de El Greco 
no sólo al lograr empatar, si
no también adelantarse en el 
marcador con un 3-2. La pre
sión de los del Marsa les su
puso igualar el marcador an
tes del descanso. En la segun
da parte los dos equipos dis
pusieron de oportunidades, 
pero fueron los del Marsa los 
que adquirieron una ventaja 
que finalmente al Greco le fue 
imposible contrarrestar. 

Vetrotex, 3 
Peña Barcelonista U .E., 7 

Comenzaron bien los hom
bres del Vetrotex, sujetando 
a los jugadores clave de la 

Peña. Estos lograron su pri
mer gol a los diez minutos de 
juego y luego aumentaron su 
ventaja un poco antes del des
canso. En la segunda parte el 
Vetrotex se vino abajo ante el 
mayor empuje de los hombres 
de la Peña, los cuales fueron 
progresivamente aumentando 
su ventaja. Aún tuvo tiempo 
el V etrotex para, con un 
poco de garra, lograr algunos 
goles que maquillaran su de
rrota. 

Cafetería Kamel, 
E. Boiba, 4 

Victoria por la mínima del 
Boiba ante un Kamel que tar
dó en reaccionar, pero que 
cuando lo hizo estuvo a pun
to de dar una sorpresa a los 
confiados hombres del Boiba. 
La primera parte fue de claro 
dominio del Boiba, que logró 
adelantarse en el marcador. 
Ya en la segunda parte, con 
una ventaja de consideración 
que parecía suficiente, el Boi
ba se durmió y estuvo a pun
to de ser sorprendido por un 
Kamel mucho más motivado 
que en partidos anterior.es. 

' Zulema - V. Gamo, 3 
F.S. El Compañero, 8 

Partido que prácticamente 
en su totalidad fue controla
do por El Compañero. Los del 
Zulema únicamente opusie
ron resistencia hasta que El 
Compañero se puso en fran
quía en el marcador. Una vez 
que la diferencia fue clara, el 
partido mantuvo su emoción 
debido a los goles y al gran te
són, así como a la entrega, de 
los hombres del Zulema V. 
Gamo. Ambos porteros tuvie
ron una actuación destacada, 
realizandeo intervenciones de 
mérito. 

Luis DOMARCO 

Sobre una pista en 
excelentes condiciones 

La Hípica presentó 
en 1996 un variado 
programa de concursos 

Durante el año 1996 la Hí
pica Militar nos presentó un 
variado programa de activida
des ecuestres, con una pista de 
concurso, de hierba, en exce
lentes condiciones para dispu
tar las diferentes modalidades 
hípicas, así como el variado 
material para montar toda cla
se de pruebas en saltos de obs
táculos, doma ecuestre clásica, 
doma vaquera, concurso de 
tracción de carruajes etc. 

Bajo la dirección delincan
sable Santiago Martín, funcio
na permanentemente el aula de 
equitación, para niñoz y jóve
nes de ambos sexos, vivero de 
nuestros futuros jinetes. Los di
ferentes concursos de saltos de 
obstáculos, doma clásica, doma 
vaquera etc. fueron de excelen
te calidad, resultado de la cons
tante dedicación, tanto en el 
mantenimiento de la pista de 
hierba para los concursos de los 
saltos de obstáculos, como do
ma clásica y vaquera, así como 
la pista de trabajo de arena, 
donde llevan a cabo los distin
tos trabajos de preparación y 
calentamiento de caballos. 

Las pruebas hípicas celebra
das fueron las siguientes: Cer
tamen de doma clásica (abril), 
Campeonato de doma clásica 
Comunidad de Madrid (mayo), 
Campeonato de doma vaquera 
Comunidad de Madrid (mayo), 
Concurso de salto categoría es
pecial (mayo), concurso de salto 
territorial especial Uunio ), 
Concurso de saltos IV Memo
rial Tenientes Coroneles Rome
ro y Dávila (septiembre), 11 
Certamen de doma clásica Ciu
dad de Alcalá (octubre) y Con
curso Hípico Social (diciem
bre). 

La Federación Hípica de la 
Comunidad de Madrid viende 
dedicando un gran apoyo en los 
eventos hípicos complutenses, 
no siendo así por parte de la Fe
deración Hípica Española, 
donde la celebración de concur
sos nacionales A y B, no se pue
den organizar por falta de ayu
da económica , y el alto coste de 
los premios en metálico. 

TERCERO 
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Crónica desde Valdeláguila 

El torneo Match·Play reabre valdeláguila 
F. Morón y s. Tello, los más regulares del H . • El golf vuelve tras el parón festivo 

A decir verdad, a todos se nos han hecho breves estas oportunas vacaciones pero hemos de recono
cer que la vida diaria tiene también sus aspectos positivos y uno de ellos es la vuelta de la actividad 
deportiva a Villalbilla, al club de golf Valdeláguila. 

El año 1996 se cerró con la 
disputa de los últimos torneos 
sociales que fueron los encar
gados de determinar los gana
dores del ya tradicional 'tro
feo de la regularidad'. La da
ma vencedora fue Francisca 
Morón, mientras que encaba
lleros era Sergio Tello el más 
regular. Ambos obtuvieron 
más de 300 puntos en las 
quince pruebas en las que ob
tuvieron mejores resultados 
de las veinte propuestas. La 
ventaja sobre los segundos 
clasificados fue también signi
ficativa por lo que es de des
tacar la importancia de es
te honor que Sergio Tello 
recoge por segundo año con
secutivo, tercero ya en su ha
ber. 

El golfISta que vino del frío 
Toda la península ha sufri

do las consecuencias del per
sistente temporal que, en fe
chas pasadas, parecía dispues
to a asentarse aquí. El corre
dor del Henares no fue una 
excepción y todo parecía lle
narse en poco tiempo de mon
tañas de nieve, riachuelos y 
arroyos donde sólo había grie
tas, lagos y charcos en cual
quier depresión, y sobre todo, 
mucho frío. Valdeláguila no 
era ajena al espectáculo y to
do parecía como una precio
sa estación invernal de esquí. 

Pero incluso en periodo va
cacional, en las condiciones 
más adversas de temperatura, 
con el viento más gélido y la 
lluvia más incesante, allí es
taba él. El es el 'hombre que 
viene del frío' , es que parece 
no tener miedo a nada ni a 

nadie en cuanto a frío se 
refiere. 

El campo de golf parece ser 
su coto privado de caza, al que 
acude en solitario pertrecha
do con todo lo imaginable pa
ra resistir y combatir la baja 
temperatura. Dos jerseys ma
rineros de lana sobre unos po
los de cuello de cisne y su ate
rido cuerpecito abrigado por 
una térmica camiseta interior 
parecen recubrirle hasta no 
poder identificar su fisono
mía, toda ella recubierta con 
los más llamativos colores. 

Lo amoratado de sus dedos 
solo era comparable al de las 
orejas y la cara, bellamente 
adornada por el perpetuo mo
quillo que le asomaba desde 
su nariz. Los ojos fuera de su 
lugar habitual y los dientes en 
contínuo tintineo producto 
del temblor de su mandíbula, 
completaban su aspecto. 

Partido bonito en el campus universitario 

Ese individuo, de tribu gol
fística desconocida, parece te
ner ascendientes directos en la 
estepa siberiana, en un pobla
do eternamente congelado a 
-30 grados centígrados situa
do a unos 110 kilómetros de 
Vladivostock. Es, por otro la
do, facilmente divisable en la 
distancia, cuando los aludes y 
la ventisca lo permiten, ya 
que arrastra cansino un carro 
de golf abierto por la escarcha 
y él es la única mota oscura en 
todo el campo de golf. Pero 
pese a lo riguroso del clima de 
la zona en semejante época, 
'el hombre que vino delfrío' 
continúa sin inmutarse con su 
partida de golf, <¡~e_ sólo aban
dona al completo los dieciocho 
hoyos de rigor. Posteriormen
te requiere un lento proceso 
de descongelación en el cha
let socia, hasta lograr recupe
rar la sensibilidad. 

Esperamos que la segura 
llegada del buen tiempo sea 
una ayuda para todos los gol
fistas y también para nuestro 
amigo, pudiendo todos disfru
tar de este bello deporte sin 
necesidad de semejante es
fuerzo, propio de todo un 
adicto al golf. 

Borja CID PERTIERRA 

Pero no por estas merecidas 
líneas nos olvidamos de todos 
aquellos que, si no con tanta 
gloria, sí con mucha ilusión, 
han disputado los torneos de 
V aldeláguila, y han sido tena
ces en su intento, hasta el ex
tremo de terminar el año 96 
con ganas como para reem
prender el vuelo golfístico en 
este nuevo año que·acabamos 
de desempaquetar. 

Así pues, la actividad retor
nada cobra forma en el torneo 
social ' Match Play', que se 
disputa en este mes de enero, 
unido a algunas competicio
nes de carácter social. 

46·32, el Rugby Alcalá derrotó al Alcobendas 
Este particular torneo se 

disputa no contra el campo si
no contra otro jugador, en un 
sistema de eliminatoria me
diante un cuadro de enfrenta
mientos que podríamos lla
mar 'como los de tenis'. Para 
ello se diferencia entre seño
ras y caballeros y estos a su 
vez, se diferencian en dos gru
pos. Uno hasta hándicap 18 y 
el segundo de 19 a 28. 

Para evitar ilusiones frus
tradas, en el caso de ser elimi
nados en primera ronda, en el 
primer enfrentamiento, se 
asegura disputar al menos 
otro partido, ya que se pasa 
directamente al cuadro de 
perdedores o de consolación. 
Todos tendrán, entonces, el 
dudoso honor de perder en los 
dos enfrentamientos. 

11 de enero de 1997 

Un partido con un tanteador tan abultado como el que se vió el sábado 11 de enero en el campo 
de rugby del campus universitario alcalaíno siempre indica que el encuentro que se vió fue cuan
do menos intenso. En efecto. el Alcalá y el Alcobendas desarrollaron un partido emocionante en 
el que los puntos fueron cayendo en el marcador de una y otra parte para concluirse con una vic
toria alcalaína que les pone en buena situación en la clasificación. 

La realidad es que en el en
cuentro hubo un buen co
mienzo del equipo visitante 
que enlazó perfectamente a su 
delantera con la línea de tres 
cuartos. Eso le hizo daño al 
Alcalá que vio como los juga
dores del Alcobendas conse
guían su primer ensayo po
niendo en el marcador un 0-5. 

Pero el Alcalá no se asustó 
y de hecho reaccionó perfec
tamente. Su delantera comen
zó a tener más balones en po
sesión, lo que permitió a su 
medio melé, Jesús López «Po
chi» abrir dichos balones a la 
línea de tres cuartos, dirigida 
por el irlandes Eamon 
McLughada. 

Ese juego permitió que el 
partido tomara otro color pa
ra el Universitario alcalaíno. 
La clave estuvo en el mayor 
juego del Alcalá con sus tres 
cuartos y la tercera línea de 
los delanteros, formada por 
David, Jesús Cantalejo y Che
rna. Esta línea destacó una vez 
más con su dinamismo. 

De hecho la primera parte 
fue avanzando con un progre
sivo dominio complutense. La 
segunda parte comenzó con 
esa línea de trabajo marcada 
por el dominio del Universi
tario de Alcalá que hizo ensa
yo tras ensayo consiguiendo la 
máxima diferencia en el par
tido con un resultado de 39-13 

y el partido ya visto para 
sentencia. 

Todo ello hizo que el Alca
lá se relajara en su juego y que 
el Alcobendas comenzara una 
lenta progresión en el marca
dor. Recuperó el equipo visi
tante su tono de juego del 
principio y consiguió tres en
sayos y dos transformaciones 
y poniendo en el marcador un 
39-32. 

El Alcalá tuvo que volver a 
sus fueros , a marcar el ritmo 
del partido subiendo la inten
sidad de su juego. Eso le per
mitió sumar cinco puntos al 
marcador además de dos con
seguidos con la t~ansforma
ción a palos mediante patada. 
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Arboles podados en la calle Torrelaguna. Arboles recién podados en la Vía Complutense 

Durante este año se están realizando los terciados que no 
se pudieran hacer el año pasado a causa de la polémica 

comenzó la poda ... del año pasada 
El ayuntamiento sacará a concurso los trabajos de poda de este año 

La polémica y la falta de tiempo para acometer los terciados en la época idónea fueron la causa 
de que la poda correspondiente al año pasado no se concluyera. Por esta razón durante estos días 
pasados ha comenzado la poda correspondiente al año 1996, a la espera de que, una vez que con
cluyan estos trabajos, el ayuntamiento saque a concurso los correspondientes a la poda de 1997. 
Según el concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, las directrices que ha dado el 
ayuntamiento a la empresa que concluye la poda de 1996 es que los terciados no sean tan drásti
cos como los del año pasado, precisamente para evitar la polémica, si bien Domínguez Picazo 
advirtió que no se han producido pérdidas de árboles como consecuencia de aquella poda. 

El propio concejal de Medio 
Ambiente explicó a PUERTA 
DE MADRID que «lo que se es
tá haciendo actualmente es lapo
da que quedó pendiente del plie
go de condiciones de 1996. Ese 
pliego de condiciones lo sacamos 
por un año para que así, si no da
ba tiempo a terminarla porque 
empezaran a brotar las hojas, pu
diera culminarse a principios de 
1997. Pero otra cosa es el pliego 
de condiciones que el ayunta
miento sacará para este año: 
«Como es preceptivo, se publica
rá en el BOCAM. Se trata de ha
cer limpieza de árboles; por esta 
razón no hay preocupación de 
que en estas tareas nos alargue
mos hasta el mes de mayo porque 
estas actuaciones afectan menos 
al árbol». 

La poda del año pasado le cos
tó al ayuntamiento 6 millones de 
pesetas, pero este año ha habido 
que hacer, según explicó Domín
guez Picazo, un modificado so
bre esa cantidad al incluirse nue
vos árboles: «Sobre todo se han 
incluido los árboles de la parte 
trasera de Nueva Alcalá, que en
tonces no se contemplaron. Los 
hemos visto y hemos comproba
do que unos les impiden el cre
cimiento a otros y tienen peligro 
de caída. Así, con la ampliación 
del presupuesto llegaremos a los 
6.600.000 pesetas». 

11 de enero de 1997 

Jesús Domínguez Picazo, concejal de Medio Ambiente. 

Sin embargo, la poda o limpie
za de árboles de este año ha sali
do a concurso por valor de 8 mi
llones de pesetas: «Veremos las 
empresas que concursan y en qué 
cantidad queda. Estará entre los 
seis, los siete o los ocho millones, 
que es el tope máximo». 

Paralela a estas actuaciones se 
ha iniciado la poda del departa
mento de parques y jardines, a 
cargo de la empresa que lleva el 
mantenimiento de estos espacios, 
que es URBASER. 

La cantidad de árboles que 
quedaron de la poda del año 

pasado oscila entre los 1.500 y 
los 2.000, según informó el con
cejal de Medio Ambiente, quien 
señaló que el total de árboles en 
Alcalá son unos 15.000: «Los tra
bajos que han salido a concurso 
para este año no son terciados, 
sino limpieza de ramas». 

Admitió Jesús Domínguez Pi
cazo que las recomendación rea
lizada a la empresa encargada de 
la poda de este año es que los ter
ciados sean más altos que los del 
año pasado: «Son terciados aque
llos que se ajustan a la ordenan
za vigente, pero eso teniendo en 

cuenta que hay árboles que no 
admiten un terciado, es decir, la 
poda de un tercio exacto. Según 
las características de los árboles 
se realiza un terciado más alto o 
más bajo, pero lo que se hace 
este año es terciados más altos, 
para lo cual se está utilizando 
grúa». 

Sobre la polémica del año pa
sado, señaló el concejal de Me
dio Ambiente que «esa polémica 
estuvo orquestada políticamente. 
Además, de los árboles que se po
daron el año pasado no se ha per
dido ninguno. Es cierto que hu
bo árboles a los que se hizo un 
terciado bajo porque impedían la 
luz del dfa en las viviendas o por
que se consideró en su momento 
que era necesario ese terciado ba
jo. Lo cierto es que esa poda fue 
muy criticada, pero también se 
n·os criticó a nosotros las podas 
que hacían algunas comunidades 
de vecinos a título privado. Esas 
actuaciones se confundieron co
mo si fueran realizadas por el 
ayuntamiento al meterlas todas 
en el mismo paquete. Todo esas 
críticas quizá se hicieron intere
sadamente para producir un des
gaste político por parte de asocia
ciones afines a una coalición po
lítica local». 

Domínguez Picazo señaló que 
«este año parece que no han sur
gido críticas, quizá porque se les 
gastaron el año pasado». El cri
terio de todos modos para la po
da que se está realizando es que 
«Sean terciados más altos , pero 
en aquellos sitios donde estén 
afectadas viviendas por los árbo
les , tendrán que ser terciados 
más bajos». Las actuaciones se 
están contemplando en calles co
mo Torrelaguna, Antonio Cabe
zón, Marqués Alonso Martínez, 
Zaragoza, Vía Complutense a la 
altura de Pryconsa, la parte tra
sera de los colegios !placea y He
nares, las calles Azucena y Río 
Tormes, etc: «Son árboles que 
precisan la utilización de grúa 
por sus dimensiones», explicó 
Domínguez Picazo. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'00 Serie. 
06'45 Babylon 5. 
07'45 ¡Sábado fiesta! 

- Trotamúsicos. 
- La banda de Mozart. 
- La Princesa Starla. 

09'00 Club Disney. 
- Patoaventuras. 
- Chip y Chop. 
- Dibujo clásico. 
- Aventureros del aire. 

11'00 El semáforo. 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de ba?rio. 

«Sin determinar». 
20'00 Vídeos de primera. 
21'00 Telediario 2. 

Informativo presentado 
por Pedro Sánchez y 
Ana Blanco. 

21 '25 El tiempo. 
21'30 Informe semanal. 
22'45 Sábado cine l. 

Sin determinar. 
00'35 Sábado vine 11. 

Sin determinar. 
02'30 Noticias. 
02'35 Navarro. 
04'00 Informe Semanal. 
05'00 Agujetas de color de 
rosa. 

Nuevo episodio de esta 
telenovela mexicana. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That'1 English. 
08'00 Los conciertos de 
La2. 
09'30 Los viajes del Dr. 
StingL 
10'00 Jara y sedal. 
10'30 Documental. 
ll '00 Parlamento. 
12'00 Deportes. Incluye: 

- Open de tenis. 
- Fútbol Sala. 
- Esquí. Copa del Mun-
do. • 

15'00 Documental. 
15'30 Días de cine. 
16'30 Click-Clack. (La 
fotografía). 
17'00 El ascenso del auto
giro. 
18'00 América total. 
19'00 Informe semanal te
nitorial. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Fortuna y asesinato». 
20'25 Fútbol. At. de Ma
drid - Real Madrid. 
22'20 Alucine. 

«La masa devoradora». 
00'05 Doctor en Alaska. 
01 '00 Días de cine. 
Cine Club. Sesión de re
pertorio l. 

- «París, Francia». 
02'25 Cine Club 11. 

«Dinamite chicken». 

TeleMadrid 
08'00 Chan-tata-chán. 
09'30 Mil dos padres. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 En acción. 

Ramón Rubiales y Te
resa Rioné son los pre
sentadores de este espa
cio deportivo, en el que 
se incluyen reportajes 
muy elaborados sobre 
distintos deportes , en 
los que no se incluye el 
fútbol. 

12'30 En pleno Madrid. 
Programa-debate, cen
trado en los temas rela
cionados con la Asam
blea de Madrid. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenotic:ias. 
15'00 D' Artac:án y los tres 
mosqueperros. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 

Albacete - Leganés. 
Se incluye el informati
vo Telenoticias. 

19'30 Noche de Fútbol. 
20'30 At. de Madrid- Real 
Madrid. 
22'30 Cine. 

Sin determinar. 
24'00 No estamos locos. 
01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'00 Serie sin determi-
nar. 
06'45 Babylon 5. 
07'35 ¡Domingo fiesta! 

Incluye: 
- La llamada de los gno
mos. 
· Los encuentros de Pa
pá Castor. 
- Yogi y la búsqueda 
del tesoro. 
- Los inmortales. 
- La pequeña Lulú. 
- Los pequeños Pica-
piedra. 

10'30 Dinosaurios. 
ll '00 Misión en el tiempo. 
12'00 Bél'c:ules. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de oro. 
19'40 Estamos de vuelta 
(doe). 
20'30 Doc:mnental. 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 La película de la 
semana. 
00' 15 Especial cine. 
02'00 J111tic:ia ciega. 
02'55 Noticias. 
03'00 Sin determinar. 
05'00 Agujetas de color de 
!Ola. 

ti de enero de t997 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That'1 English. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Documental. 
09'30 Pueblo de Dios. 
lO'OO mtimas preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
ll '30 Tahití y 1111 islas. El 
último paraíso. 
12'00 Estadio 2. 

- Atletismo. 
- Baloncesto. Liga 
ACB. Partido entre 
Real Madrid y Estu· 
diantes. 
- Zona ACB. 
- Tenis. 
- Balonmano. Liga 
ASOBAL. Partido en
tre Elgorriaga y 
Pozoblanco. 

19'00 Documentos TV. 
20'00 Documental. 
20'30 Líneas 900. 
21'00 Rally Dabr-Dakar. 
21 '30 El Domin. •. gol. 
23'00 La noche temática. 

•Buscarse la vida». 
Incluye el largometraje: 
«Los timadores». 
02'15 Mmphy Brown. 
02'40 Cine club. 

- •La ausencia». 
- •Sentado en una rama 
soy feliz,. 

TeleMadrid 
08'00 Chan-tata-chán. 
09'30 Mil dos padres. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 Tele-empleo. 
12'30 Treinta minutos. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenotic:ias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 D' Artac:án y los tres 
mosqueperros. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Paloma Ferre presenta 
este espacio de reporta
jes. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
22'30 Cine. 

Sin determinar. 
00'15 La prórroga. 

Programa de debate y 
opinión sobre la jorna
da futbolística domini
cal, en el que se anali
zan las opiniones de los 
jugadores y entrenado
res, así como las deci
siones arbitrales. Mo
derado por Javier Capi
tán. 

02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad 
Autónoma de Madrid. 

Antena 3 
07'00 El mundo de Bohby. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek, el gato. 
- Silverhawks. 
- Ironman. 
· Actión Man. 
· Dragon Fliz. 
- Skydancers. 
· La máscara. 
- Spiderman. 
· Street Sharks. 

12'00 Maslted Riders. 
12'30 Colmillo Blanco. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
20'30 La parodia nacional 

Constantino Romero, 
una célebre voz de la 
publicidad, es el pre
sentador de este diver
tido programa. 

ZZ'30 Cine. 
Sin determinar. 

00'30 Cine. 
Sin determinar. 

OZ'OO Cine. 
«Enemigos, una histo
ria de amor». 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«Reverendo Colt». 

Antena 3 
07'00 ElmundodeBohby. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek el gato. 
- Silverhawks. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- Máximo. 
- Street Sharks. 
• Action Man. 
- Ace V entura. 

11'30 Lluvia de estrellas. 
Repetición de este pro
grama presentado por 
el cantante jerezano 
Bertín Osborne. 

15'00 Noticias. 
15'35 Superc::ine del do
mingo. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 Este es mi ba?rio. 
20'30 Espejo público. 
21'30 La casa de los líos. 

«La inauguración». 
22'30 Lo que necesitas es 
amor. 

Historias de amor, con 
Jesús Puente. 

00'30 Cine. 
•Piedras para lbarra». 

02'00 Cine de madrugada 
«Relámpago rosa». 

04'00 Televénta. 
05'30 Cine de madrugada 

«La policía detiene, la 
ley juzga». 
Policiaca. 

SABAD018 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'55 Snorkels. 
08'35 La leyenda de 
Blancanieves. 
09'05 Cazafantasmas. 
09'30 Lnpin. 
09'55 Ven con nosotros. 

- Samurais Warriors. 
- Batman. 
- Power Rangers. 
- Cops. 

11'25 Como se hizo. 
12'00 El Sheriff Chiflado. 
13'00 Bunter. 
14'00 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'30 Cine fiesta. 

Sin determinar. 
17'30 Cine fiesta. 
19'45 Programa sin deter
minar. 
21'00 Las noticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01 '00 La cima de la co· 
lina. 
02'30 Cine. 
Sin determinar. 

04'00 Suburbios. 
04'30 Pobre divorciado. 
05'00 Los Forrester. 

Canal+ 
08'10 ABC World News 
con Peter Jennings. 
08'30 Golf: Birdie. 
09'00 P + ó - X ó / 
10'00 On music. 
10'30 Baloncesto NBA. 
12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Toma 2. 
14'00 Transworld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol americano. 
16'00 Fútbol. 
17'55 •Star Trek, la próxi
ma generación». 
19'50 Piezas. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Abierto en canal. 
21 '00 La semana del gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Los Teleñecos con ... 
Martín Short. 

A lo largo de 13 sema
nas, los actores más co
nocidos de Hollywood 
pasarán por este pro· 
grama, que se desarro
Ua en un plató de una 
cadena de TV. 

22'25 La brigada del 
periódico. 
23'57 Torneo 5 Naciones. 
Irlanda-Francia. 
01 '39 .Xalifol'llÍaJ#. 
03'34 d'asión c:rim.inal». 
05'08 Documental. 

DOMINGO 19 ----

Tele 5 
06'30 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'45 El show de Alvin. 
08'40 Snper Ratón. 
09'05 Cazafantasmas. 
09'30 Lnpin. 
09'55 Ven con DOIOtrol. 
11'25 Más que coches. 
12'00 El sheriff chiflado. 
13'00 Bunter. 
14'00 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Caiga quien caiga. 
15'40 Cine Fiesta. 
17'45 Gran pantalla TV. 
19'30 Diagnóstico asesi
nato. 
20'30 Las Noticias. 
21'15 El tiempo. 
21'20 Noche de acción. 
23'00 Los inmortales. 

Serie italiana de aven
turas, protagonizada 
por Adrian Paul. 

24'00 Avance Noticias. 
00'05 Bajo cero. 
01'00 Cine. 

Sin determinar. 
01 '50 La hora mágica de 
Ara.mis. 
02'40 Cine. 

«Más oscuro que el ám
bar». 

04'30 Suburbios. 
Serie estadounidense. 

Canal+ 
07'45 Del 40 al l. 
08'30 P + ó - X ó /. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Basura. 
- Cosas de niños. 

10'00 «El bosque de 
colo.res». 
ll '09 Documental. 
11'35 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga espa
ñola. 2ª división. 

Villarreal-Ma1lorca. 
14'00 Fútbol mundial. 
14'25 On masic. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Street figbter. La 
última batalla». 
16'30 «Doble dragón». 
18'13 NBA en acción. 
18'44 Previo Fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga espa
ñola. 

Betis-Barcelona. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

dJ seductor». 
Comedia. 

23'29 El tercer tiempo. 
Información de última 
hora sobre las competi
ciones deportivas que se 
han disputado durante 
el fin de semana y en· 
cuentros de las ligas ita· 
liana, argentina e ingle
sa de fútbol. 

PUERTA de lladrld 



Programa de Televisión ................. LUNES,20 ......... 

TVE-1 
06'00 EmoDeWI. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Loe delayaDCll de 
Radio Nac:ioDal. 
10'00 K•nandra. 
11 '40 Saber vivir. 
12'35 Así IOJl las COAI. 
13'30 Entre tú y yo. 
13'55 Notic:iu. 
14'00 lnfonn. tenitorial. 
14'30 Humor. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligroea. 
17'55 Notic:iu. 
18'00 Sólo para mujeres. 
19'00 Vaya lío. 
19'45 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21 '45 Contigo pan y cebo
lla. 
22'20 ¿Qaién sabe dónde? 
00'30 Dosier. 

Reportajes sobre temas 
de actualidad. 

01 '30 Telediario 3. 
01 '45 Bajo sospecha. 

Aparece el cadáver de 
un yuppie abandonado. 

02'45 Serie sin determi
nar. 
03'40 Serie sin determi
nar. 
04'30 Telediario 4. 
05'00 Agujetas de color de 
l'Olla. 

TVE-2 
06'00 Arte en el mundo 
oc:c:idental. 
07'00 IDtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09' 15 That's English. 
09'45 La aventura del sa
ber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La pelicala de la 
mañana. 

«Todo por amor•. 
12'25 llistorias de la Tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes dOC111Den
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 La isla de los fugiti
vos. 
19'10 V.R. 
20'00 lnfor. Territorial. 
20'10 Una chapuza en ca
sa. 
20'40 La saga de los 
McGregor. 

Serie estadounidense 
del Viejo Oeste. 

22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Cine de siempre. 

Sin determinar. 
00'30 El imperdible. 
01'00 Clásicos del cine. 
Ciclo Luis Buiuel. 
• Viricliana». 
02'35 Despedida y cierre. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

Espacio educativo por 
Mai:io Maldonado. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11 '45 Serie sin determi-
nar. 
12'45 La Banda. 

Se incluye: 
- Garfield. 
- Los Picapiedra. 
- Los pitufos. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 llablanclo con Gem
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 

Ultimos datos del pano
rama informativo del 
día. Se ofrece, además, 
un resumen de los titu
lares de los principales 
periódicos nacionales. 

01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'50 Telediario matinal. 
09'10 Loe desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 KaSADdra. 
11 '40 Saber vivir. 
12'35 Así son las COAI. 

13'30 Entre tú y yo. 
13'55 Notic:iu. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario 1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Pelig!Ollil. 

Remigio descubre a 
Chela y no puede creer 
que sea la misma mujer 
a la que abandonó. 

17'55 Notic:iu. 
18'00 Sólo para mujeres. 
19'00 Vaya lío. 
19'45 Gente. 
21'00 Telediario - 2. 
21 '40 El tiempo. 
21 '45 Martes de cine l. 
22'45 Martes de cine D. 
01'15 Telediario 3. 
01'30 Testigo directo. 
02'15 Bajo llOllpedaa. 
03'15 Serie sin determi-
nar. 
04'05 Serie sin determi
nar. 
05'00 Telediario 4. 
05'30 Agujetas de calor de 
rosa. 

Telenovela mejicana. 

TVE-2 
06'00 Arte en el mundo 
oc:c:idental. 
07'00 IDtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'30 La aventura del sa
ber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La película de la 
mañana. 

«Felices 15 años ... 
12'30 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 RompeCOCOB. 
15'45 Grandes docamen
tales. 
17'15 Loe pueblos. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 La isla de los fugiti
vos. 
19'10V.R. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'10 Un chapuzas en 
casa. 
20'30 Baloncesto. Emoc:o
pa. Real Madrid Teka -
Brandt Bagen E.V. 
22'00 La 2. Notic:iu. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Cine de siempre. 

«Winchester 73 ... 
Oeste. 

01'00 Cine club. Clásicos 
del c:ine. 

•Vivir con papá.. 
Drama. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos diu, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Guía dirigida a mostrar 
la oferta y demanda de 
trabajo por medio de 
anuncios. 

09'30 A saber. 
Espacio educativo que 
ayuda a conseguir el tí
tulo de Graduado Esco
lar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
Presentan: Juan Pedro 
Valentín y Teresa Cas
tanedo. 

15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Hablando con Gem
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01 '30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

«Sin determinar.. 

Antena 3 
D7'00 Noticias. 
07'30 Club Megabix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'45 TJ Booker. 
11'40 Matlock. 
12'40 El show de Bill 
Cosby. 
13'00 El equipo A. 
14'05 Primos lejanos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telec:ine. 
17'30 Segunda oportuni
dad. 
18'30 Loe Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 
19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. Campeonato 
Nacional de Liga. 

Se ofrecerá en directo, 
un partido del campeo
nato de la liga nacional 
de fútbol aún sin 
determinar. 

23'30 Cine. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cops. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 
•Hermano del espacio•. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megabix. 

- Betty Boop. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'45 TJ Booker. 
11 '40 Matlock. 
12'40 El show de Bill 
Cosby. 
13'10 El equipo A. 
14'05 Primos lejanos. 
14'35 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'50 Telec:ine. 
17'30 Segunda oportuni
dad. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 

Nuevo episodio. 
19'50 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 La Parodia Na~ 
nal. 

Constantino Romero 
presenta este programa 
que critica la actualidad 
nacional a través de 
canciones. 

23'30 Cine. 
01 '30 Noticias. 
02'10 Cops. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Twister». 

Tele 5 
06'00 Grandullón. 
06'30 Titulares. 
07'45 Loe Snorkels. 
08'10 Super Ratón. 
08'25 Super veloz Buggy 
Buggy. 
08'50 Cazafantasmas. 
09'15 Power Ranger. 
09'45 Cine matinal. 
11 '30 Dia a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Vuleta y vuelta. 
15'00 Las noticias. 
15'25 El tiempo. 
15'30 ¡Qué me dices! 
16'15 Tarde de cine. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. Historias 
de todos los dias. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telec:upón. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entre hoy y mañana 
01'30 Los Monroes. 
02'15 Milagros. 

Amalia y Juan son un 
matrimonio que inten
ta formar un hogar en la 
norteamérica colonial. 
Son tiempos difíciles. 

03'00 Rebelde. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 

Belén A yala presenta la 
información bursatil. 

08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
10'00 «Las cosas que nun
ca muereJJ». 
11'38 «Elisa». 
13'30 Los 40 principales. 

Programa que repasa la 
lista de éxitos musicales 
de la Cadena Ser. 

14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 t<Milagro en la ciu
dad». 
16'49 National Geograp
hic en Canal + . 
17'42 «El nüio iJJvisible». 
19'00 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 El día después. De
portivo. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Mi familiall. 
Drama. 

00'03 «El genio del amon. 
01'36 «Todo por un sue
íi°". 
03'19 «Una mujer iJJde
pendiente». 
05'39 .Carretera a .ningu
na parte». 

MARTEs·2, 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'45 Los Snorkels. 
08'10 Super Ratón. 
08'25 Super veloz Buggy 
Buggy. 
08'50 Cazafantasmas. 
09'15 Power Ranger. 
09'45 Cine matinal. 
11 '30 Dia a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'~ Vuelta y vuelta. 
15'00 Las noticias. 
15'25 El tiempo. 
15'30 ¡Qué me dices! 
16'15 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. Historias 
de todos los dias. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las Noticias. 
21'10 El tiempo. 
21'15 Telec:upón. 
21 '30 De tal Paco tal asti
lla. 

Con Paco Rabal. 
22'00 Melrose Place. 
23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '00 Entre hoy y maña
na. 
01 '35 Loe Monroes. 
02'15 Milagros. 
03'00 Rebelde. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El dias después. 
09'52 Noticias. 
10'00 «El palomo cojo». 
11 '50 «El favor». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Dile a Laura que la 
quiero». 
16'34 «La loca pandilla de 
CJuis ColumbDSH. 
18'03 Documental. Barbie 
cumple 31 aíios. 
19'00 P + ó - X ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrareloj. 
22'00 Jlomiocidio en pri
mer grado». 
24 '00 «EstallidO». 
02'05 Música noche. 

Homenaje al Orfeón 
Donostiarra. 
Con motivo del cente
nario del Orfeón Do
nostiarra, se ofrece es
te concierto grabado el 
pasado verano en el 
Festival Perelada, con 
la colaboración de la or
questa del Gran Liceo. 

ta de enero de 1997 



se vendieron veinte cupones del número 
premiado en el sorteo del viernes 10 de enero 

El quiosco de la ONCE de la calle 
Albéniz repartió 100 millones 

La suerte ha repartido 100 millones de pesetas entre algunos vecinos 
del barrio del Chorrillo, compradores de cupones de la ONCE. Veinte 
de los boletos premiados en el sorteo del pasado viernes 10 de enero, 
correspondientes al número 15.075, se vendieron en el quiosco de la ca
lle lllbéniz, que regenta José Maria Maroto Gálvez, para el que ha su
puesto una gran alegría dar este premio, especialmente porque c<lla es
tado muy repartido entre gente necesitada a la que le hacía falta». 

A cada cupón de los premiados 
le ha correspondido cinco millo
nes de pesetas y excepto el pro
pietario de un bar cercano, lla
mado 'La Esquinita', que adqui
rió tres cupones y por tanto le 
han tocado quince millones, el 
resto de boletos se vendieron de 
uno en uno, según José María. 
Aunque la mayoría de los afor
tunados ha preferido no comen
tar su buena suerte, ha habido al
gún que otro cliente que ha que
rido expresar su agradecimiento 
a este vendedor de cupones de la 
ONCE: «La mayoría de la gente 
se lo ha callado, sé que le ha to
cado a gente humilde, pero no sé 
a quién. De una premiada me 
alegro especialmente porque vi
vía de alquiler y el dueño del pi
so la había avisado de que le que
daba este mes, la mujer estaba 
contentísima, ahora se va a com
prar un piso, y vino al quiosco 
llorando de alegría a darme las 
gracias». 

había dicho, sólo que iba a tocar 
el gordo, y fue verdad. Al día si
guiente me quedé de piedra y si 
me dice el número me quedo con 
un par de ellos». 

José María Maroto, vendedor de los cupones premiados, junto a su 
esposa Angelines y una sobrina del matrimonio. 

Una vidente avisó a una 
amiga de que en ese quiosco 
se vendería 
el número premiado 

U na de las anécdotas de este 
premio la protagonizó una vi
dente del barrio que soñó que el 
quiosco de la calle Albéniz repar
tiría el 'gordo' el viernes 10. 
«Llegó una mujer que nunca 
compra cupones pidiéndome 
uno. Me comentó que la había 
llamado una amiga que echa las 
cartas diciéndola que había soña
do que en mi quiosco tocaría el 
'gordo' el viernes y que compra
ra cupones. Yo le pregunté que 
si sabía qué número pero ella 
contestó que el número no se lo 

SE VENDE 
KIOSCO DE PRENSA 

-SEMINUEVO-
DE ACERO INOXIDABLE 

2'35 X 2'35 m. 
Teléfono: 881 14 21 

ti de enero de t997 

Vendió a última hora 
dos boletos premiados 
que guardaba en el bolsillo 

Aunque se había comentado 
en el barrio que a José María le 
habían tocado los 150 millones 
del 'cuponazo', no ha sido así. 
De hecho no le ha tocado ni un 
sólo millón a pesar de que tuvo 
en su bolsillo dos de los cupones 

premiados todo el día, pero al fi
nal de la tarde los vendió: «Al 
cliente del bar le sobraron dos 
cupones del 15.075 y los tuve 
guardados en el bolsillo, diez mi
llones, desde las 7 de la mañana 
hasta las 6 de la tarde. A esa ho
ra llegaron pidiéndome ese nú
mero y los vendí». José María 
Maroto Gálvez vende cupones de 
la ONCE en el quiosco de la ca
lle Albéniz desde hace 11 años. 
En ese tiempo ha entregado al
gún que otro premio de 50.000 
y 100.000 pesetas pero éste ha 

Teatroz presenta «Casting» durante este fin de 
semana en el Teatro Salón Cervantes 

La compañía malagueña Teatroz presenta este fin de semana en 
Alcalá el montaje 'Casting'. Las representaciones tendrán lugar en 
el Teatro Salón Cervantes, a las 20,00 horas el viernes y el sábado, 
17 y 18 de enero; y a las 19,00 horas del domingo día 19. La obra 
está dirigida por José Manuel Lara e interpretada por Fernando Ji
ménez, Silvia Quevedo, Luis Centeno, Ana López, Maru Redondo, 
Mª José Parra y Juan Manuel Lara. En 'Casting', muchos actores 
(el público en general) pujan por conseguir, al precio que sea, un 
papel que los sitúe entre los elegidos para realizar una comedia mu
sical estilo Broodway, cuyo título es 'A la caza de Bernarda Alba: 
el musical'. 

Este montaje de Teatroz se presentó, con gran éxito de crítica y 
público, en el Teatro Cervantes de Málaga, llevándose después por 
otros escenarios de la geografía española. 

sido el primero importante, lo 
que ha animado muchísimo las 
ventas: «Antes tenía que ir al 
quiosco por la tarde y ahora aca
bo a las 12 de la mañana. Dar un 
premio se nota mucho. La gente 
claro que se anima y es normal 
porque un premio así no se da 
siempre. Y o también voy más 
alegre al quiosco porque ves a la 
gente con mejor cara, más alegre 
y animada» explicó José María, 
cuyo deseo ahora es dar otro pre
mio lo más rápidamente posible 
y si incluye el 'cuponazo' mejor. 

Falleció la madre del 
vidente y sanador 
Rafael 

María de los Angeles Montiel 
Giménez, madre del vidente al
calaíno Rafael, falleció el pasado 
11 de enero a la edad de 90 años, 
después de una larga enferme
dad. Hoy, viernes 17 de enero, 
a las 20'00 horas, se celebrará un 
funeral por su alma en la parro
quia madrileña de Santa María 
(zona Lope de Hoyos). Rafael 
(quien aquí aparece en una foto 
de nuestro archivo) quiere agra
decer desde las páginas de 
PUERTA DE MADRID las con
dolencias que amigos y conocidos 
han hecho llegar a la familia con 
motivo del triste acontecimiento. 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 17 al 23 de Enero de 1997 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «Cosas que ha
cer en Denver cuando es
tas muerto». (13 años) La
borables: 6, 8'15 y 10'30. 
Sabados y festivos: 4, 6, 
8'15 y 10'30. 

Sala 2: «Agárrame esos 
fantasmas». (13 años). La
borables: 6, 8'15 y 10'30. 
Sábados y festivos:4, 6, 
8'15 y 10'30. 

Sala 3: «Rescate». (18 
años). Laborables: 6, 8'15 
y 10' 30. Sábados y festi
vos: 3'45, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 4: «Jack» Tolerada. 
Laborables: 6, 8' 15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
3'45, 6, 8 '15 y 10'30. 

Sala 5: «Daylight>i. 13 
años. Laborables: 6, 8'15 y 
10' 30. Sábados y Festivos: 
3'45, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 6: «El jorobado de 
Notre Dame». Tolerada. 
Laborables: 6 y 8 . Sábados 
y festivos: 4, 6, y 8. 
«Sobrevivir a Picasso» 13 
años. Todos los días: 
10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «Eddie». 17'30, 
20 y 22'30. 

Sala 2: «El amor tiene 
dos caras» 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 3: <<El amor perjudi
ca seriamente la salud». 
17'15, 19'45 y 22'30 

Sala 4: «Volver a vivir». 
17'30, 20 y 22'30. 

Sala 5: «Matilda>>. 17' 15. 
«Sleepers». 19'15 y 22'15. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «Lazos ardien
tes». Todos los días: 18'00, 
20'00 y 22'00. 

Sala 2: <cTú asesina, que 
nosotras limpiamos la san
gre». Todos los días: 
18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 3: <cPánico en el tú
nel». Todos los días: 18'00 
y 20' 15. 
«Looking for Richard (VO) 
Todos los días: 22' 15. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. Inf.: 656 81 10 

Sala 1: <<El amor perjudi
ca seriamente la salud». 
(Todos los públicos). Lab.: 
6'15, 8'30 Y 10'45. Sáb. y 
Fes.: 4, 6'15, 8'30 y 10'45. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase madrug.: 1 '00. 

Sala 2: «Jack». (Tolera
da). Lab.: 6'15, 8'30 y 
10'45. Sáb. y Fest. 4 ' 00, 
6'15, 8'30 y 10'45. Viernes 
y vís. de fest.: pase ma
drug. 1'00. 

Sala 3: «Sleepers» (18 
años). Lab.: 7'00 y 10'00. 
Sab. y Fes.: 4, 7 y 10. Vier
nes y vís. fest., madrugada: 
12'50. 

Sala 4: «El jorobado de 
Notre Dame». (Todos los 
públicos). Laborables: 6. 
Sáb. y Fest.: 4 y 6. 
<<Al cruzar el limite». (13 
años). Laborables: 8 y 
10'15. Viernes y vís. fes.: 
pase madrugada 12'45. 

Sala 5: «El amor tiene 
dos caras» (Pte. Calif. ). 
Laborables: 7'40 y 10'10. 
Sábados y Festivos: 5' 10, 
7'40 y 10'10. Viernes y vís
peras de festivos, pase de 
madrugada: 12'45. 

Sala 6: «Ransom (resca
te) (18 años). Laborables: 
7'30 y 10. Sábados y Fes
tivos: 5, 7 ' 30 y 10. Viernes 
y vís. fes. pase de madru
gada: 12'45. 

Sala 7: «Agárrame esos 
fantasmas». (13 años). La
borables: 6'00, 8' 15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6'00, 8'15 y 10' 30. Vier
nes y vísperas de festivo: 
pase madrugada 1 '00. 

Sala 8: «Eddie». (Tolera
da). Lab.: 6'00, 8 ' 00 y 
10'00. Sábados y Festivos: 
4, 6'00, 8 ' 00 y 10'00. Vier
nes y vísperas de festivo: 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 9: «Daylight». (Pá
nico en el túnel)(13 años). 
Laborables: 6 ' 15, 8 ' 30 y 
10'45. Sábados y Festivos: 
4, 6'15, 8'30 y 10'45. Vier
nes y vísperas festivos, pa
se de madrugada: 1'00. 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 

1 ~ (1 J f i i ¡l!I i AA ¡1!1 u F!I f 11~l1!1' 1 =1 ! J 
Esta señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 
Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro, sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios, 
a personas de cualquier edad, se:i10 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UNA 
CONSULTA GRATUITA 

Telf.: 878 85 82 
Calle Angel, nº 5 - 1 ºB - ALCALA DE HENARES 

La liJ Primitiva 
Jueves, 9 de enero: 12 - 24 - 29 - 30 - .11 - 48 

C - 13 R - 6 

Sábado, 11 de enero: 2 - 27 - 30 - 32 - 40 - 45 
C - 16 R - 6 

~~ ~ La~Primitiva 

Domingo, 29 de diciembre: 8 - 12 - 2'1 - .H - 1 O - 41 
C - :> 1 R - 2 

Bono[l(l]Loto 
Lunes, 13 de enero: 9 - 14 - 17 - 24 - 37 - 39 

C - 35 R - 7 

Martes, 14 de enero: 9 - 12 - 19 - 24 - 34 - 35 
C-3 R-4 

Miércoles, 15 de enero: 13 - 28 - 35 - 37 - 41 - 49 
C - 12 R - 4 

CLINICA DE ESTETICA 
• Limpieza de cutis 
• Tratamientos faciales: 

• Tratamiento del acné 
• ReJuveneclmlento de la p1e1 
• Tratamiento corrector de las arrugas -* Depilación con cera caliente o fría. :'ftCO 

• Manicura. - aGllOS tliL 
• Pedicura. Olr- ~ I' O 
•Decoloración facial y corporal. .. ~0~~~ ... ~1'-U¡¡¡¡IÍl1'#...,#-• Peeling. G~ 
* Tinte de pestañas. -
• Maquillaje y Curso de Auto-maquillaje. 

Calle Angel, nº 5 - 1° B -ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 878 85 82 

18 de enero de 1997 



Programa de televlslón 
-------· MIERCOLES 22 

TVE-1 
06'00 Euonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kusandra. 
11 '40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Entre tú y yo. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
17'55 Noticias. 
19'00 Vaya lío. 
Programa que está pre
sentado por Concha 
Galán. 

19'45 Gente. 
Pepa Bueno se encarga de 
la sección de sucesos, 
mientras que José Toledo 
presenta la dedicada a los 
personajes famosos. 

21 '00 Telediario - 2. 
21 '39 El tiempo. 

21'45 Pasen y vean. 
23'45 Debate. 
01'30 Telediario 3. 
01 '45 Bajo sospecha. 
02'45 Serie llÍll determi-
nar. 
03'45 Sin determinar. 
04'45 Telediario 4. 
05'15 Agujetas de color de 
rosa. 

DIA 
.,. 

Sábado, ti 
Domingo, ti 
Domingo, t9 
LUnes,20 
Martes, 2t 
Miércoles, 22 

Junes,u 
Vlernes,H 

TVE-2 
06'00 Arte en el mundo 
occ:idental. 
01•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV educativa. La 
aventura del sahe1'. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La película de la 
mañana. 

.. A mi hija>•. 
12'25 Historias de la tele. 
13'30 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes doc:umen
tales. 
17'15 Modelos para ar

mar. Dirigido por Cla
ra Isabel Francia. 

17'45 Para nosotros. 
18'40 Misión Top Sec:ret. 
19'10 V.R. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'10 Un chapuzas en 
c:asa. 
20'40 La saga de los 
McGregor. 
21 '30 Negro sobre blanco. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Cine de siempre. 

•Historias de Nueva York.. 
00'30 El imperdihle. 
01'30 Cine Club. Graneles 
directores. 

«La carcoma». 

TeleMadrid 
07'30 BueDOll diu, Mil
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A sahel'. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Mildrid Directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'45 La Bandil. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00Telenoticias Mildrid 
14'30 Telenoticias. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 llilhlando con Gem
ma. 
19'00 Mildrid Directo. 

Programa dirigido por 
Luz Aldama y presenta
do por Inmaculada Gal
ván, en el que se ofre
cen las noticias que, en 
estos momentos, están 
teniendo lugar en la Co
munidad de Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21 '30 Más allá del límite. 

Nuevo capítulo de esta 
serie estadounidense de 
ciencia-ficción. 

23'30 Cine. 
Sin determinar. 

01 '30 Telenotic:ias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugadil. 

Sin determinar. 

.antena 3 
06'40 Noticias. 
06'55 El mundo de lobby. 
07'15 Club Megatrix. 

- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'45 TJ Booker. 
11'40 Miltlock. 
12'40 El show de Bill 
Cosby. 
13'00 El equipo A. 
14'05 Primos lejanos. 
14'35 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'50 Telecine. 
17'30 Segunda 
oportunidad. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 

Nuevo episodio de esta 
serie. 

19'50 A todil página. 
Espacio presentado por 
Sonsoes Suárez, en el 
que se ofrece informa
ción de sucesos y sobre 
el mundo de los famo
sos. 

21'00 Noticias. 
21'30 Gala TP de Oro. 
01 '35 Noticias. 
02'10 Cops. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugadil 

«Loco mercado carnal». 

Tele 5 
06'00 Grandullón. 
07'00 Alto riesgo. 
07'45 Los Snorkels. 
08'10 Super Ratón. 
08'25 Super veloz Buggy 
Buggy. 
08'50 Cazafa1f;11mu, 

09'15 Power Ranger. 
09'45 Cine matinal. 
11 '30 Día a Día. 
14'00 La cocina de Karlos 

. Jlrgujiano. 

14'30 Vuelta y vuelta. 
15'00 Las noticias. 
15'25 El tiempo. 
15'30 ¡Qué me dices! 
16'15 Tarde de cine. 
17'45 Avance noticias. 
17'50Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los diu. 
19'50 La ruleta de la fortu-
na. 

Presenta: C. Lozano 
20'30 Las noticias. 
21 '20 El tiempo. 
21'25 Sorteo de la ONCE. 
21 '30 Bravo, bravisimo. 
23'00 Esta noche cruza
mos el Misaissippi. 
01 '00 Entre hoy y maña
na. 
01 '30 Los Monroes. 

Se ofrece un nuevo epi
sodio de esta serie. 

02'15 Milagros. 
03'00 Rebelde. 

Canal+ 
08'00 RedaccióD Noticias. 
08'05 ABC World News 
COD Peter JeDDÍDgs. 
08'25 Pluvalia_. 
08'30 El Trébol azul. 
08'55 lledac:cióD Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 lledac:cióD Noticias. 
10'00 «Priesb (SacerdoCe). 
11'46 d.a cabeza sobze el 
ilgua». 

13'30 Los 40 Principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Mujercitas». ' 
16'55 d:J amOJ' es UD jue
go de D.iñc>s». 
18'30 Documental. Natu
raleza. 
19'00 P + ó - X ó /. 
20'00 Avuce notic:ias. 
20'05 Padres fOl'ZOIClll. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 
d:J Jaijo de la Pantera 
Rosa». 
Comedia. 
23'31 «Bocil il boca». 
01'19 l>oc:ameDtal. Depor
te c:ihenaético. Boxeo. 
01'45 Baloncesto: N.B.A. 
04'44 Documentill oMu
hammad Ali, la fe de UD 

luchadOl'll. 
05'45 JIJsí me gusta». 

(~ ,. OBRA CULTURAL 
CAJA DE JY\ADRID 

, Enero de 1997 

Programa de Actos · 14 º MARATON 

ACTO HORA 
.. 

Grupo TIA (Teatro) 710tarde 
Coral Lírica COMPLUTENSE t2mañana 

... 
KIRKINCHO (canción latinoamericana) 710tarde 

-
IRENE PADILLA (piano) ltarde 

BAGADD CAFE (Bossa Nova) ltarde 
Grupo de Danza U.A.H. ltarde 

IGNACIO GALLEGO (flamenco) ' ltarde 
ALJIBE .DE ALCALA (música folk) 1 ltarde 

= ENTRADA LIBRE = 
AVISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 
14° M.ARATON -Colectiva U 

Del 22 al 28 de enero 
Carmen V aldés 
Antonio Luengo 
Federico Weber 

Manuela Rodríguez 
Inocente Duarte 
Juan José Navas 

Luis Cuenca 
Carmen Rajo 

Esperanza Antonio 
N oelia Cezón 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaymaos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kauan.dra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Entre tú y yo. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
15'00 Telediario-!. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
17'55 Noticias. 
18'00 Sólo par amujeres. 
19'00 Vaya lío. 
19'45 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Lotería Primitiva. 
22'00 Hostal Royal Man-
za.nares. 

Serie de producción 
propia protagonizada 
por Lina Morgan y un 
escelente grupo de acto
res. 

23'35 Especial cine. 
Sin determinar. 

01'30 Telediario 3. 
01 '45 Bajo sospecha. 

Serie estadounidense. 
02'45 Sin determinar. 
03'45 Sin determinar. 
04'15 Telediario 4. 
05'15 Agujetas de color de 
rosa. 

TVE-2 
06'00 Arte en el mundo 
oc:c:idental. 
07'00 Ultramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV Educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La película de la 
mañana. 

«Tierra sin hombres». 
12'25 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes dOClllllen
tales. 

Africa indómita y 
Fauna. 

17' 15 A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 Misión Top Secret. 
19'10 V.R. 
20'00 lnfor. territorial. 
20'10 Un chapuzas en 
casa. 
20'35 La saga de los 
McGregor. 
21'30 Redes. 
ZZ'OO La 2. Noticias. 
ZZ'25 El tiempo. 
ZZ'30 Especial cine. 

«Escenas en una gale
ría». 

00'30 El imperdible. 
01 '00 Cine club. 
Grandes intérpretes. 

«Té y simpatía». 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Espacio presentado por 
Maria José González. 

09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '45 Serie sin determi
nar. 
12'45 La Banda. 

Espacio dedicado a los 
más pequeños. 
- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Hablando con Gem
ma. 

Espacio presentado por 
Gemma Nierga, centra
do en los testimonios 
reales de personas anó
nimas. 

19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Espacio presentado por 
Alfonso García y Bea
triz Pérez Aranda. 

21'30 No estamos locos. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 En tela de juicio. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Antena 3 
06'40 Noticias. 
06'55 ElmundodeBobby. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'45 TJ Booker. 
11 '40 Matlock. 
12'40 El show de Bill 
Coshy. 
13'10 El equipo A. 
14'05 Primos lejanos. 
14'35 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecille. 
17'30 Segunda oportuni
dad. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 
19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Menudo es mi 
padre. 
22'30 Osados. 
01'00 Noticias. 

Ultimo espacio infor
mativo del día, presen
tado por el periodista 
José María Carrascal. 

01'30 Cops. 
02'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

c1Foncla sangrienta». 

JUEVES 25 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Los Mega Agentes 
X. Incluye: 

- Gatos con botas. 
- Power Ranger. 

09'00 Las chicas de al la
do. 
09'45 Cine matinal. 
11'30 Día a Día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiiano. 
14'30 Vuelta y vuelta. 
15'00 Las Noticias. 
15'25 El tiempo. 
15'35 ¡Qué me dices! 
16'15 Tarde de cine. 
17'45 Avance Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la 
fortuna. 

Presentado por Carlos 
Lozano. 

20'30 Las noticias. 
21 '20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21 '30 Cine. 
23'15 Esta noche cruza
mos el Missiasippi. 
01'00 Entre hoy y mañana 
01'30 Los Molll'Oe&. 
02'15 Milagros. 
04'00 Novedades increí
bles. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News 
con Peter JeDDillgs. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El Trébol azul. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 •Cyclo». 
12'05 •La araña y la 
mO&CaH. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 DOClllllental. Vidas 
de cine. 
15'59 «The Roc.ky Horror 
Pictu;re Show». 
17'36 itGhost in the ShelI». 
19'00 P + Ó - X Ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo' + Pluil. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Red Rock West». 
Policiaca. 
Dir.: JohD Dahl. Int.: Ni
colas Cage, Dennis 
Hopper. 

23'36 «Maldito Nick». 
01 '01 Pieza extra. 

«El duroi Úabajo de un 
policía». 

01'16 •Street Fighter IL. 
02'59 Fútbol americano. 

Programa de televisión 
--------· VIERNES ·24 

TVE-1 
06'00 ~monews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los ·desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kauan.dra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Entre tú y yo. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
17'55 Noticias. 
18'00 Sólo para mujeres. 
19'00 Vaya lío. 
19'45 Gente. 

Programa de reportajes 
de actualidad, presen
tado por José Toledo y 
Pepa Bueno. 

21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 

Programa de humor a 
cargo del dúo Cruz y 
Raya. 

22'30 El semáforo. 
00'45 Telediario 3. 
01 '00 Cine de madrugada 
03'00 Bajo sospecha. 
03'50 Sin determinar. 
04'50 Telediario 4. 
05'20 Agujetas de color de 
rosa. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Arte en el mundo 
oc:c:idental. 
07'00 Ultramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV. educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La película de la 
mañana. 

«El trigo está verde». 
12'25 Historias de la Tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes dOClllllen
tales. 
17'15 Jara y sedal. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 Misión Top Secret. 
19'10 V.R. 
20'00 lnfor. territorial. 
20'10 Un chapuzas en 
casa. 
20'40 La saga de los 
McGregor. 
21 '30 Documental. 
ZZ'OO Noticias. 
ZZ'25 El tiempo. 
ZZ'30 Tumo de oficio. 
23'30 Sala 2. 

Sin determinar. 
01 '00 Metrópolis. 
01'30 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Las mejores inten
ciones». 
Drama. 

Tele Madrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-Empleo. 
09'30 Serie sin determi- ' 
Dar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
ll '45 Serie sin determi
nar. 
12'45 La Banda. 

Espacio infantil que in
cluye nuevos episodios 
de Los Picapiedra, Gar
field y Los 'Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Hablando con Gem-
ma. 

Gemma Nierga charla 
con los invitados. 

19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Bailes ter, en el que 
se analizan los sucesos 
ocurridos en Madrid 
durante los pasados sie
te días. 

01'00 Treinta minutos. 
Incluye un reportaje en 
profundidad sobre un 
asunto de actualidad. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Antena 3 
06'40 Noticias. 
06'55 ElmundodeBobby. 
07'15 Club Megatrix. 

- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'45 T.J. Booker. 
11'40 Matlock. 
12'40 El show de Bill 
Cosby. 
13'00 El Equipo A. 
14'05 Primos lejanos. 
14'35 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecille. 
17'30 Segunda oportuni
dad. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
día. 
19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Mamá quiere ser 
artista. 
23'30 Lluvía de estrallas. 
00'30 Cine. 

«jóvenes enfermeras 
enamoradas». 

02'00 Noticias. 
Presentado por José 
María Carrascal. 

02'00 Cops. 
03'30 Televenta. 
04'30 Cine de madruga
da. 

«Como un susurro». 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'40 Los Snorkels. 
08'10 Super Ratón. 
08'25 Super veloz Buggy 
Buggy. 
08'50 Cazafantasmas. 
09'15 Cazafantasmas. 
09'45 Cine matinal. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Vuelta y vuelta. 
15'00 Las noticias. 
15'25 El tiempo. 
15'30 ¡Qué me dices! 
16'15 Tarde de cine. 
17'45 Noticias. 
18'00 Ana. 
19'30 D Súper. 
Historias de todos los 
días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
Zl' l5 El tiempo. 
21'20 Telecupón. 

Con Carmen Sevilla. 
21'45 Cine cinco estrellas. 

Sin determinar. 
23'50 Cine. 
· Sm determinar. 
01 '00 Entre hoy y mañana 
01 '30 Secuestro mortal. 
03'00 Suburbios. 
03'30 Pobre divorcjado. 
04'00 Los Forrester. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El Trébol azul. 

Serie estadounidense. 
08'55 Redacción Noticias. 
10'00 «Viemes13: el final. 
Jason se va al inñema». 
ll' 26 «La Sra. Parker y el 
cúculo VJÍCÍOSO». 

13'30 Los 4D Principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 
15'54 •Peque:ños gigan
tes•. 
17'37 HLejo5 de casa». 
19'00 P + ó - X ó /. 

Incluye: Poliéster y 
P!Cxiglás, la serie Pinky 

· }' Cerebro y Basura. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 MagaCine: Toma l. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 
Jlob Rop. (La pasión de 
UD rebelde). 
Aventuras. 
00' 15 d'orrest GWJJp.v. 
02'33 «Maestras en sodo
mía». Cine X. 
04'13 .Payback». 
05'44 «Terror en la 
sombra». 
07'12 Documental. 
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Año Nuevo 
·Descuentos Nuevos 
(Compruébelo sin Compromiso) 

RENAULT - EXPB.ESS 
GASOLINA: Ahorro mínimo: 525.000 ptas. 
DIESEL: Ahorro mínimo: 570.000 ptas. 

RENAULT - MEGANE 
BERLINA Y CLASSIC 

. 
GASOLINA: Ahorro mínimo: 4CIG.000 ptas. 
DIESEL: Ahorro mínimo: 50G.GGG ptas. 

* Financiación especial para toda la gama RENA ULT 

RENAULT - CLIO 
GASOLINA: Ahorro mínimo: 550.000 ptas. 
DIESEL: Ahorro mínimo; 4CIG.OOO ptas. 

RENAULT ~LAGUNA 
GASOLINA: Ahorro mínimo: 4,0.GOG ptas. 
DIESEL: Ahorro mínimo: 525.GOG ptas. 

@ RENAUl T·AUTOCARPE 
Paseo de la Estación, 2 - Tif.: 888 19 15 
C.C . «El Val» - Tlf. : 888 19 99 
Pº Curas, 10 - 20 - Tlf.: 888 01 79 
Poi. Azque, parcela 11 - Tlf.: 889 23 89 


